
 

 

9:00 13 АПРЕЛЯ – 9:00 14 АПРЕЛЯ 2024 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 226 
- без перепечаток 181 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Страсти по лимиту в КХЛ. Почему ФХР сдала назад, а возвращение к пяти 
иностранцам - благо для лиги (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
Не прошло и двух лет, как ФХР отменила пролоббированное ею самой же 
решение о сокращении числа иностранцев в клубах КХЛ до трех.  

перейти к статье 

"Давление было бы невыносимым". Почему Словакия отказалась от 
игроков КХЛ на ЧМ по хоккею (Чемпионат.com) 
Словаки - одни из редких легионеров, которые играют в России после 2022-го, 
но дома им не все рады. 

перейти к статье 

Экс-генменеджер сборной России оценил решение Словакии отказаться 
от игроков КХЛ на ЧМ (Чемпионат.com) 
Бывший генеральный менеджер сборной России Андрей Сафронов высказался 
о решении Федерации хоккея Словакии не приглашать игроков из КХЛ на 
чемпионат мира в Чехии. 

перейти к статье 

Финальная серия Кубка Гагарина стартует 18 апреля (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Финальная серия Кубка Гагарина стартует 18 апреля  

перейти к статье 

"Автомобилист" еще ни разу не проигрывал в этом плей-офф, открывая 
счет (Чемпионат.com) 
В Екатеринбурге прошел шестой матч полуфинальной серии розыгрыша Кубка 
Гагарина - 2024, в котором местный "Автомобилист" принимал "Металлург".  

перейти к статье 

Кубок Гагарина посетил родину первого космонавта Земли (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
В День космонавтики, 12 апреля, Кубок Гагарина выехал из Смоленска в 
деревню Клушино. Именно здесь стоит дом, в котором родился и провел 
первые годы своей жизни Юрий Гагарин.  

перейти к статье 

КХЛ без лимита. Сколько будет легионеров в клубах?(Эксперимент) 
(Sports.ru/tribuna) 
Еще до окончания нынешнего сезона КХЛ и ФХР начали обсуждение 
количества легионеров в клубах на сезон 2024/2025.  

перейти к статье   



 

 

КХЛ: новости клубов 
 

Агент Самонова: "Его хотели видеть у себя многие клубы, но разговоров о 
том, что в Уфе им недовольны, не было" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы вратаря "Салавата 
Юлаева" Александра Самонова, заявил "Матч ТВ", что на протяжении всего 

регулярного сезона многие клубы КХЛ хотели видеть 28‑летнего хоккеиста у 

себя в составе. 
перейти к статье 

"Многое будет зависеть от психологии". Плющев о возможных проблемах 
"Локомотива" в финале (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев отметил важность 
психологии в матчах финала Кубка Гагарина и заявил, что ярославцы не 
должны думать, что легко победят своего соперника. "Локомотив" вышел в 
финал, обыграв "Трактор" в четырех матчах. 

перейти к статье 

Кожевников предположил, как на "Локомотиве" может сказаться 
длительный перерыв перед финалом Кубка Гагарина (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Бывший хоккеист сборной СССР Александр Кожевников прокомментировал 
длительный перерыв "Локомотива" перед финалом Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Алексей Шевченко: "Есть две команды, которые обсуждают вариант 
приглашения Билялова" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Об интересе к вратарю "Ак Барса" Тимуру Билялову высказался журналист 
Алексей Шевченко.  

перейти к статье 

Разочаровался в Америке, вернулся на родину и вышел на пик в 29 лет. 
Голышев - лучший бомбардир Кубка Гагарина (Sport24.ru) 
Нападающий стал настоящим лидером "Автомобилиста".  

перейти к статье 

Худшие прогнозы для Разина сбываются. "Авто" за 5 минут прибил 
"Магнитку" (Советский спорт) 
Путевку в финал соперники разыграют в решающем седьмом матче в 
Магнитогорске  

перейти к статье 

Седьмому матчу быть! Герои "Автомобилиста" стали палачами 
"Металлурга" (Р-Спорт) 
"Автомобилист" обыграл "Металлург" в шестом матче и сравнял счет в серии 

перейти к статье 

"Автомобилист" победил без вратаря (Коммерсантъ. Новости Online) 
Его полуфинальная серия Кубка Гагарина против "Металлурга" дошла до 
седьмого матча  

перейти к статье 



 

 

"Автомобилист" идеально отреагировал на поражение. Не оставили 
шансов "Металлургу" в шестом матче серии (Allhockey (allhockey.ru)) 
Заварухин рисковал. 

перейти к статье 

"Некоторые хоккеисты не соответствовали уровню игры". Седьмому 
матчу "Магнитки" и "Авто" - быть (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Разин разозлился на журналиста, а Екатеринбург победил без Аликина. 

перейти к статье 

"Локомотив" потирает руки! "Автомобилист" затянул "Металлург" в 
седьмой матч серии (News.sportbox.ru) 
Участник финала плей-офф КХЛ определится в Магнитогорске. 

перейти к статье 

"Автомобилист" устроил шоу в игре жизни! Исход полуфинала плей-офф 
решится в седьмом матче (Чемпионат.com) 
Команда Николая Заварухина смогла отыграться в третий раз в серии.  

перейти к статье 

В супербитве "Востока" будет седьмой матч! "Автомобилист" 
безжалостно наказал "Магнитку" за провалы в обороне (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Андрею Разину даже пришлось заменить основного вратаря Илью Набокова 
после трех пропущенных шайб.  

перейти к статье 

"Глупый вопрос". Разин ушел с интервью после шестого матча серии с 
"Автомобилистом" (Чемпионат.com) 
В Екатеринбурге прошел шестой матч полуфинальной серии розыгрыша Кубка 
Гагарина - 2024, в котором местный "Автомобилист" принимал "Металлург".  

перейти к статье 

"На старте вышли игроки, которые не соответствовали уровню игры" - 
главный тренер "Металлурга" Разин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин заявил, что в начале шестого 
матча с "Автомобилистом" на лед вышли хоккеисты, которые не 
соответствовали уровню встречи. 

перейти к статье 

"Надеюсь, следующая игра серии будет "матчем смерти" для 
"Автомобилиста" - Разин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер " Металлурга " Андрей Разин заявил, что рассчитывает на то, 
что в седьмом матче с " Автомобилистом" его команда сможет завершить сезон 
для екатеринбургского клуба. 

перейти к статье 

"Ух, е-мое!" Разин ярко отреагировал на вопрос о розовых манишках 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после поражения от 
"Автомобилиста" (3:5) в шестом матче серии плей-офф Континентальной 



 

 

хоккейной лиги (КХЛ) высказался о том, кому из участников матча он выдал 
розовые майки. 

перейти к статье 

"Вот гад! И он еще на свободе?" Разин - о словах Голышева 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после поражения от 
"Автомобилиста" (3:5) в шестом матче серии плей-офф Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) прокомментировал ответ форварда екатеринбуржцев 
Анатолия Голышева на пожелания больше забивать, но проигрывать. 

перейти к статье 

Юров о 7-м матче: "Разин сказал, что это может быть одна такая игра в 
карьере - надо настроиться и выйти "умирать" (Sport24.ru) 
Нападающий "Металлурга" Данила Юров подвел итоги 6-го матча 
полуфинальной серии Кубка Гагарина с "Автомобилистом" (3:5).   

перейти к статье 

Тренер "Автомобилиста" Заварухин: не думаем о медалях, наша цель - 
Кубок (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин после шестого матча 
серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с "Металлургом", в 
котором екатеринбуржцы выиграли со счетом 5:3, рассказал, как относится к 
текущим достижениям команды. 

перейти к статье 

"Металлург" полностью переиграл "Автомобилист", но произошел 
несчастный случай" - Геннадий Величкин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Бывший вице‑президент "Металлурга" Геннадий Величкин заявил "Матч ТВ", 

что команда Андрея Разина полностью переиграла "Автомобилист" в шестом 
матче полуфинала Кубка Гагарина (3:5), но не использовала свои моменты. 

перейти к статье 

"Решение поставить Галкина - мудрый психологический ход Заварухина. 
Он сплотил "Автомобилист" - Никита Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов в разговоре с "Матч ТВ" 
заявил, что решение главного тренера "Автомобилиста" Николая Заварухина 
отдать предпочтение вратарю Владимиру Галкину в шестом матче полуфинала 
Кубка Гагарина - мудрый психологический ход. 

перейти к статье 

Сушинский считает, что "Металлургу" может не хватить опыта в 
противостоянии с "Автомобилистом": "Слишком молодая команда" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший нападающий "Авангарда" Максим Сушинский ответил на вопрос о 
фаворите 7-го матча серии 1/2 финала Кубка Гагарина между "Металлургом" и 
"Автомобилистом" (3-3). 

перейти к статье 

Заруба в полуфинале КХЛ и канадский легионер в "Авангарде". Итоги дня 
в хоккее (Чемпионат.com) 
А в НХЛ одна из команд переедет в другой город, сменив постоянную прописку. 

перейти к статье 



 

 

Трансферы клубов 
 

Радулов склоняется к переходу в московский клуб. Из вариантов - 
"Динамо" и "Спартак" (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Капитан "Ак Барса" Александр Радулов окончательно определился со своим 
желанием покинуть казанский клуб.  

перейти к статье 

"Авангард" подпишет однолетний контракт с форвардом Вей (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Форвард Линден Вей подпишет однолетний контракт с "Авангардом" 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Локо" в пятый раз вышел в финал и поборется за четвертый Кубок 
Харламова (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Железнодорожники взяли реванш у "Чайки" в полуфинале.  

перейти к статье 

Дмитрий Федоров: в 52 года я чувствую себя счастливее, чем в 20 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Тренер "Чайки" Дмитрий Федоров в интервью AllHockey.Ru поделился 
впечатлениями от полуфинальной серии Кубка Харламова, в которой его 
команда проиграла "Локо" со счетом 2-4.  

перейти к статье 

Расписание финальной серии плей-офф сезона 2023/2024 (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Решающая серия розыгрыша Кубка Харламова между "Локо" и "СКА-1946" 
стартует 17 апреля, игры будут разведены по дням с финалом КХЛ.  

перейти к статье 

Матч "СКА-1946" − "Локо" 21 апреля начнется в 17:00 (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
По запросу хоккейного клуба СКА изменено время проведения третьей игры 
финальной серии OLIMPBET чемпионата Молодежной хоккейной лиги "СКА-
1946" − "Локо", запланированной на 21 апреля 2024 года. Встреча в "Ледовом 
дворце" (Санкт-Петербург) начнется в 17:00.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Суперсезон Митрофановой, яркая молодежь и первый выход в финал. 
Итоги сезона для "Бирюсы" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
10 апреля завершился девятый и самый успешный сезон в ЖХЛ для "Бирюсы".  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 



 

 

Состав молодежной сборной России на Кубок Будущего (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Помимо россиян на турнире сыграют сборные Беларуси, Казахстана и 
Студенческой хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Хотел бы стать первым российским главным тренером в НХЛ". 
Юбилейное интервью Гончара (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Выдающемуся российскому защитнику, в настоящее время - тренеру 
"Ванкувера" Сергею Гончару - 50.  

перейти к статье 

Первый гол русского дебютанта в НХЛ! Сегодня он затмил самого 
Капризова (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Марат Хуснутдинов отметился первой шайбой за "Миннесоту".  

перейти к статье 

На Западе известны все участники плей-офф: Бучневич вылетел, 
Дорофеев с Барбашевым идут дальше (Sports.ru/tribuna) 
Осталось определить пары.  

перейти к статье 

"Нефтяник" подобрался максимально близко к финалу, но нас ждет 
седьмой матч (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
Одна шайба гостей позволила "Рубину" выйти на равный счет в серии - 0:1. 

перейти к статье 

ВХЛ утвердила сроки проведения финальной серии Кубка Петрова 
(Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Всероссийская хоккейная лига утвердила сроки проведения финальной серии 
Кубка Петрова. 

перейти к статье 

Алексей Колосов уехал за океан. Ждать ли его дебюта в НХЛ в этом 
сезоне? (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Еще год назад Алексей Колосов подписал трехлетний контракт новичка с 
"Филадельфией", однако текущий сезон белорусский вратарь на правах аренды 
отыграл за минское "Динамо".  

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Страсти по лимиту в КХЛ. Почему ФХР сдала назад, а возвращение к пяти 
иностранцам - благо для лиги (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), 
Казань, 13 апреля 2024) 
Не прошло и двух лет, как ФХР отменила пролоббированное ею самой же 
решение о сокращении числа иностранцев в клубах КХЛ до трех. Очевидно, 
давление команд оказалось настолько сильным, а "шантаж" лиги 
экстремальным, что пришлось "откатываться". "ТИ-Спорт" проследил всю 
хронологию перемены позиции Федерации и объясняет, как "отмена" изменит 
лигу.  
ФХР прогнулась под давлением КХЛ? 
Уровень взвешенности решений и аналитики Федерации хоккея России уже 
давно подвергался сомнению со стороны любителей хоккея. Неоднозначные 
взаимоотношения с главной лигой страны, которые вынуждали ее идти на 
уступки во имя лозунга "все ради сборной", в какой-то момент стали "мемными", 
так что авторитет ведомством Владислава Третьяка был утерян давно. 
Но инициатива 2022 года о сокращении числа легионеров в клубах лиги с пяти 
до трех стала, похоже, главным репутационным провалом ФХР. 
Просто сравните, насколько разительно противоположны высказывания 
Федерации на дистанции полутора лет: 
"Решение о сокращении иностранцев было очень глубоко проработано. Мы 
опросили очень многих тренеров, провели консультации со специалистами и 
руководителями, которые занимаются развитием детского, юношеского и 
профессионального хоккея в регионах... После ужесточения лимита появится 
40 новых позиций в составах команд КХЛ. Пока их занимают иностранцы", - 
говорил Владислав Третьяк в ноябре 2022 года. 
А вот с каким заявлением ФХР (разумеется с подачи того же Третьяка) 
выступила уже в середине нынешней недели: 
"Руководство ФХР полагает, что выступление большего числа зарубежных 
игроков обеспечит спортивную конкуренцию и ознакомит российских участников 
чемпионата с другими школами мирового профессионального хоккея, что 
создаст дополнительные возможности для обмена опытом", - говорится в 
публикациях в ее социальных сетях. 
В Федерации поспешили внести пометку, что это решение действует пока 
только в сезоне 2024/2025, но кикто не сомневается, что там наконец-то 
осознали ошибочность своего импульсивного решения, а оговорку про один год 
можно расценивать исключительно как попытку сохранить лицо перед 
хоккейной общественностью. 
Противостояние КХЛ и ФХР длилось уже около двух месяцев, а его критической 
точкой стало голосование руководителей клубов, на котором большинство 
высказались за возвращение старого лимита. Однако и тогда в Федерации 
отвергли любые инициативы клубов. Желание выслужиться пересиливало 
здравый смысл. 
Конфликт достиг пика в апреле, когда стало очевидно, что КХЛ готова идти 
даже на экстренные меры, так что взятый ею курс на дистанцирование от ФХР 
становился очевидным для всех. Некоторые источники даже утверждали, что 
КХЛ готова выйти из состава Федерации хоккея России и развиваться 
независимо от нее по примеру НХЛ. 



 

 

Так что надеяться на то, что Владислав Третьяк и компания вдруг резко 
прозрели, преждевременно. Больше похоже на "прогиб" под давлением клубов 
КХЛ, готовых уйти из-под крыла ФХР. А без КХЛ существование федерации 
вызывало бы очень большие вопросы. Не говоря уже о финансовой стороне 
дела. 
Почему возвращение пяти легионеров - это правильно 
Не откроем Америку, если скажем, что только возможность усилить свои ряды 
иностранными бойцами позволяет клубам КХЛ второго и третьего эшелонов 
составлять конкуренцию богатым командам, которые буквально пылесосят 
весьма скудный российский рынок, забирая мало-мальски проявивших себя 
россиян в свои ряды и на серьезные зарплаты. 
Например, если в прошлом сезоне нижнекамский "Нефтехимик" еще по 
инерции сумел пробиться в плей-офф за счет хорошо отыгравших россиян - 
Павла Порядина, Вячеслава Лещенко, Анселя Галимова или Андрея Чивилева, 
то как только сверкнувших хоккеистов разобрали клубы побогаче, даже при 
условии активной работы на российском рынке нижнекамцы удержать планку 
уже не сумели. Как итог - потеря места в розыгрыше Кубка Гагарина. 
Не сумели повторить свой прошлогодний подвиг и дальневосточники из 
"Адмирала". Тогда помимо блестящего Никиты Серебрякова "в поле" помогали 
делать сказку чех Либор Шулак, словак Михал Криштоф, канадец Колби 
Уильямс. Да, основной проблемой Владивостока стала все-таки вратарская - 
заменить Серебрякова полноценно не сумели. Но и уехавший Шулак (пусть и 
вернувшийся в дедлайн) серьезно подбил всю систему "моряков". Заменить 
мастеровитых иностранцев игроками с внутреннего рынка в "Адмирале" не 
сумели. 
Так что вполне ожидаемо наставник "Адмирала" Леонид Тамбиев поддержал 
решение вернуться к старому лимиту: 
"Я уже говорил, что лимит в три легионера существенно ударит по "Адмиралу". 
Нам сложно заполнять вакансии квалифицированными российскими 
хоккеистами. Пять легионеров повысят уровень игры, потому что, как я считаю, 
в этом сезоне сильных легионеров было процентов 80. 
Повысится и конкуренция среди российских хоккеистов за попадание в состав. 
Возможно, и финансовые аппетиты российских игроков немного поубавятся. 
Повторюсь, мы за качественных легионеров, они однозначно должны быть 
лидерами, сильнее российских игроков. Еще плюс в том, что к качественным 
легионерам должны подтягиваться и российские игроки, учиться у них 
отношению к делу, подготовке к матчу", - размышлял главный тренер 
"Адмирала" в комментарии ТАСС. 
Континентальной лиге нужно как можно больше самобытных команд, способных 
преподнести сюрприз. КХЛ стремится к тому, чтобы чемпионат стал 
непредсказуемым, а плей-офф одних и тех же команд остался в прошлом. Для 
этого, очевидно, необходимо дать небогатым командам подтягивать их уровень 
за счет сил извне. 
Ждать ли табун качественных легионеров в КХЛ? 
Следует сразу оговориться, что какого-то легионерского бума и наплыва 
качественных хоккеистов даже после ослабления лимита ждать не стоит. С 
2022 года европейский рынок для российских команд буквально обрушился - 
чехи, финны и шведы не желали становиться объектами обструкции у себя на 
родине. Да, остались те, кто уже понимал, что такое Россия и КХЛ. Знающие 
реалии страны изнутри. Однако новых качественных иностранцев из Европы 
привезти было практически нереально. 



 

 

Исключением можно считать разве что словаков, которые продолжили 
пополнять клубы КХЛ. Словакию, к слову, называют самой русофильской 
страной Евросоюза, так что информационный фон в этой стране несколько 
отличается от "общепринятого" в Европе. Так что в основном клубы 
сконцентрировались на североамериканском рынке, хотя и там не каждый был 
готов ехать в КХЛ. 
Однако даже по сравнению с 2022-2023 годами клубы отмечают, что дело идет 
к некоторой "оттепели". Например, отлично отработали на международном 
рынке в Уфе, где сначала удержали Александра Хмелевски, который уже 
потянул за собой Николаса Мелоша. А уже под собранную интернациональную 
компанию поехал в "Салават" и Джоша Ливо. Такие легионеры были бы в 
почете и в прежние "досанкционные" времена КХЛ. 
Сегодня ходят разговоры о приглашении еще одного североамериканца 
Шелдона Ремпала, который как раз укладывается в новый смягченный лимит, 
при условии, что Хмелевский останется. За три последних сезона у Ремпала 
175 очков в 185 играх. То есть в Россию готовы ехать легионеры уровня 
условного Джастина Азеведо, чего с КХЛ не было с начала геополитических 
событий 2022 года. 
Но очевидно, что это единичные случаи. Звать иностранцев в лигу только для 
того, чтобы были - не выход, и если при пяти легионерах в заявке уровень 
исполнительского мастерства в лиге заметно не повысится, это даст 
дополнительные аргументы адептам "воспитания своей молодежи". 
"Сейчас очень трудно найти и пригласить хорошего легионера того уровня, 
который был у нас раньше. Считаю, что нам нужно совершенствовать и 
улучшать тренировочный процесс с детского возраста и воспитывать в нашей 
огромной стране своих игроков, которые будут играть лучше легионеров. В 
данной ситуации нет смысла их привозить. 
Я опасаюсь того, что при возвращении к старому лимиту недобросовестные или 
не разбирающиеся в хоккее менеджеры начнут приглашать второсортных 
иностранцев, которые будут занимать места наших хороших игроков, извлекая 
выгоду для себя", - рассуждает бывший игрок Никита Щитов в "РБ Спорт". 
Утверждение, что наличие легионеров мешает молодежи развиваться, старо 
как мир. Однако даже в последней публикации ФХР есть внезапное осознание, 
что именно игра и конкуренция с мастеровитыми иностранцами позволяет 
молодым хоккеистам расти и перенимать нужный опыт. Главное, найти 
правильный баланс. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/strasti-po-limitu-v-kxl-pocemu-fxr-sdala-nazad-a-
vozvrashhenie-k-pyati-inostrancam-blago-dlya-ligi-5889929 

К заголовкам сообщений 

"Давление было бы невыносимым". Почему Словакия отказалась от 
игроков КХЛ на ЧМ по хоккею (Чемпионат.com, Москва, 13 апреля 2024) 
Словаки - одни из редких легионеров, которые играют в России после 2022-го, 
но дома им не все рады. 
На заре КХЛ словаки были важнейшей частью легионерского корпуса лиги. В 
пиковом сезоне-2010/2011 в нашей лиге выступали 28 словаков - финнов, 
американцев и шведов было сильно меньше. "Спартак" Милоша Ржиги вообще 
тратил все пять возможных вакансий на словаков, и люди типа Бранко 
Радивоевича навсегда стали красно-белыми. Такая любовь к представителям 
маленькой страны объяснялась не только их легкой адаптацией к России, но и 
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высоким уровнем игры: кроме игроков в самом расцвете, в нашей лиге 
доигрывало "золотое" поколение, выигравшее ЧМ-2002. 
Даже первый клуб из дальнего зарубежья в лиге стал словацким: это был 
проживший короткую жизнь "Лев" из Попрада. В 2012-м в КХЛ вступил "Слован": 
братиславский клуб, почти не имея легионеров в составе, сразу же пробился в 
плей-офф, а столичная арена долгое время собирала аншлаги. Однако и 
"Слован" повторил судьбу иностранных клубов, ухудшив турнирные результаты 
и уйдя из КХЛ, и сам словацкий хоккей впал в кризис. Количество местных 
игроков рухнуло и в НХЛ, и в КХЛ: в сезоне-2020/2021 в нашей лиге играли 
лишь шесть словаков. 
Однако после весны 2022-го легионерский корпус лиги стал совсем иным. 
Ставшие модными в последние годы финны почти полностью покинули лигу, 
как и шведы с чехами. Остались канадцы и американцы, которые никаких 
шансов попасть в свою сборную не имеют, а также неожиданно для многих 
словаки. В этом году их диаспора в КХЛ даже выросла и теперь составляет 
девять человек - и, если бы не упомянутый выше кризис, наверняка бы их было 
даже больше. 
Почему словаки, в отличие от чехов, остались куда более лояльными к России 
после геополитических потрясений? Это тема для отдельного большого 
разговора. Если разбираться вкратце и упрощать - несмотря на то что Чехия и 
Словакия дважды оказывались пристегнуты друг к другу, история этих стран 
весьма разная. Например, во времена Австро-Венгерской империи Чехия 
(точнее, Богемия и Моравия) была частью немецкоязычной Цислейтании, а 
Словакия входила в Транслейтанию, земли венгерской короны. 
Чехия была более промышленно развита, Словакия - более аграрная страна, 
исторически словаки более религиозны и консервативны, чем чехи - различий у 
двух народов можно найти немало. Неслучайно Чехословакия дважды 
распадалась: если в 1939-м развод проходил под тенью Германии в 
предвоенной обстановке, то в 1992-м все решилось мирно, ко взаимному 
удовольствию и даже получило название "бархатного" развода. 
Закончим историческую справку и вернемся в настоящее. Словацкая 
федерация, несмотря на такую позицию местных игроков, приняла решение не 
вызывать игроков из КХЛ в команду, присоединившись к "евротуровским" 
странам. Ни в прошлом году, ни в данный момент федерация этого решения не 
поменяла, хотя сейчас к этому призывали высокопоставленные политики. 
"У нас начинается абсурдная дискуссия в связи с тем, что игроки, выступающие 
в КХЛ, следовательно, в российской хоккейной лиге, не должны представлять 
Словакию. Опять называются конкретные имена. Поэтому я призываю 
словацкую федерацию хоккея серьезно обдумать свою позицию и не 
торопиться с принятием решения, которое под бессмысленным давлением 
оппозиционных партий и СМИ не позволило бы этим хоккеистам представлять 
Словакию", - заявил в феврале председатель парламента Петер Пеллегрини. 
Буквально на днях Пеллегрини был избран президентом страны. Показательно, 
что третье место в 1-м туре занял бывший председатель Верховного суда 
страны, который обещал, что свой первый зарубежный визит нанесет в Россию. 
Однако у некоторых словацких хоккеистов было другое мнение. "Возможное 
приглашение игроков КХЛ в сборную Словакии? Мне было бы стыдно за такую 
команду. Критика будет исходить со всех сторон, и это лишь подтвердит, что 
данное решение для игроков КХЛ неправильное", - заявил бронзовый призер 
Олимпиады Кристиан Поспишил. Другой кандидат в сборную Роберт Лантоши 
был более осторожен: "Ничего не имею против игроков из КХЛ, но давление со 
стороны СМИ и людей в Чехии было бы невыносимым". 



 

 

Кажется, в местной федерации руководствовались именно этим. Генменеджер 
сборной Мирослав Шатан - словацкая легенда КХЛ, успевший поиграть в 
"Динамо" - озвучил решение федерации. "Этот вопрос долгое время разделял 
общество. Во время выборов эта тема стала еще более актуальной. 
Большинство игроков из КХЛ были либо травмированы, либо имели личные 
причины для того, чтобы не приезжать в сборную. Они решили не приезжать в 
сборную, учитывая ту ситуацию, которая ждала их после присоединения к 
команде. Дверь для каждого игрока в сборную открыта, и это не зависит от того, 
где он играет", - заявил Шатан. 
Для словаков чемпионат мира фактически был домашним: ведь он не только 
проходит в Чехии, но и их сборная на групповом этапе играет в Остраве, 
расположенной на самой границе двух стран. В 2004-м и 2015-м все словацкие 
матчи проходили при аншлаге, и нынешний исключением бы не был. С одной 
стороны, это повышало бы важность - а с другой стороны, давление со стороны 
своих же болельщиков, как и с принимающей стороны, было бы высоким. 
Давайте вспомним, какие словацкие игроки выступали в КХЛ в этом году: это 
вратари Патрик Рыбар ("Спартак"), Адам Гуска ("Торпедо"), защитники Михал 
Чайковски ("Спартак"), Мартин Гернат ("Локомотив"), Кристиан Ярош 
("Северсталь"), Мислав Росандич ("Лада") и нападающие Адам Лишка 
("Северсталь"), Михал Криштоф ("Сочи"), Томаш Юрчо ("Авангард"). Шестеро 
этих игроков входили в состав сборной, взявшей бронзу в Пекине. 
Наименее болезненной, несмотря на наличие такого опытного игрока, как 
Юрчо, будет потеря нападающих - у словаков как раз подрастает мощное 
молодое поколение, и они наверняка попытаются дать шанс юным хоккеистам. 
Хуже ситуация с защитой: на этом ЧМ словакам должен помочь небольшой 
десант из Америки, но в целом уровень игроков из чешской и словацкой лиги не 
очень высок. 
Хуже всего ситуация с вратарями. Прямо сейчас Рыбар и Гуска - два лучших 
вратаря страны. Первый стал ключевой причиной словацкой олимпийской 
медали, выиграв место стартового голкипера по ходу турнира, второй был 
основным голкипером на ЧМ-2022, еще выступая в системе "Рейнджерс". 
Разрыв между ними и остальными вратарями сборной огромен, ни одного 
словацкого кипера нет ни в НХЛ, ни в АХЛ, ни в Швеции, Финляндии или 
Швейцарии. В прошлом году основным вратарем сборной был Станислав 
Шкорванек, который до сезона-2021/2022 больше играл во второй местной 
лиге. Впрочем, смог бы тот же Рыбар, пропускавший плей-офф, теоретически 
сыграть в мае? 
Забавно, что параллельно контрольные игры проводит сборная страны, 
которую всю жизнь будут путать со Словакией - Словения. В первом звене там 
преспокойно выходит "амурский тигр" Ян Дрозг, который уже забивает голы в 
матче с Австрией. Судя по беглому мониторингу словенских СМИ, никто не 
возражает. "Словенская федерация приветствует, чтобы хоккеисты выступали 
в России, так как тут хорошая игровая практика для хоккеистов сборной", - 
говорил Дрозг о прагматичной позиции хоккейных бюрократов еще летом. 
Словацкая федерация тоже оказалась прагматичной и решила выбрать менее 
спорный путь. Если сборная Крэйга Рэмзи вдруг провалится, то такое решение 
на родине хоккейным чиновникам наверняка припомнят.  

https://www.championat.com/hockey/article-5510812-sbornaya-slovakii-ne-vyzvala-
igrokov-khl-kakie-igroki-khl-budut-vystupat-za-sbornye-na-chm-po-hokkeyu.html 

К заголовкам сообщений 
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Экс-генменеджер сборной России оценил решение Словакии отказаться 
от игроков КХЛ на ЧМ (Чемпионат.com, Москва, 13 апреля 2024) 
Бывший генеральный менеджер сборной России Андрей Сафронов высказался 
о решении Федерации хоккея Словакии не приглашать игроков из КХЛ на 
чемпионат мира в Чехии. 
"Сильнейших игроков из Континентальной хоккейной лиги надо вызывать и 
рекомендовано вызывать, а если они хотят играть на первенстве чемпионата 
мира, который просто будет такой ангажированный, то пускай не вызывают. Это 
все равно что чемпионат мира без России. Без России невозможно играть 
чемпионат. 
Думаю ли я, что другие сборные последуют за примером Словакии? Ну пускай 
сами решают свои проблемы. Делают ли они минус себе? Абсолютно". 

https://www.championat.com/hockey/news-5511008-eks-genmenedzher-sbornoj-
rossii-ocenil-reshenie-slovakii-otkazatsya-ot-igrokov-khl-na-chm.html 

К заголовкам сообщений 

Финальная серия Кубка Гагарина стартует 18 апреля (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 13 апреля 2024) 
Финальная серия Кубка Гагарина стартует 18 апреля  
Финальная серия розыгрыша Кубка Гагарина стартует 18 апреля, сообщает 
пресс‑служба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
Первым участником финала плей‑офф КХЛ стал " Локомотив ", который 
разгромил "Трактор" в полуфинальной серии со счетом 4-0. Соперником 
ярославской команды станет победитель серии между магнитогорским " 
Металлургом " и екатеринбургским " Автомобилистом ", в которой счет равный - 
3-3. 
Отмечается, что в случае победы "Металлурга" в седьмой игре полуфинальной 
серии, которая состоится 15 апреля, финал стартует в Магнитогорске. В случае 
успеха "Автомобилиста" - в Ярославле. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041832_Finalnaja_serija_Kubka_Gagarin
a_startujet_18_aprela 

Похожие сообщения (9): 

• News.sportbox.ru, Москва, 13 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 апреля 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 13 апреля 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 13 апреля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" еще ни разу не проигрывал в этом плей-офф, открывая 
счет (Чемпионат.com, Москва, 13 апреля 2024) 
В Екатеринбурге прошел шестой матч полуфинальной серии розыгрыша Кубка 
Гагарина - 2024, в котором местный "Автомобилист" принимал "Металлург". 
Результативный матч закончился победой хозяев со счетом 5:3. 
"Автомобилист" сравнял счет в серии 3-3. 
"Автомобилист" выиграл свой очередной матч в этом плей-офф, в котором 
команда открывала счет в матче. Екатеринбургский клуб не потерпел ни одного 
поражения в матчах, в которых им удавалось открыть счет. Всего в этом плей-
офф "Автомобилист" проиграл пять матчей и одержал 11 побед. В 10 из 11 
победных матчей "Автомобилист" открывал счет. 
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Единственную победу команда одержала в четвертой игре серии с 
"Металлургом", не открыв счет в матче. Тогда "Автомобилист" отыгрался со 
счета 0:3 и вырвал победу в основное время 5:3.  

https://www.championat.com/hockey/news-5511056-avtomobilist-eschyo-ni-razu-ne-
proigryval-v-etom-plej-off-otkryvaya-schyot.html 

К заголовкам сообщений 

Кубок Гагарина посетил родину первого космонавта Земли (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 13 апреля 2024) 
В День космонавтики, 12 апреля, Кубок Гагарина выехал из Смоленска в 
деревню Клушино. Именно здесь стоит дом, в котором родился и провел 
первые годы своей жизни Юрий Гагарин.  
Главный трофей КХЛ был выставлен во дворике дома-музея семьи Гагариных, 
посетить экспозицию пригласили хоккеистов-любителей и почетных гостей. Он 
смогли вживую увидеть Кубок и пообщаться с вице-президентом КХЛ Андреем 
Точицким. Приехали в Клушино и обладатели Кубка Гагарина Алексей 
Терещенко и Сергей Коньков, которые днем ранее провели мастер-класс для 
юных хоккеистов в Смоленске.  
Для выбора лучших моментов этого плей-офф на экране телевизора больше не 
нужен пульт! 

https://allhockey.ru/news/show/514399-
Kubok_Gagarina_posetil_rodinu_pervogo_kosmonavta_Zemli 

К заголовкам сообщений 

КХЛ без лимита. Сколько будет легионеров в клубах?(Эксперимент) 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 13 апреля 2024) 
Еще до окончания нынешнего сезона КХЛ и ФХР начали обсуждение 
количества легионеров в клубах на сезон 2024/2025. Так как лига зависит от 
федерации и министерства спорта, их мнение является ключевым. А что было 
бы, если КХЛ по такому вопросу принимало решение самостоятельно и не 
вводило ограничения? Как это могло бы выглядеть, можно проверить в 
хоккейном менеджере Franchise Hockey Manager 10.  
Сезон 2024/2025. Начало пути 
Данный эксперимент решил провести на 5 сезонов, а именно с 2024/25.  
Для начало,необходимо было изменить настройки, благо в FHM легко можно 
включить Режим Комиссионера.  
Настройки КХЛ перед экспериментом  
 Бомбардирами сезона 24/25 были россияне: Хайруллин, Окулов и Марушев, 
который остался в "Сибири" и, как оказалось, не зря. Гусев решил перейти в 
"Автомобилист", но это не помогло команде попасть в плей-офф. Среди 
вратарей лучшими были Фукале, который отправился бить манекены в "Ак 
Барс", Коновалов, теперь защищающий "Торпедо", и Мыльников, который 
неплохо подменил Зака в "Тракторе". Регулярный сезон отлично прошли 
армейские команды Москвы и Санкт-Петербурга, "Трактор" и "Барыс". Однако 
Кубок Гагарина выиграл омский "Авангард", который уверенно прошел грандов 
и в финале в пяти матчах одолел Челябинск.  
Регулярный чемпионат 24/25  
Плей-офф 2025  
Сезон 2025/2026. Первая феерия 
Сезон 25/26 оказался полон неожиданных событий. Начнем с того, что 
"Магнитка" не смогла пройти регулярный чемпионат, как и СКА, которые не 
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попали в плей-офф (к сожалению, судьи все еще не помогают Петербургу). 
Лидерами сезона стали московские ЦСКА и "Спартак", а также "Лада". Среди 
лучших бомбардиров чемпионата оказались такие игроки, как Семенов 
(который перешел из "Ак Барса"), Сошников и Оберг. Лучшими вратарями стали 
Галкин (который теперь играет за "Спартак"), Бердин, который пытался помочь 
"Авангарду" сохранить титул, и Калниньш, ставший основным игроком в 
Тольятти. Кубок Гагарина в этом сезоне завоевал "Торпедо", которое одержало 
победу над минским "Динамо" в финале после семиматчевой серии (хотя 
"Амур" не смог выиграть в 2026 году, он был близок к успеху).  
Регулярный чемпионат 25/26  
Плей-офф 2026  
Сезон 2026/2027. Торпедо защищает титул 
Этот сезон продолжает радовать нас сенсациями. В этот раз мимо плей-офф 
проскочил ЦСКА. Кубок Континента уверенно завоевало минское "Динамо". 
Лидерами чемпионата стали "Торпедо", "Сибирь" и "Трактор". Лучшие 
бомбардиры турнира - россияне Марушев, троица из "Северстали" Коростелев-
Аймурзин-Пилипенко, а также белорус Пинчук, который перешел в "Ак Барс". 
Лучшие вратари в КХЛ теперь иностранцы. Ниило Халонен является основным 
вратарем "Локомотива", а Джек Лафонтен помогает "Торпедо" защитить титул. 
И ему это удается. Кубок остается в Нижнем Новгороде, где в финале был 
обыгран "Барыс".  
Регулярный чемпионат 26/27  
Плей-офф 2027  
Сезон 2027/2028. Новый чемпион 
В данном сезоне лидерами чемпионата являются "Локомотив" и 
"Автомобилист" - они настроены взять кубок. В этом Екатеринбургу помогает 
лучший бомбардир Ярослав Лихачев (который как раз перешел из 
"Локомотива") и вратарь Закари Эмонд. "Ярославлю" помогает выиграть Кубок 
Континента молодая звезда Егор Сурин. Также среди лучших игроков сезона 
Денис Ян ("Торпедо"), Даниил Мироманов (вернулся в КХЛ в минское "Динамо") 
и Василий Пономарев из "Нефтехимика". И именно Василий в итоге подымет 
заветный Кубок Гагарина, осчастливив Нижнекамск. В финале в сухую был 
обыгран "Автомобилист".  
Регулярный чемпионат 27/28  
Плей-офф 2028  
Сезон 2028/2029. Кубок остается в Татарстане 
Нефтехимик в сезоне 28/29 намерен повторить прошлогодний успех и уверенно 
борется за Кубок Континента. В этом Нижнекамску помогают молодые звезды 
лиги: вратарь Илья Подсуха (пришедший из системы московского "Динамо") и 
лучший бомбардир чемпионата Артем Крикуненко (перешедший из системы 
"Локомотива"). Ближайший соперник Нефтехимика в регулярном чемпионате - 
"Сочи". Однако уже в первом раунде произошло Дерби Татарстана, и "Ак Барс", 
занявший восьмое место на Востоке, остановил Нефтехимик. В очередной раз 
победа в регулярке ничего не значит в плей-офф. Казань, пройдя 
последовательно ЦСКА, "Амур" и "Северсталь" в финале, завоевала кубок в 
шести матчах. Казань ликует!  
Регулярный чемпионат 28/29  
Плей-офф 2029  
Сборные. На Олимпийские игры Россию не допустили, но чемпионат и Кубок 
мира были выиграны с первой попытки после возвращения. 
Что касается выступлений сборных в этот период, то олимпийский хоккейный 
турнир 2026 года прошел без участия России. Однако, в реальности FHM, НХЛ 



 

 

регулярно проводит Кубок мира. В этот раз он состоялся в 2024 году, и Россия 
уже присутствовала на нем, и она стала победителем! Тот турнир был 
интересен тем, что Канада и США не вышли из группы, а в финале встретились 
Россия и Чехия.  
Кубок мира 2024. Групповой этап  
Кубок мира 2024. Плей-офф  
 Также Россия вернулась на чемпионаты мира в 2025 году и сразу же выиграла 
его. Последовательно были обыграны Швеция и Канада, а в финале со счетом 
8:0 была уничтожена Швейцария!  
Чемпионат мира 2025  
И еще один успех на чемпионатах мира Россия достигла в 2027 году, пройдя на 
своем пути США, Словакию и в финале обыграв Канаду в упорном матче со 
счетом 2:0. Кстати, бронзовые медали на этом чемпионате взяла Белоруссия, 
что стало высшим достижением для нее на таких турнирах!  
Чемпионат мира 2027  
 Можно уверенно сказать, что отмена лимита на легионеров в КХЛ не помешала 
России на международных турнирах. Тем более, что сборная в основном 
формируется игроками из НХЛ, ФХР не меняется).  
Количество легионеров в цифрах. Лига значительно стала интернациональной. 
Исходя из таблицы ниже, заметно, что с сезона 2025/2026 в лигу начало 
приезжать множество иностранцев, конкуренция за место в составе в командах 
однозначно возросла значительно. Теперь наличие нужного гражданства - не 
гарантия хорошего контракта, вместо паспортиста можно взять недорогого 
легионера. Очевидно, что "Куньлунь" формировался все эти сезоны 
множеством легионеров, т. к. китайцев, которые смогут играть на уровне КХЛ, 
попросту нет. Также множество иностранцев появились в "Адмирале", 
"Спартаке". В сезоне 2028/2029 практически у всех клубов легионеров в составе 
было не менее 10. Тем не менее это не означало, что Кубок достанется таким 
командам, Россияне продолжали быть лучшими бомбардирами и важными 
игроками в клубах.  
Таблица: количество легионеров в клубах КХЛ (в "Барысе" и "Динамо" (Минск) 
не учитываются граждане ЕАЭС, а в "Куньлуне" - граждане Китая и ЕАЭС).  
Небольшой итог. 
Данный эксперимент в хоккейном менеджере Franchise Hockey Manager 10, 
конечно, не может дать стопроцентной гарантии относительно возможной 
ситуации в случае полной отмены лимита в КХЛ. Игра не может полностью 
учесть международную обстановку в мире, когда европейские игроки 
практически не едут в Россию из-за давления местных федераций и политиков. 
Однако эта симуляция позволила показать, что чемпионат стал еще 
интереснее, и хотелось бы когда-нибудь в реальности увидеть подобную 
ситуацию.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/zapiskiivana/3234800.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Агент Самонова: "Его хотели видеть у себя многие клубы, но разговоров о 
том, что в Уфе им недовольны, не было" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 
апреля 2024) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы вратаря " Салавата 
Юлаева " Александра Самонова, заявил "Матч ТВ", что на протяжении всего 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/zapiskiivana/3234800.html


 

 

регулярного сезона многие клубы КХЛ хотели видеть 28‑летнего хоккеиста у 
себя в составе. 
Самонов перешел в "Салават Юлаев" в результате обмена с череповецкой 
"Северсталью" в мае 2023 года. В регулярном сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ 
он провел 49 матчей, в которых пропустил 85 шайб при показателе 93,7% 
отраженных бросков. В плей‑офф российский голкипер провел за уфимский 
клуб шесть игр, в которых пропустил 14 шайб при показателе 90,6% 
отраженных бросков. "Салават Юлаев" завершил выступление в первом раунде 
Кубка Гагарина, уступив в серии "Трактору" (2-4). 
 - Александра Самонова из "Салавата Юлаева" много куда отправляли во 
время регулярного сезона, но сейчас слухов про него не так много. Как у него 
дела в Уфе?  
 - У него контракт до конца сезона‑2025/26. На протяжении нынешнего сезона 
его хотели видеть у себя многие клубы, но на сегодняшний день разговоров о 
том, что в башкирском клубе им недовольны, не было. Не знаю, выходили ли 
клубы на "Салават Юлаев" с предложением на обмен Самонова. Не думаю, что 
Уфа захочет его куда‑либо поменять, потому что им все довольны, - сказал 
Черных "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041625_Agent_Samonova_Jego_khoteli
_videt_u_seba_mnogije_kluby_no_razgovorov_o_tom_chto_v_Ufe_im_nedovolny_n
e_bylo 

К заголовкам сообщений 

"Многое будет зависеть от психологии". Плющев о возможных проблемах 
"Локомотива" в финале (Чемпионат.com, Москва, 13 апреля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев отметил важность 
психологии в матчах финала Кубка Гагарина и заявил, что ярославцы не 
должны думать, что легко победят своего соперника. "Локомотив" вышел в 
финал, обыграв "Трактор" в четырех матчах. 
"Многое в финале будет зависеть от психологии. Все люди устроены 
одинаково. Если дело идет легко и хорошо, то кажется, что в дальнейшем 
ничего не поменяется. Задача тренеров "Локомотива" - привести в порядок 
психологию и настроить ребят на то, что в финале их ждет жесткая борьба". 

https://www.championat.com/hockey/news-5510948-mnogoe-budet-zaviset-ot-
psihologii-plyuschev-o-vozmozhnyh-problemah-lokomotiva-v-finale.html 

К заголовкам сообщений 

Кожевников предположил, как на "Локомотиве" может сказаться 
длительный перерыв перед финалом Кубка Гагарина (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 13 апреля 2024) 
Бывший хоккеист сборной СССР Александр Кожевников прокомментировал 
длительный перерыв "Локомотива" перед финалом Кубка Гагарина. 
"После того, как сломали Фукале, я сразу сказал, что серию можно заканчивать. 
У Челябинска было очень мало шансов. Но финал - это финал. Любые 
прогнозы неуместны, тут всегда 50 на 50. Всегда надо смотреть на первую игру 
серии и на то, как команды вообще в серию вкатываются. Хоккейная жизнь 
показывает, что часто длительный перерыв - это плохо. Команда, вышедшая из 
игрового тонуса, не всегда может в него вернуться". 
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-predpolozhil-kak-na-
lokomotive-mozhet-skazatsya-dlitelnyy-pereryv-pered-finalom-kubka-gagarina-
2200527/ 

К заголовкам сообщений 

Алексей Шевченко: "Есть две команды, которые обсуждают вариант 
приглашения Билялова" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 13 апреля 2024) 
Об интересе к вратарю "Ак Барса" Тимуру Билялову высказался журналист 
Алексей Шевченко.  
"Сейчас говорят: "Либо "Ак Барса", либо "Амур", - но сейчас есть и другие две 
команды, которые тайно, стараясь не светиться, обсуждают вариант 
приглашения Тимура Билялова. Они оценивают эффективность этой сделки. 
Там могут предложить денег больше, чем в "Ак Барсе", но меньше, чем в 
"Амуре", - сказал Шевченко в эфире программы "День с Алексеем Шевченко".  
Напомним, что Билялов менее, чем через месяц станет неограниченно 
свободным агентом. 30 апреля у вратаря истечет контракт с "Ак Барсом". Ранее 
мы сообщали, что казанская команда хочет сохранить голкипера, однако не 
может договориться о сумме контракта.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293528 

К заголовкам сообщений 

Разочаровался в Америке, вернулся на родину и вышел на пик в 29 лет. 
Голышев - лучший бомбардир Кубка Гагарина (Sport24.ru, Москва, 13 
апреля 2024) 
Нападающий стал настоящим лидером "Автомобилиста".  
О том, что Анатолий Голышев - хороший хоккеист, мы давно знаем. Уже много 
лет нападающий "Автомобилиста" ходит где-то рядом с лидерами КХЛ, однако 
всякий раз ему чего-то не хватает. В карьере форварда были и удачные сезоны 
на 40+ очков в регулярном чемпионате, была и попытка покорить НХЛ. Но 
ощущение, что он еще не реализовал весь свой потенциал, не пропадало. А 
тем временем в этом году ему исполнилось уже 29 лет. Не тот возраст, когда 
можно считать игрока "подающим надежды". После этого плей-офф таким его 
видеть не будут. Наконец-то Голышев вышел на свой пик.  
Нынешний розыгрыш Кубка Гагарина - лучший отрезок в карьере Анатолия. В 
14 матчах у него 16 (9+7) очков. Прямо сейчас он лучший бомбардир плей-офф, 
опережая Максима Березкина на два балла. Особенно ярко игрок смотрится в 
полуфинале с "Металлургом" - четыре шайбы в шести встречах. Голышев, как 
настоящий лидер, помог своей команде отыграться в четвертой игре с 0:3, 
оформив дубль. Пошел за камбэком и через два дня, но соперник оказался 
сильнее. Никогда игрок "Автомобилиста" не был в такой форме.  
А ведь в этом плей-офф для него не все складывалось так удачно. В первом 
раунде он пропустил один матч с "Ак Барсом". Писали, что он вместе со 
Стефаном Да Костой нарушил режим, однако игрок опроверг эту информацию, 
заявив, что у него было повреждение. Что было на самом деле - не так и важно, 
ведь потом своей игрой Голышев доказал, что достоин того, чтобы ему 
доверяли.  
Воспитанник пермского хоккея всю свою профессиональную карьеру в России 
провел в Екатеринбурге. "Автомобилист" он покидал только на несколько 
месяцев в сезоне 2021/22 - поехал в систему "Айлендерс", но после 15 матчей в 
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АХЛ вернулся. "Убедился, как в НХЛ умеют отлично заливать в уши", - с обидой 
говорил хоккеист после того, как его ни разу не вызвали в основную команду.  
За годы в Екатеринбурге Анатолий и команда так сроднились, что хоккеиста 
трудно представить в форме другого клуба. Анатолий не просто один из 
лидеров атаки, но и важный человек в раздевалке, медийное лицо организации.  
Два года назад ходили разговоры, что Голышев может перейти в ЦСКА. Это 
было через полгода после его возвращения из Америки. Вторую половину 
сезона 2021/22 за "Авто" он провел ужасно. Главный тренер Николай Заварухин 
публично говорил, что хоккеист плохо играет. "Я ему говорю это откровенно: 
это не тот Толя Голышев, что был раньше. Говорю в лицо, что нужно 
прибавлять", - признавался специалист.  
Голышев был в статусе ограниченно-свободный агент и не мог просто так 
перейти в армейский клуб. С екатеринбуржцами сначала не удавалось 
договориться - стороны не могли найти компромисс по деньгам. Но в итоге 
общие точки были найдены. Сейчас Анатолий далеко не самый дорогой игрок 
команды. Его зарплата - 45 млн рублей, что за 30 млн меньше, чем у самого 
высокооплачиваемого хоккеиста Стефана Да Косты.  
Летом у Голышева заканчивается контракт. И теперь он может выйти на рынок 
в качестве свободного агента. До старта нынешнего плей-офф все выглядело 
так, что Анатолий покинет Екатеринбург и отправится за новыми вызовами, тем 
более ЦСКА все еще заинтересован в нападающем. Но сейчас есть полное 
ощущение, что хоккеист на своем месте. И как бы ни сложился для 
"Автомобилиста" полуфинал с "Металлургом", Голышев уже добился много - 
наконец-то сделал большой шаг вперед.  

https://sport24.ru/hockey/article-637881-razocharovalsya-v-amerike-vernulsya-na-
rodinu-i-vyshel-na-pik-v-29-let-golyshev-luchshiy-bombardir-kubka-gagarina 

К заголовкам сообщений 

Худшие прогнозы для Разина сбываются. "Авто" за 5 минут прибил 
"Магнитку" (Советский спорт, Москва, 13 апреля 2024) 
Путевку в финал соперники разыграют в решающем седьмом матче в 
Магнитогорске  
"Металлург" снова, уже третий раз в текущей серии вышел вперед. Победа на 
домашнем льду двумя днями ранее благодаря хет-трику Дениса Зернова 
максимально приблизила сталеваров к выходу в финал.  
"Автомобилист" оказался на грани вылета, и только успех в предстоящей игре 
мог перевезти серию на седьмую встречу в Магнитогорск. При благоприятном 
стечении обстоятельств гости могли повторить результат сезона-2021/2022, 
когда они тоже дошли до финала и там уступили ЦСКА.  
 Разин - король упущенных побед. У "Магнитки" проблемы  
"Авто", выйдя в полуфинал, уже установил лучшее достижение в клубной 
истории в КХЛ, но подопечные Николая Заварухина явно хотели приложить все 
усилия, чтобы спасти уральское дерби.  
Равную борьбу в первом отрезке нарушил на шестой минуте екатеринбургский 
защитник-гигант. Сам все сделал Никита Трямкин - забросил шайбу из средней 
зоны в чужую, первым успел на отскок от лицевого стекла и прошил в ближнем 
бою Набокова. О чем это говорило? Да, в принципе, ничего особенного, если 
учитывать, что в этой паре может быть вообще все что угодно.  
Но второй период оказался ушатом холодной воды для "Магнитки". В течение 
четырех минут, с 27-ю по 32-ю подопечные Заварухина практически свели на 
нет все усилия гостей по выходу в финал. Каштанов в стиле Павла Дацюка, 
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Макеев (после чего впервые в этой серии Смолин появился в воротах 
"Магнитки", заменив Набокова) и Баранцев довели счет почти до неприличного 
в этом матче.  
Почти, потому что молодой Данила Юров оставил небольшие ростки надежды 
своим партнерам на то, что в этой игре еще что-то можно изменить. Под конец 
второго отрезка команды обменялись любезностями. На пятую шайбу француза 
Да Косты, голом в раздевалку ответил герой прошлого матча Денис Зернов - 
5:2. Камбэчить уже надо было "Металлургу". И надежды на это имелись. Не все 
же Андрею Разину упускать солидное преимущество в матчах.  
Правильное начало третьего периода, если ты находишься в погоне - быстрый 
гол. Его организовал один из лучших магнитогорских хоккеистов в этом плей-
офф Дмитрий Силантьев. Именно он сделал пас в лицевую, где Канцеров на 
скорости подхватил шайбу, вылез на пятак и с неудобной руки бросил под 
планку. 5:3 - и уже не так плачевно выглядели шансы "Магнитки" на спасение.  
В оставшееся время хозяева начали действовать слишком осторожно, 
показывая всем своим видом, что имеют они желание не рисковать, а 
сохранить победную разницу хотя бы в две шайбы. "Металлург" же, напротив, 
прижал екатеринбуржцев к воротам и намеревался огорошить хозяев 
активностью и напором. Это не было похоже на навал, а вот давление в стиле 
ярославского "Локомотива" это даже напоминало. Но ничего не помогло. 5:3 - в 
пользу "Автомобилиста" и 3:3 в серии. Все решится в Магнитогорске!  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/hudshie-prognozy-dlya-razina-sbyvayutsya-
avto-za-5-minut-pribil-magnitku 

К заголовкам сообщений 

Седьмому матчу быть! Герои "Автомобилиста" стали палачами 
"Металлурга" (Р-Спорт, Москва, 13 апреля 2024) 
"Автомобилист" обыграл "Металлург" в шестом матче и сравнял счет в серии 
Серия "Металлурга" и "Автомобилиста" в полуфинале Кубка Гагарина четко 
идет по одному сценарию: магнитогорцы выходят вперед, а екатеринбуржцы 
выступают в роли догоняющих. После пятой встречи, в которой "Магнитка" 
усилиями оформившего хет-трик Дениса Зернова эту тенденцию продолжила, у 
"Авто" не оставалось других вариантов кроме своей победы. Другими словами, 
права на ошибку у коллектива Николая Заварухина не было. Иначе - "спасибо 
за сезон". 
К судьбоносной игре "Автомобилист" подошел оригинально, оставив своего 
главного вратаря Евгения Аликина даже не в запасе, а вне заявки. Заварухин 
объяснил это решение плановой ротацией, что выглядит удивительно. 
Впрочем, про вратарскую позицию пришлось забыть примерно с самого 
дебюта. 
Екатеринбуржцы очень мощно начали игру и с первых же секунд ринулись 
атаковать владения Ильи Набокова. И своего добились! Причем цели достиг 
тот, от кого этого ждали меньше всего. Никита Трямкин будто бы забыл, что 
играет на позиции защитника, и устроил самый настоящий штурм ворот 
"Металлурга". Уже на шестой минуте он их распечатал по схеме "наброс-отскок-
добивание". Всей своей мощью двухметровый и почти 120-килограммовый 
защитник "Автомобилиста" перехитрил "Магнитку" и вырвался на пятак, откуда 
забросил шайбу в ворота после отскока от борта. После этого момента Трямкин 
мог отличиться еще минимум дважды, но Набоков не позволил ему этого 
сделать. 
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Однако во втором периоде игра для главного вратаря "Металлурга" 
завершилась. Эта 20-минутка в принципе получилась крайне нелогичной. 
"Магнитка" давила, создавала больше моментов и остроты у чужих владений, 
чаще атаковала и владела шайбой, но забивал "Автомобилист". 
Екатеринбуржцы показали феноменальную реализацию. Каждая контратака 
банды Заварухина завершалась голом: по очереди отличились Артем 
Каштанов, Алексей Макеев, Денис Баранцев и Стефан Да Коста. Отдельно 
стоит выделить Данилу Романцева, который к концу периода уже имел в своем 
активе ассистентский хет-трик, и, конечно же, Анатолия Голышева, ушедшего в 
отрыв в бомбардирском зачете этого плей-офф. Не помогла "Магнитке" даже 
замена Ильи Набокова: его вины в пропущенных шайбах не было, но после 
третьего гола Андрей Разин, видимо, решил встряхнуть своих подопечных. 
Едва ли это удалось, ведь вышедший на замену Александр Смолин пропустил 
дважды. 
Коснулись действия Разина не только Набокова. Второй и третий периоды 
пропустили и другие лидеры команды: капитан Егор Яковлев, Никита Гребенкин 
и Егор Коробкин. Яковлев не сыграл ни минуты в обоих периодах, Гребенкину 
дали всего одну смену в третьем, Коробкин же после четырех смен во второй 
20-минутке решающий период пропустил полностью. Насколько это пошло на 
пользу "Металлургу", судить сложно. С одной стороны, три шайбы усилиями 
Данилы Юрова, Дениса Зернова и Романа Канцерова магнитогорцы отыграли. 
С другой, этого оказалось недостаточно. 
С остальными попытками "Магнитки" вернуться в игру хоккеисты 
"Автомобилиста" успешно справились и довели дело до важной победы. Счет в 
серии снова равный - 3-3. Ее исход определится в седьмом матче, который 
пройдет в Магнитогорске. Ярославскому "Локомотиву" придется подождать еще 
пару дней, чтобы узнать своего соперника по финалу Кубка Гагарина, который 
стартует 18 апреля.  

https://rsport.ria.ru/20240413/khokkey-1939814070.html 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" победил без вратаря (Коммерсантъ. Новости Online, 
Москва, 13 апреля 2024) 
Его полуфинальная серия Кубка Гагарина против "Металлурга" дошла до 
седьмого матча  
 Полуфинальная серия play-off "Фонбет" чемпионата КХЛ, которая столкнула 
два уральских клуба, растянулась на максимальную дистанцию в семь матчей. 
В шестом "Автомобилист" сравнял счет в противостоянии, обыграв "Металлург" 
- 5:3, несмотря на потерю основного вратаря Евгения Аликина. 
 Шестой матч этой серии нарушил ее главный тренд. Во всех пяти предыдущих 
исход определялся лишь в концовке, благодаря шайбам, заброшенным какой-
то из команд либо на последних минутах, либо в овертайме. Теперь обошлось 
без такой развязки. 
 При этом получившаяся достаточно убедительной победа хозяев - результат 
скорее неожиданный, учитывая обстоятельства. По ходу play-off в одну из 
важнейших для "Автомобилиста" фигур превратился вратарь Евгений Аликин. А 
его надежность была в числе главных факторов, позволявших 
екатеринбуржцам достойно противостоять в полуфинале котировавшемуся 
выше "Металлургу". Тренер Николай Заварухин в серии попробовал обойтись 
без Аликина лишь однажды. Но в четвертом матче дублер Владимир Галкин 
пробыл на площадке всего пять минут и уехал на скамейку, пропустив две 
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подряд шайбы. В шестой же встрече Евгения Аликина, испытывающего, судя по 
всему, проблемы со здоровьем, не оказалось и в запасе. 
 Однако на сей раз Галкин играл поразительно уверенно, впрочем, как и вся его 
команда в целом. Свой первый гол в матче "Металлург" смог забить только в 
середине второго периода. К тому моменту сам он уже пропустил три. 
 В начале заключительной двадцатиминутки магнитогорцы вроде бы, правда, 
интригу оживили, когда Роман Канцеров сократил отставание до двух шайб. 
Однако в оставшееся время "Автомобилист" продемонстрировал образцовую 
игру в обороне. 
 В этой серии все решит седьмой матч. Он состоится в понедельник в 
Магнитогорске. Победителем другого полуфинала уже давно стал "Локомотив", 
"всухую" - в четырех матчах - разгромивший "Трактор". 

https://www.kommersant.ru/doc/6648177 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" идеально отреагировал на поражение. Не оставили 
шансов "Металлургу" в шестом матче серии (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 13 апреля 2024) 
Заварухин рисковал. 
С каким настроем нужно выходить на решающий матч - показал 
"Автомобилист". Команде из Екатеринбурга нужно было только выигрывать, 
чтобы продлить серию с "Металлургом". Однако важно не то, что клуб из 
столицы Урала добился победы, а как именно это сделал. 
 "Автомобилист" обыграл "Металлург" и довел полуфинальную серию до 7-го 
матча 
Стартовый состав выглядел рискованным 
Решающий матч = оптимальный состав - с лидерами и опытными хоккеистами. 
Однако Николай Заварухин поступил иначе. В заявке на шестую встречу не 
было Кизимова, Широкова, а еще Аликина. Главный тренер объяснил этот шаг 
плановой ротацией. Понятное дело, что о повреждениях и травмах никто 
говорить не будет. Однако оставить в запасе того же первого номера, дав 
полноценный шанс Галкину - это был риск. Риск, который сработал. 
Галкин отразил 22 из 25 бросков, но этого хватило для победы. Полевые 
помогли вратарю. Да и две шайбы "Автомобилист" пропустил, когда уже вел с 
комфортным счетом - 5:1. При таком результате появляется некоторый 
комфорт в действиях игроков, которые ведут, плюс "Металлург" добавил. Но 5:1 
и 5:3 итоговые - особой разницы нет, так как это в любом случае - победа 
команды из Екатеринбурга. 
Мы увидели шикарный "Автомобилист" 
Команда из Екатеринбурга взяла на себя игру первым номером с самого старта 
встречи. "Автомобилист" действовал активно, больше создавал. Поэтому 
неудивительно, что клуб Заварухина первым открыл счет в матче. Никита 
Трямкин отыгрался от борта и сам завершил. 
При этом защитник клуба выделялся. У него было еще несколько моментов. В 
самый важный отрезок (шестая игра) лидер "Автомобилиста" взял игру на себя, 
причем не только оборонительные функции. Примечательно, что Трякин 
забросил только первую шайбу в плей-офф-2024, но насколько важную! 
Отметим, что первый гол забил и Каштанов, для которого шайба тоже стала 
дебютной в Кубке Гагарина. Ну а дальше включились и остальные игроки: 
Макеев, Баранцев, Да Коста.  

https://www.kommersant.ru/doc/6648177


 

 

Команда из Екатеринбурга была лучше в этом матче. Когда повели в счете, то 
начали убегать в контратаки, а это то, что идеально для "Автомобилиста". 
Самое главное - удалось выйти на комфортное преимущество - 3:0. Дальше 
довести дело для победы было делом техники для такой опытной команды, как 
"Автомобилист". 
"Металлург" сыграл нетипично для себя  
"Магнитка" впервые уступила в шестом матче серии. А "Автомобилист", 
наоборот, подтвердил свою статистику - после поражения команда из 
Екатеринбурга выигрывала следующий матч. 
Отметим, что со второго периода на льду не появлялся Егор Яковлев - один из 
главных игроков обороны "Металлурга". Для Разина это не первый случай, 
когда он усаживает лидера на скамейку по ходу матча. В прошлой игре в 
третьем периоде на льду не появился Никита Гребенкин. Тогда ход сработал, 
сейчас - нет. Главное, чтобы Яковлев правильно отреагировал на решение 
тренерского штаба. 
Все решится в седьмой игре. "Автомобилист" очень хорош в этом плей-офф на 
выезде, "Металлург" - дома. Предсказать победителя - нереально. Многое 
зависит от психологии. "Магнитке" предстоит огромная работа, чтобы сыграть в 
заключительной серии Кубка Гагарина. Кажется, что клуб Заварухина сейчас 
ближе к играм с "Локомотивом". 

https://allhockey.ru/article/show/514400-
Avtomobilist_ideal_no_otreagiroval_na_porazhenie_Ne_ostavili_shansov_Metallurgu
_v_shestom_matche_serii 

К заголовкам сообщений 

"Некоторые хоккеисты не соответствовали уровню игры". Седьмому 
матчу "Магнитки" и "Авто" - быть (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 13 апреля 2024) 
Разин разозлился на журналиста, а Екатеринбург победил без Аликина. 
Сегодня "Автомобилист" обыграл "Металлург" (5:3) в шестом матче 
полуфинала Кубка Гагарина. Счет в серии сравнялся (3-3), и теперь команды 
сыграют в седьмом матче. 
"Автомобилист" остался без Евгения Аликина, но не испытал проблем во 
вратарской линии. Чего не скажешь о "Металлурге", который впервые в плей-
офф поменял голкипера. 
Набокова впервые поменяли  
"Автомобилист" решил исход игры во втором периоде. Переждав пару опасных 
выпадов от "Металлурга", за минуту с небольшим игроки поразили ворота Ильи 
Набокова дважды. Забивали молодой Артем Каштанов (первая шайба в плей-
офф в карьере) и опытный Анатолий Голышев. 
"Автомоболист" снял Набокова, чего не происходило ни разу в этом Кубке 
Гагарина. Его заменил другой голкипер 2003-го года рождения Александр 
Смолин. 
Показалось, что после этого игра немного выровнялась. Данила Юров, как и 
подобает лидеру, взял игру на себя и размочил счет. Но на деле вектор игры 
совсем не поменялся. В середине игры у "Автомобилиста" залетало 
практически все. Хладнокровие Стефана да Косты и своевременное 
открывание Дениса Баранцева снова дали "Авто" крупный отрыв. Когда 
команда Николая Заварухина оторвалась уже на четыре гола, стало понятно, 
что седьмой матч почти неминуем. 
Трямкин воспользовался "домашними бортами"  
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"Автомобилист" ожидаемо перехватил преимущество с первых минут. Но 
первая шайба вышла от этого не менее курьезной. Никита Трямкин после 
дальнего броска из средней зоны подыграл сам себе. Отскочив от борта шайба 
вылетела ему точно под бросок. Здесь мог повлиять фактор домашнего льда. 
Игрок, знакомый с местными бортами, будто заранее знал, куда именно 
отскочет шайба. Но неясно, чем занимались игроки "Металлурга", оставившие 
чужого защитника без прикрытия. 
Трямкин играл необычайно активно. По ходу первого периода у него было еще 
несколько голевых моментов, а за матч накопилось три броска. Это удивляет, 
ведь по стилю игры Никита, скорее, не атакующий защитник, а "домосед". За 
регулярный чемпионат он забросил только одну шайбу, а голов в плей-офф 
ранее не было. 
Было заметно, что магнитогорцы не сразу нашли игровой ритм, их 
минимальное отставание после стартового отрезка во многом отражало 
реальную картину. Однако главный тренер "Металлурга" Андрей Разин не 
согласился с такой формулировкой: "Сегодня не очень было начало, 
пропустили глупейший первый гол. Проигрывали по скорости или по игре? С 
моей колокольни все выглядело по‑другому. Скажем жестко, выпали хоккеисты, 
которые не соответствовали уровню сегодняшней игры. А так команда 
смотрелась неплохо, были хорошие моменты", - сказал он на пресс-
конференции.  
Аликина не было даже в заявке 
Перед матчем стало известно о неожиданном изменений в составе 
Екатеринбурга. Основной голкипер Аликин не попал даже в заявку на матч. 
Место в воротах занял Владимир Галкин, а роль его сменщика выполнял 
Владислав Окоряк. Заварухин объяснил этот шаг плановой ротацией. Галкину 
не впервой страховать Аликина на протяжении всего сезона, еще три года 
назад его начали подключать к Кубку Гагарина, так что определенный опыт у 
Владимира есть. Не оплошал он и на этот раз. 
Галкин отразил 40 бросков из 43-х. Самый эффектный сэйв он совершил, когда 
шайба отскочила от одноклубника - Брукса Мэйсека. Комментатор матча 
отметил, что вратарь отмахнулся от шайбы как от назойливой мухи. В этом 
случае ловушка сработала не хуже москитной сетки. 
Еще один примечательный эпизод случился с Галкиным, когда к воротам 
выбегал Никита Гребенкин. Голкипер сбил форварда соперника и получил за 
это двухминутный штраф. Вскоре на лице Галкина появилась гримаса боли. 
Почти сразу к нему подъехали лидеры - Макеев и Трямкин. Возможно, они 
хотели удостовериться, что партнер цел и невредим. В целом игра проходила 
очень дислицинированно. За первые 40 минут удалений больше не было.  
Стоит отдать должное магнитогорцам, которые огрызнулись в третьем периоде, 
перебросав соперника почти в шесть раз (17-3). Нельзя упрекнуть игрока в 
отсутствии самоотдачи. Когда Разина во флеш-интервью спросили, могла ли 
команда сэкономить силы, зная, что есть матч в запасе, Разин на эмоциях 
назвал вопрос глупым.  
Теперь в уральской серии пройдет седьмой матч. Уверенный поход обеих 
команд по Кубку Гагарина предполагал такой исход событий. Пока 
противостояние развивается по одному сценарию. "Металлург" выходит 
вперед, затем "Автомобилист" сравнивает счет. По этой логике магнитогорцы 
должны забирать седьмую игру, тем более, что она пройдет на их площадке.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293529 

К заголовкам сообщений 
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"Локомотив" потирает руки! "Автомобилист" затянул "Металлург" в 
седьмой матч серии (News.sportbox.ru, Москва, 13 апреля 2024) 
Участник финала плей-офф КХЛ определится в Магнитогорске. 
 Автомобилист - Металлург  
Перед стартом шестого матча полуфинальной серии плей-офф Фонбет 
Чемпионата КХЛ главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин удивил 
перестановками в составе. Основной вратарь Евгений Аликин не попал даже в 
заявку на домашнюю игру против "Металлурга". 
Роль стартового кипера досталась Владимиру Галкину, который начинал 
четвертый матч серии. Тогда Галкин провел на льду чуть больше пяти минут, 
пропустил две шайбы и отправился на скамейку запасных. Его заменил Аликин, 
и "Автомобилист" выиграл встречу. Выход Галкина в старте воспринимался 
исключительно как тренерское решение, от которого в итоге пришлось 
отказаться. 
О причинах изменений в составе перед шестой игрой Заварухин не рассказал. 
Кроме того, тренер "Автомобилиста" не включил в заявку и Сергея Широкова - 
одного из лидеров команды. Правда, полуфинал у Широкова проходит 
скомкано: за всю серию против "Металлурга" форвард не отметился 
результативными действиями. 
В итоге перестановки Заварухин сработали! "Автомобилист" добыл победу и 
сравнял счет в серии. Теперь все решится в седьмом матче противостояния. 
"Автомобилист" выиграл матч за 11 минут 
"Металлург" решил действовать по конспектам четвертого матча и сразу 
нагрузить Галкина работой, но на этот раз вратарь не дрогнул. "Автомобилист" 
ответил на натиск соперника голом: Никита Трямкин на пятой минуте из 
средней зоны бросил в борт, подобрал шайбу и переиграл Илью Набокова - 1:0.  
В концовке периода у команды Андрея Разина была хорошая возможность 
сравнять счет, когда Галкин получил малый штраф за подножку. Спецбригада 
"Магнитки" выглядела здорово, но кипер "Автомобилиста" извинился перед 
одноклубниками, отразив все броски гостей. 
Пожалуй, это был самый яркий отрезок в исполнении "Металлурга" в стартовой 
20-минутке. А вот екатеринбуржцы могли увеличить преимущество до ухода на 
перерыв: тот же Трямкин создал несколько опасных моментов. 
Но оказалось, что голы "Автомобилист" приберег на второй период. Хозяева за 
67 секунд дважды огорчили Набокова. Сначала отличился 19-летний Артем 
Каштанов, который красиво убрал кипера на дриблинге и не спеша завез шайбу 
в ворота. Затем екатеринбуржцы провели идеальную контратаку в формате "2 в 
1": Сергей Зборовский выполнил длинную передачу под синюю линию на 
Анатолия Голышева, который на скорости вошел в зону и вывел на бросок 
Алексея Макеева - 3:0. 
Вытащив шайбу из ворот, Набоков покатил на скамейку запасных. Место в 
рамке "Металлурга" занял 20-летний Александр Смолин, который в последний 
раз играл 26 февраля в рамках "регулярки". При этом Илью поменяли впервые 
за весь плей-офф. Неужели на молодом вратаре все-таки сказалась усталость?  
Однако этот вопрос для "Металлурга" был не главным: у команды Разина 
оставалось чуть больше половины матча, чтобы отыграться. И уже на 31-й 
минуте Данила Юров удачно сыграл на добивании, отправив шайбу в верхний 
угол ворот. Однако через 52 секунды "Автомобилист" вновь вернул 
преимущество в три шайбы: Денис Баранцев получил пас на пятаке и броском в 
одно касание завершил комбинацию. 
А под конец периода Голышев выбежал один на один с кипером и бросил 
Смолину в щиток, и Стефан Да Коста результативно сыграл на добивании - 5:1. 



 

 

Гости пропустили четыре шайбы всего за 11 минут. В Екатеринбурге запахло 
разгромом! Однако "Металлург" не стал отбывать номер, думая о седьмом 
матче. И за 68 секунд до сирены Денис Зернов сократил отставание до трех 
шайб. 
После перерыва "Магнитка" вновь поразила ворота Галкина. На 42-й минуте 
Роман Канцеров вылез на ближнюю штангу и с неудобной положил в ближний 
угол - 5:3. "Автомобилист" сразу отреагировал на пропущенный гол: команда 
стала играть вторым номером и искать возможность провести контратаку. 
"Металлург" в оставшееся время пытался спасти встречу, но Галкин стоял на 
голове и своими спасениями срывал аплодисменты "Уралец-Арены". В итоге 
"Автомобилист" добыл победу - 5:3, и сравнял счет в серии. Седьмой матч 
противостояния состоится 15 апреля в Магнитогорске. 
.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2041829_Lokomotiv_p
otirajet_ruki_Avtomobilist_zatanul_Metallurg_v_sedmoj_match_serii 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" устроил шоу в игре жизни! Исход полуфинала плей-офф 
решится в седьмом матче (Чемпионат.com, Москва, 13 апреля 2024) 
Команда Николая Заварухина смогла отыграться в третий раз в серии. 
Соперников рассудит встреча в Магнитогорске. 
По ходу полуфинальной серии с "Металлургом" "Автомобилист" постоянно 
оказывался в роли догоняющего. После пятого матча это произошло вновь: 
"Магнитка" выиграла домашнюю встречу и поставила соперника в положение, 
когда права на ошибку больше нет - домашнее поражение в шестой игре 
выбило бы екатеринбуржцев из числа соискателей Кубка Гагарина. Позволить 
такого команда Николая Заварухина себе, естественно, не могла. 
Перед матчем жизни наставник сегодняшних хозяев сделал одно очень важное 
изменение - в воротах вместо Евгения Аликина с первых минут появился 
Владимир Галкин. Вероятно, решение вынужденное - первого номера 
екатеринбуржцев не оказалось даже в заявке. Молодой голкипер уже выходил 
на лед в серии со "сталеварами" в четвертой игре, но тот матч ему, пожалуй, 
наверняка хочется забыть - к началу шестой минуты Галкин пропустил две 
шайбы и был заменен, хотя "Автомобилист" и смог вырвать победу. 
Сегодня Владимир продержался "сухим" гораздо дольше - его проверили уже 
на первых минутах, однако то был скорее наброс, а не бросок. А уже через 
несколько смен пропустил его визави Илья Набоков - Никита Трямкин вбросил 
шайбу в зону, на крейсерской скорости прорвался к воротам и после отскока от 
лицевого борта первым же успел на добивание, открыв счет в матче и заставив 
Андрея Разина неудовлетворительно покачать головой. 
В дальнейшем игроки "Металлурга" не раз тревожили Галкина - что там 
говорить, в одном из эпизодов даже Брукс Мэйсек едва не закинул шайбу 
своему вратарю за шиворот - однако на перерыв, который, по ощущениям, 
наступил достаточно быстро, команды ушли при минимальном преимуществе 
"Автомобилиста". 
Это преимущество едва не исчезло вскоре после выхода команд из раздевалок 
- восстановить равновесие мог Даниил Вовченко, но после его броска шайба 
попала в штангу и отскочила в площадку, выручив екатеринбуржцев. Давление 
"Магнитки" на этом не закончилось, однако вместо гола в чужие ворота 
"сталевары" получили еще одну шайбу в свои едва ли не после первого 
момента "Автомобилиста" во второй трети. Защитники гостей не разобрались 
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во время контратаки и упустили Артема Каштанова - молодой форвард получил 
возможность уйти на рандеву с Набоковым и вышел победителем из этого 
единоборства, технично переиграв вратаря "Металлурга" - 2:0. 
А еще через минуту екатеринбуржцы продемонстрировали, насколько высока 
может быть цена выигранного вбрасывания - после победы на "точке" в своей 
зоне "Автомобилист" получил возможность убежать в контратаку, где Анатолий 
Голышев и Алексей Макеев сделали все эффектно и эффективно. 
Права на видео принадлежат ООО "КХЛ". Видео можно посмотреть на 
официальном сайте лиги. 
Набоков после этого гола отправился отдыхать, уступив место в воротах 
дебютанту плей-офф Александру Смолину. Замена вратаря встряхнула 
"Магнитку", которая довольно быстро отыграла одну шайбу - все внимание 
екатеринбуржцев было сконцентрировано на Александре Петунине, а вот про 
Данилу Юрова, к которому отскочила шайба, они благополучно забыли, и очень 
зря. 
Неожиданный парад голов продолжился - меньше чем через минуту Смолин 
первым же броском пропустил от Дениса Баранцева, а под занавес периода 
Стефан Да Коста и Денис Зернов обменялись заброшенными шайбами - счет 
5:2, с которым закончился пятый матч, в Екатеринбурге мы увидели уже ко 
второму перерыву. 
Довольно-таки уверенное преимущество "Автомобилиста" в самом начале 
третьего периода стало не таким уверенным - Роман Канцеров через минуту 
после перерыва заставил поверить, что в этом матче еще ничего не решено. 
Хозяева немного отпустили инициативу - следующие атаки "Магнитки" были 
довольно опасными, но вся их массированность так ни к чему и не привела. 
Команда Николая Заварухина же после небольшого нервного отрезка смогла 
успокоиться и нейтрализовать соперника. Шоу в Екатеринбурге закончилось 
победой "Автомобилиста" - исход полуфинала решится лишь в седьмом матче, 
который состоится 15 апреля в Магнитогорске. "Локомотив" продолжает ждать 
своего соперника по финалу.  

https://www.championat.com/hockey/article-5511060-avtomobilist-metallurg-mg-5-3-
video-goly-obzor-shestogo-matcha-polufinala-kubka-gagarina-2024-plej-off.html 

К заголовкам сообщений 

В супербитве "Востока" будет седьмой матч! "Автомобилист" 
безжалостно наказал "Магнитку" за провалы в обороне (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 13 апреля 2024) 
Андрею Разину даже пришлось заменить основного вратаря Илью Набокова 
после трех пропущенных шайб.  
Главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин уже удивлял вратарской 
ротацией в серии с "Металлургом". Неожиданный выход Владимира Галкина 
стоил команде быстрых 0:2 в четвертом матче. От огня критики наставник спас 
Евгений Аликин. Основной голкипер вернулся в ворота, и "Автомобилист" 
перевернул игру. К перестановкам Заварухин прибег и перед шестым матчем, 
который мог завершить сезон уральцев. В старте снова вышел Галкин, вот 
только Аликин даже не попал в заявку. Не оказалось в составе и Сергея 
Широкова, но несмотря на серьезные изменения, екатеринбуржцы продлили 
серию.  
"Автомобилист" начал матч так, чтобы Галкин спокойно вошел в игру и 
почувствовал шайбу. До ворот Ильи Набокова доходило больше бросков. Во 
многом они стали следствием удачных контратак хозяев. Дома и стены 
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помогают - эту давнюю мудрость прочувствовал на себе Никита Трямкин. 
Габаритный защитник "Автомобилиста" отыгрался с бортом и поставил в тупик 
Набокова, неожиданным подключением на пятак. Екатеринбуржцы заслуженно 
повели в счете. Первый период прошел без удалений, но даже в равных 
составах хозяева знатно напрягли "Магнитку". Пожалуй, это были лучшие 20 
минут для "Автомобилиста" в серии в хоккее "пять на пять".  
Скромный на голы и моменты первый период не предвещал обилия 
заброшенных шайб и ошибок во втором отрезке. Особенно много их допустили 
игроки "Металлурга". Невообразимым образом команда Разина рассыпалась и 
позволила "Автомобилисту" поиздеваться над вратарями. Набокова пришлось 
заменить после третьего гола - но вины голкипера в том, что счет к 28-й минуте 
стал 0:3, нет. Хозяева с эталонным хладнокровием реализовали моменты, 
которые вытекали из ошибок обороны "Магнитки". Первой шайбой в плей-офф 
КХЛ отметился даже 19-летний Артем Каштанов.  
Со второго периода у "Металлурга" перестал выходить капитан Егор Яковлев. 
Пассивность защитника привела к первой шайбе Трямкина, но и без Яковлева 
дела в обороне не наладились. Вышедший на замену Набокова Александр 
Смолин быстро пропустил, когда на пятак удачно подключился Денис 
Баранцев. Провалы в обороне продолжились. Даже когда Смолин спасал в 
тяжелых ситуациях, защитники не помогали вратарю - за это "Автомобилист" 
безжалостно наказывал соперника. Второй гол от Дениса Зернова на 39-й 
минуте еще оставил надежду на камбэк "Магнитки", а на старте третьего 
периода Роман Канцеров отыграл еще одну шайбу.  
Похвалим гостей за третий период. После гола Канцерова "Металлург" 
продолжил гонять шайбу по зоне "Автомобилиста". По несколько смен подряд 
гости проводили у ворот Галкина, но команда Заварухина стойко держалась и 
старалась облегчить жизнь своему вратарю. Екатеринбуржцы не стеснялись 
отбрасываться по ситуации. Позиционный контроль "Магнитки" ни к чему не 
привел. Не помогла Разину и замена Смолина на шестого полевого игрока. 
Спастись гости не успели - в главной серии "Востока" будет седьмой матч - 15 
апреля в Магнитогорске.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avtomobilist-metallurg-video-golov-i-
obzor-shestogo-matcha-polufinalnoy-serii-kubka-gagarina-13-aprelya-2024-2200471/ 

К заголовкам сообщений 

"Глупый вопрос". Разин ушел с интервью после шестого матча серии с 
"Автомобилистом" (Чемпионат.com, Москва, 13 апреля 2024) 
В Екатеринбурге прошел шестой матч полуфинальной серии розыгрыша Кубка 
Гагарина - 2024, в котором местный "Автомобилист" принимал "Металлург". Со 
счетом 5:3 победу одержали хозяева льда. 
После поражения, главному тренеру "Металлурга" Андрею Разину не 
понравились вопросы журналиста. 
"В третьем периоде хотели упираться или экономили силы, потому что счет 
крупный? Глупый вопрос" - сказал Разин на послематчевом интервью. 
После сегодняшней победы счет в серии стал равным - 3-3. Следующий матч 
команды проведут 15 апреля в Магнитогорске. 
Напомним, первый финалист текущего розыгрыша Кубка Гагарина уже 
известен. Им стал ярославский "Локомотив", который выиграл серию у 
челябинского "Трактора" со счетом 4-0.  

https://www.championat.com/hockey/news-5511124-glupyj-vopros-razin-ushyol-s-
intervyu-posle-shestogo-matcha-serii-s-avtomobilistom.html 
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К заголовкам сообщений 

"На старте вышли игроки, которые не соответствовали уровню игры" - 
главный тренер "Металлурга" Разин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 
апреля 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин заявил, что в начале шестого 
матча с "Автомобилистом" на лед вышли хоккеисты, которые не 
соответствовали уровню встречи. 
В субботу "Металлург" проиграл "Автомобилисту" в шестом матче 
полуфинальной серии Кубка Гагарина (3:5). Счет в серии стал 3-3, команды 
ожидает седьмая встреча, которая пройдет в Магнитогорске. 
 - Сегодня не очень было начало, пропустили глупейший первый гол. Играли не 
хуже первый период, но это единственный период, который был равным по 
игре, как ни странно. Второй период мы полностью переигрывали соперника, но 
голы залетали в наши ворота. Третий тоже провели в чужой зоне, но забили 
всего один гол. Что поделать, ждем и настраиваемся на седьмую игру. 
 - Согласны, что "Магнитка" первые минуты чуть ли не впервые в серии 
уступали по игре?  
 - Нет, не согласен, что "Металлург" проигрывал по скорости или по игре. С 
моей колокольни все выглядело по‑другому. Скажем жестко, у нас выпали 
люди, которые не соответствовали уровню сегодняшней игры. А так команда 
смотрелась неплохо, были хорошие моменты. 
 - Кто конкретно не соответствовал уровню игры?  
 - Вы какой‑то провокатор, а не журналист... Выберете себе стиль свой, что вы 
за другими своими коллегами повторяете. Найдите стезю, где можете 
прорваться. А вы хотите за своими коллегами прорваться... Не все же 
хоккеисты хотят быть Малкиными и Овечкиными. 
 - Не хотите этим людям дать розовые свитера на раскатку?  
 - Я бы некоторым другим людям, которые были на поле, выдал бы розовые 
майки. Отдельным личностям. С фамилиями, которые звучали, - передает 
слова Разина корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041811_Na_starte_vyshli_igroki_kotoryje
_ne_sootvetstvovali_urovnu_igry__glavnyj_trener_Metallurga_Razin 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Надеюсь, следующая игра серии будет "матчем смерти" для 
"Автомобилиста" - Разин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 апреля 2024) 
Главный тренер " Металлурга " Андрей Разин заявил, что рассчитывает на то, 
что в седьмом матче с " Автомобилистом " его команда сможет завершить 
сезон для екатеринбургского клуба. 
В субботу "Металлург" проиграл "Автомобилисту" в шестом матче 
полуфинальной серии Кубка Гагарина (3:5). Счет в серии стал 3-3, команды 
ожидает седьмая встреча, которая пройдет в Магнитогорске. 
 - Надеюсь, это будет "матч смерти" для "Автомобилиста", а для нас станет 
"матчем жизни". Как настраиваемся? Знаете, у меня есть опыт седьмых игр, к 
сожалению, отрицательный. Но все эти матчи я провел достойно, мне кажется. 
Я знаю, как настраивать ребят. Что‑то уже сказал в раздевалке. Постараемся 
настроить ребят, чтобы они вышли и выиграли, - передает слова Разина 
корреспондент "Матч ТВ". 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041818_Nadejus_sledujushhaja_igra_ser
ii_budet_matchem_smerti_dla_Avtomobilista__Razin 

К заголовкам сообщений 

"Ух, е-мое!" Разин ярко отреагировал на вопрос о розовых манишках 
(Чемпионат.com, Москва, 13 апреля 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после поражения от 
"Автомобилиста" (3:5) в шестом матче серии плей-офф Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) высказался о том, кому из участников матча он выдал 
розовые майки. 
 - Если вы недовольны некоторыми игроками, нет мысли вернуть розовые 
манишки?  
 - Ух, е-мое! Я бы другим людям, которые были сегодня на поле, с 
удовольствием бы выдал розовые майки в следующем матче. Сегодня катались 
отдельные личности, я им вручил бы эти розовые майки с фамилиями, которые 
звучали, - передает слова Разина корреспондент "Чемпионата" Родион Власов. 
После сегодняшнего поражения "Магнитки" счет в серии стал 3-3. Седьмой, 
решающий матч команды проведут в Магнитогорске 15 апреля.  

https://www.championat.com/hockey/news-5511184-uh-yo-moyo-razin-yarko-
otreagiroval-na-vopros-o-rozovyh-manishkah.html 

К заголовкам сообщений 

"Вот гад! И он еще на свободе?" Разин - о словах Голышева 
(Чемпионат.com, Москва, 13 апреля 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после поражения от 
"Автомобилиста" (3:5) в шестом матче серии плей-офф Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) прокомментировал ответ форварда екатеринбуржцев 
Анатолия Голышева на пожелания больше забивать, но проигрывать. 
 - Видели ответ Голышева на ваши слова?  
 - А что он ответил? 
 - Пусть Гераськин отдает передачи, а мы будем выигрывать.  
 - Голышев же не забил сегодня? Он отдал. Вот гад! Если бы забил, мы бы 
выиграли! Ну что мне ему сказать? Я, честно, не видел, где он это сказал. 
 - В запрещенной Сети.  
 - А! И он еще на свободе? ( смеется ), - передает слова Разина корреспондент 
"Чемпионата" Родион Власов. 
После сегодняшней встречи счет в полуфинальной серии стал 3-3.  

https://www.championat.com/hockey/news-5511150-vot-gad-i-on-eschyo-na-
svobode-razin-o-slovah-golysheva.html 

К заголовкам сообщений 

 

Юров о 7-м матче: "Разин сказал, что это может быть одна такая игра в 
карьере - надо настроиться и выйти "умирать" (Sport24.ru, Москва, 13 
апреля 2024) 
Нападающий "Металлурга" Данила Юров подвел итоги 6-го матча 
полуфинальной серии Кубка Гагарина с "Автомобилистом" (3:5). Счет в серии 
стал 3-3, решающий матч пройдет 15 апреля в Магнитогорске.  
"Я бы не сказал, что неудачно начали. Да, они начали порезвее, но потом мы 
перехватили инициативу, смогли отодвинуть игру от наших ворот. Во втором 
[периоде] просто не забили, там в начале были моменты, и в пустые [ворота] не 
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попали. В ответной атаке пропустили, но не сдались, показали характер - после 
того, как пропустили четвертую шайбу, можно сказать, не вылезали из их зоны. 
Надеюсь, что этот отрезок мы перенесем в следующий матч.  
Мог ли выход Галкина спутать нам карты? Нет, он же уже выходил в этой 
серии. Сегодня смогли забить три, надеюсь, в следующей игре забросим еще 
больше. Когда соперник повел 2:0, нам надо было отыгрываться, и стали 
немного заигрываться. Это нормальная ситуация - нужно было больше играть 
там [в чужой зоне].  
Тяжело сказать, что они постоянно нас ловили на контратаках - может, пару раз 
сбегали. Мы старались сыграть строго.  
Седьмой матч? Думаю, все понимают, что не должно быть равнодушных, это 
самое главное. Можно проиграть в моментах, но нельзя проиграть в характере 
и в настрое. Андрей Владимирович [Разин] сказал, что это может быть одна 
такая игра в карьере - надо настроиться и выйти "умирать", - приводятся слова 
Юрова на сайте лиги.  

https://sport24.ru/hockey/news-637974-yurov-o-7-m-matche-razin-skazal-chto-eto-
mozhet-byt-odna-takaya-igra-v-karyere-nado-nastroitsya-i-vyyti-umirat 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Автомобилиста" Заварухин: не думаем о медалях, наша цель - 
Кубок (Чемпионат.com, Москва, 13 апреля 2024) 
Главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин после шестого матча 
серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с "Металлургом", в 
котором екатеринбуржцы выиграли со счетом 5:3, рассказал, как относится к 
текущим достижениям команды. 
 - У "Автомобилиста" уже есть первые медали в истории. Этот факт 
раскрепостит команду?  
 - Мы не думаем об этом, какие медали. Есть одна цель, к которой мы идем 
вместе - это Кубок Гагарина, надо стараться выйти в финал, про медали 
разговора между штабом, командой и руководителями нет. Впереди еще есть 
игры, все эмоции и все силы на эти игры. 
 - Как готовитесь к седьмому матчу?  
 - Еще не начали готовиться, порадуемся немного победе, посмотрим, кто 
живой, те и выйдут на матч. Разберем соперника, который сыграл в третьем 
периоде немного иначе, укажем ребятам на это. Должна быть светлая голова и 
горячее сердце, это главное. 
 - Кузнецов давно не играл, как оцените его возвращение?  
 - В целом напряжная такая игра была сегодня. Тяжело начинать после травмы, 
всегда первая игра тяжелая. С докторами пообщаемся и поймем, кто будет 
играть в седьмой игре, - передает слова Заварухина корреспондент 
"Чемпионата" Родион Власов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5511216-zavaruhin-ne-dumaem-o-
medalyah-nasha-cel-kubok.html 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" полностью переиграл "Автомобилист", но произошел 
несчастный случай" - Геннадий Величкин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 
апреля 2024) 
Бывший вице‑президент "Металлурга" Геннадий Величкин заявил "Матч ТВ", 
что команда Андрея Разина полностью переиграла "Автомобилист" в шестом 
матче полуфинала Кубка Гагарина (3:5), но не использовала свои моменты. 
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В субботу "Металлург" на выезде уступил "Автомобилисту" (3:5). Счет в серии 
до четырех побед - 3-3. 15 апреля команды проведут седьмой матч в 
Магнитогорске. 
 - Произошел несчастный случай. Так бывает в спорте. "Металлург" полностью 
переиграл "Автомобилист", но не использовал свои моменты, а в ответ 
залетело почти все. "Магнитка" пропустила нелепые голы. Казалось, что после 
3:1 можно было играть спокойно, но четвертый гол все сломал. Если бы 
"Автомобилист" не забил четвертый гол, уверен, "Магнитка" выиграла бы. 
 - Не поторопился Разин с заменой Набокова?  
 - Нет. Смолин два‑три раза выручил. Его вины нет. После его спасений 
команда полетела. Преимущество колоссальное было у "Металлурга". 
Особенно в третьем периоде. Но так бывает - несчастный случай. 
 - "Металлург" заберет седьмой матч?  
 - Я надеюсь, что дома "Магнитка" выиграет, - сказал Величкин "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041797_Metallurg_polnostju_pereigral_A
vtomobilist_no_proizoshel_neschastnyj_sluchaj__Gennadij_Velichkin 

К заголовкам сообщений 

"Решение поставить Галкина - мудрый психологический ход Заварухина. 
Он сплотил "Автомобилист" - Никита Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
13 апреля 2024) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов в разговоре с "Матч ТВ" 
заявил, что решение главного тренера "Автомобилиста" Николая Заварухина 
отдать предпочтение вратарю Владимиру Галкину в шестом матче полуфинала 
Кубка Гагарина - мудрый психологический ход. 
В субботу "Автомобилист" дома обыграл "Металлург" в шестом матче 
полуфинала Кубка Гагарина (5:3). Ворота команды Заварухина защищал 
Галкин, отразивший в итоге 40 бросков. 
Счет в серии до четырех побед - 3-3. 15 апреля команды проведут седьмой 
матч в Магнитогорске. 
 - Я и ждал седьмую игру в этой паре, потому что команды равные. У 
"Металлурга" помоложе состав, но у "Автомобилиста" достаточно опытных 
мастеровитых ребят. Тем более шестая игра была домашней, ее нужно было 
выигрывать, активно начать. Это мы увидели - Никита Трямкин забил быстрый 
гол. "Автомобилист" здорово действовал, создал комфортный запас в счете. 
"Магнитке" ничего оставалось делать, кроме как бежать вперед, отыгрываться. 
Стоит отметить, что основного вратаря "Автомобилиста" Евгения Аликина 
сегодня не было даже в запасе. Никто не знает - травма или нет. Об этом никто 
не говорил и не писал. Я думаю, что, скорее всего, это очень мудрый ход от 
тренерского штаба Николая Заварухина - поставить Галкина, чтобы команда 
понимала всю ответственность, что вратарю нужно помочь, сыграть надежно в 
обороне и надежно в атаке. Эта ситуация сплотила команду. Игроки еще 
больше объединились и показали хороший хоккей. Да, "Металлург" больше 
атаковал, но им нужно было отыгрываться. Но Галкин здорово сыграл, помог 
команде, выручил. 
Я считаю, что сейчас небольшое психологическое преимущество на стороне 
"Автомобилиста". Но при этом очень сложно сказать, кто победит в седьмой 
игре. Шансы равны. Обе команды классные. Тренерские штабы Заварухина и 
Разина работают прекрасно. Думаю, что нас ждет захватывающий седьмой 
матч. Обе команды достойны финала, - сказал Щитов "Матч ТВ". 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041831_Reshenije_postavit_Galkina__m
udryj_psihologicheskij_khod_Zavaruhina_On_splotil_Avtomobilist__Nikita_Shhitov 

К заголовкам сообщений 

Сушинский считает, что "Металлургу" может не хватить опыта в 
противостоянии с "Автомобилистом": "Слишком молодая команда" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 апреля 2024) 
Бывший нападающий "Авангарда" Максим Сушинский ответил на вопрос о 
фаворите 7-го матча серии 1/2 финала Кубка Гагарина между "Металлургом" и 
"Автомобилистом" (3-3). 
"Особых предпочтений никому не отдаю. Просто рад, что будет седьмая игра. 
Это всегда очень интересно для хоккея. Если говорить о самом хоккее, то тут 
для "Металлурга" есть одна очевидная опасность - у них слишком молодая 
команда. Им может не хватить опыта. А так, мне нравится команда, они хорошо 
играют", - сказал Сушинский "СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/maksim-sushinskiy-otvetil-na-vopros-
o-favorite-7-go-matcha-mezhdu-metallurgom-i-avtomobilistom-2200518/ 

К заголовкам сообщений 

Заруба в полуфинале КХЛ и канадский легионер в "Авангарде". Итоги дня 
в хоккее (Чемпионат.com, Москва, 13 апреля 2024) 
А в НХЛ одна из команд переедет в другой город, сменив постоянную прописку. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 13 апреля 2024 
года. 
"Автомобилист" в результативном матче обыграл "Металлург" и перевел серию 
в седьмую игру 
В Екатеринбурге прошел шестой матч полуфинальной серии розыгрыша Кубка 
Гагарина - 2024, в котором местный "Автомобилист" принимал "Металлург". 
Результативный матч закончился победой хозяев со счетом 5:3. 
"Автомобилист" сравнял счет в серии 3-3. 
Первый период завершился со счетом 1:0 в пользу "Автомобилиста". Во втором 
периоде хозяева забросили четыре шайбы, пропустив в свои ворота две. 
Голами в составе екатеринбургского клуба отметились Никита Трямкин, Артем 
Каштанов, Алексей Макеев, Денис Баранцев и Стефан Да Коста. "Металлург" 
ответил голами Данилы Юрова и Дениса Зернова. В начале третьего периода 
Роман Канцеров забросил третью шайбу "Металлурга". Весь заключительный 
период прошел в атаках магнитогорцев, но сравнять счет гостям так и не 
удалось. 
Седьмой решающий матч пройдет 15 апреля в Магнитогорске. 
Стала известна дата начала финальной серии Кубка Гагарина 
Пресс-служба Континентальной хоккейной лиги опубликовала дату старта 
финальной серии Кубка Гагарина. 
Финальная серия Кубка Гагарина с участием "Локомотива" и победителя пары 
"Металлург" - "Автомобилист" стартует 18 апреля. В случае победы 
"Металлурга" в седьмой игре серия стартует в Магнитогорске, в случае успеха 
"Автомобилиста" - в Ярославле. 
В серии между "Металлургом" и "Автомобилистом" пройдет седьмой матч. 
Решающая встреча состоится 15 апреля в Магнитогорске. 
"Локомотив" уже ждет своего соперника по финалу Кубка Гагарина. Ярославцы 
в полуфинальной серии победили челябинский "Трактор" в четырех матчах. На 
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пути к финалу "Локомотив" последовательно обыграл ЦСКА, омский "Авангард" 
и челябинский "Трактор". 
Канадский нападающий Линден Вей перейдет в "Авангард" 
Омский "Авангард" подпишет контракт с канадским хоккеистом Линденом Веем. 
Соглашение будет рассчитано на один сезон. 
"Мы хотели видеть Линдена в составе еще до дедлайна сезона-2023/2024, но 
"Адлер Мангейм" отказал в расторжении действующего контракта и переходе. 
Поскольку все обязательства перед прежним клубом нападающий выполнил, 
ничего не препятствует заключению контракта с "Авангардом". Подводя итоги 
сезона, мы отмечали, в каком направлении хотим усилить команду. Вей 
добавит нам вариативности и мастерства в центральной линии. Это 
высококвалифицированный центрфорвард с правым хватом, карьерой 
доказавший свою состоятельность, в том числе в решающих играх за Кубок 
Гагарина", - приводит слова Курьянова пресс-служба "Авангарда". 
Вей провел сезон-2023/2024 в немецком "Адлер Мангейм", где за 45 матчей 
набрал 46 (8+38) очков при показателе полезности "+9". Нападающий является 
обладателем Кубка Гагарина - 2019 в составе ЦСКА. 
Хоккеистам "Аризоны" сообщили, что команда переедет в Солт‑Лейк‑Сити в 
следующем сезоне 
Инсайдер НХЛ Эллиотт Фридман сообщил, что, по данным нескольких 
источников, перед игрой с "Эдмонтоном" игроки и сотрудники "Аризоны Койотс" 
были проинформированы о том, что команда переезжает в Юту. Также был 
представлен график переезда клуба в Солт-Лейк-Сити. 
Хотя некоторые источники указали, что переезд может состояться сразу после 
последней игры в следующую среду, другие заявили, что это может оказаться 
невозможным, "потому что еще есть над чем работать". 
После матча игроки команды не давали интервью, а главный тренер "Аризоны 
Койотс" Андре Туриньи отвечал только на вопросы об игре. "Койоты" завершат 
выездное турне в воскресенье вечером в Калгари и, как ожидается, не будут 
тренироваться в субботу. 
МХЛ объявила даты финальных матчей Кубка Харламова 
Молодежная хоккейная лига (МХЛ) определилась с датами проведения 
финальных матчей Кубка Харламова - 2024. Лига развела их с решающими 
играми Кубка Гагарина, которые стартуют 18 апреля. 
"Благодаря решению лиги болельщики смогут ежедневно смотреть матчи 
финальных серий: по четным числам − Кубка Гагарина, по нечетным − Кубка 
Харламова", - сказано в заявлении МХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/article-5511476-novosti-dnya-v-hokkee-za-13-
aprelya-2024-goda-v-polufinale-khl-budet-sedmoj-match-avangard-podpisal-lindena-
veya.html 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

Радулов склоняется к переходу в московский клуб. Из вариантов - 
"Динамо" и "Спартак" (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 13 
апреля 2024) 
Капитан "Ак Барса" Александр Радулов окончательно определился со своим 
желанием покинуть казанский клуб. Как стало известно "БИЗНЕС Online", во 
многом решение связано с фигурой нового главного тренера Анвара 
Гатиятулина. При этом "Ак Барс" был готов сохранить 38-летнего звездного 
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хоккеиста только с уменьшением зарплаты, которая составляла 80 млн рублей 
в год. 
Сам хоккеист, по нашим данным, смотрит в сторону Москвы, где давно живет. 
Здесь у Радулова только два варианта: московское "Динамо" или "Спартак". В 
ЦСКА хоккеиста не будет из-за конфликта с руководством клуба в 2016 году. В 
СМИ утверждали, что Радулов сначала пообещал продлить контракт с 
армейским клубом, но вместо этого уехал за океан. 
Ранее "БИЗНЕС Online" сообщал, что игроком активно интересовался "Амур", 
готовый платить ему вместе с бонусами около 200 млн рублей. Однако 
возрастной хоккеист не хочет играть на Дальнем Востоке. 
Есть у Радулова и другой вариант продолжения карьеры. Игроком интересуется 
"Автомобилист", который сейчас играет в полуфинале Кубка Гагарина.  

https://www.business-gazeta.ru/news/629779 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" подпишет однолетний контракт с форвардом Вей (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 апреля 2024) 
Форвард Линден Вей подпишет однолетний контракт с "Авангардом", сообщает 
пресс-служба омичей. 
" Вей добавит нам вариативности и мастерства в центральной линии. Это 
высококвалифицированный центрфорвард с правым хватом, карьерой 
доказавший свою состоятельность, в том числе в решающих играх за Кубок 
Гагарина ", - сказал генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов. 
32-летний канадец провел в прошлом сезоне 45 матчей за "Адлер Маннгейм" и 
набрал 46 (8+38) очков.  
В КХЛ он выступал в составе ЦСКА, "Барыса" и СКА, выиграв с московским 
клубом Кубок Гагарина в 2019-м.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-podpishet-odnoletniy-
kontrakt-s-forvardom-lindenom-veem-2200569/ 

Похожие сообщения (18): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 13 апреля 2024 

• Lenta.Ru, Москва, 13 апреля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 13 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 апреля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 13 апреля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 13 апреля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 13 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 13 апреля 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 13 апреля 2024 

• Омск-Информ (omskinform.ru), Омск, 13 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 13 апреля 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 13 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Локо" в пятый раз вышел в финал и поборется за четвертый Кубок 
Харламова (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 13 апреля 
2024) 
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Железнодорожники взяли реванш у "Чайки" в полуфинале.  
Официальный сайт МХЛ - о первом финалисте розыгрыша Кубка Харламова 
сезона 2023/2024.  
Как провели регулярный чемпионат 
В начале сезоне ярославцы выглядели не так уверенно. "Локо" начал сезон в 
Санкт-Петербурге матчами против "СКА-1946" и "Динамо СПб". Армейцы 
дважды обыграли ярославцев (5:3, 6:4), а вот с динамовцами команде Олега 
Туабера удалось справиться (5:3, 2:0). В течение сентября "Локо" не хватало 
стабильности - были домашние поражения от "СКА-Юниор" (3:4 Б) и 
московского "Динамо" (2:3). Но к концу сентября и в октябре ярославцы начали 
добавлять и в итоге заняли первое место в "Золотом" дивизионе Запада. Его 
железнодорожники не уступили до конца регулярки. У команды были серии из 
12 и 13 побед, а проиграть дважды подряд "Локо" позволил себе только в 
сентябре. Ярославцы стали самой результативной командой сезона, забросив 
248 шайб в 52 встречах, это 4,7 гола в среднем за матч.  
Как провели плей-офф 
В 1/8 финала "Локо" встретился с одним из главных сюрпризов сезона - 
подмосковным "Атлантом", который только что отправил "Красную Армию" в 
"Серебряный" дивизион и выглядел грозной силой. Команда Николая 
Лемтюгова взяла первый матч в Ярославле, но после этого трижды уступила: 
6:1, 5:2, 5:2, "Локо" прошел дальше. В четвертьфинале был "Алмаз", который 
железнодорожники прошли с тем же счетом. В Ярославле команды обменялись 
победами, затем был разгром 6:0 в Череповце от гостей. Четвертая встреча 
ушла в овертайм и череповчане могли переводить серию в пятый матч, но гол 
Романа Лутцева поставил крест на их надеждах.  
В полуфинале, как и в сезоне 2022/2023, "Локо" встретился с "Чайкой". Год 
назад ярославцы уступили 0:3, но в отчетной серии, которая на этот раз 
проходила до четырех побед, повели 2:0 после домашних матчей (5:4 ОТ, 2:1). 
В Нижнем Новгороде "Чайка" мощно добавила и дважды победила (4:3, 3:0). В 
Ярославле "Локо" снова повел в серии, а в шестом матче сломал традицию, по 
которой в этом противостоянии выигрывали хозяева. Все снова закончилось в 
овертайме, победный гол у Кирилла Емельянова.  
Лидеры 
Первым номером ярославцев в финале вновь станет Сергей Мурашов - лучший 
вратарь МХЛ сезона 2022/2023 и претендент на это же звание в чемпионате 
2023/2024. В регулярке статистика Мурашова не такая космическая (92,9%, КН 
2,07), но он все равно вошел в топ-10 голкиперов Лиги по коэффициенту 
надежности и "сухим" матчам (4). В плей-офф он на третьем месте по 
коэффициенту надежности (1,74), при этом сыграл 14 матчей - больше всех 
остальных вратарей.  
Илья Роговский (28+30), Дмитрий Ябелов (27+25) и Егор Сурин (22+30) - в 
десятке самых результативных игроков регулярного чемпионата. Роговский 
также - второй снайпер, а Сурин является одним из самых сильных игроков 
2006 года рождения в стране. Форвард, играющий на фланге, может также 
занять позицию центрального нападающего. Это добавляет "Локо" 
вариативности. В плей-офф Сурин также выглядит очень мощно, по количеству 
очков (4+16) он уступает только лидеру Ивану Демидову (10+15) и является 
лучшим ассистентом розыгрыша. Эти форварды будут бороться за звание 
лучшего бомбардира Кубка Харламова. Владимир Конов (7+6), Роман Лутцев 
(8+4) и Дмитрий Ябелов (7+4) - в топ-10 лучших бомбардиров плей-офф.  
Самым результативных защитником команды в регулярке стал Марк Ульев. 
Обладатель Кубка Вызова и один из самых забивных игроков обороны сезона 



 

 

(8+32) стал одним из лидеров "Локо". Зачастую Ульев в атаке действует как 
четвертый нападающий - он умеет поддержать форвардов на любом участке 
чужой зоны. Также Ульев - один из самых полезных игроков регулярки ("+53"). 
При этом в плей-офф самым результативным защитником розыгрыша пока 
является другой ярославец Ярослав Лабуткин. На его счету два гола и семь 
результативных передач.  
История выступлений в плей-офф 
"Локо" пока является самой титулованной командой в истории МХЛ. Ярославцы 
выиграли три Кубка Харламова (2016, 2018 и 2019). В 2021 году "Локо" 
остановился в шаге от трофея, уступив московскому "Динамо" (1-4 в серии). Год 
назад "Локо" остановился в полуфинале, уступив будущему чемпиону - "Чайке" 
(0-3). При этом у ярославцев были и неудачные походы, которые заканчивались 
в первом раунде. "Локо" уступал "Белым Медведям" (1-3), "Амурским Тиграм" 
(0-3) и "Стальным Лисам" (0-3).  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1051320/ 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Федоров: в 52 года я чувствую себя счастливее, чем в 20 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 апреля 2024) 
Тренер "Чайки" Дмитрий Федоров в интервью AllHockey.Ru поделился 
впечатлениями от полуфинальной серии Кубка Харламова, в которой его 
команда проиграла "Локо" со счетом 2-4. Кроме того, Федоров признался, что 
тренерская работа делает его по-настоящему счастливым, а также заявил, что 
хочет сделать из своих подопечных не только хороших хоккеистов, но и 
достойных людей. 
Дмитрий Федоров: мне было легко зайти в профессию тренера, я готовился к 
ней три года 
Плей-офф МХЛ. Результат матча 10 апреля 
"Чайка" в шестом матче полуфинала Кубка Харламова проиграла "Локо" в 
овертайме счетом 1:2. Таким образом, она лишилась шансов защитить титул, 
добытый в прошлом году. Люди по-разному реагируют на неудачи. Кто-то 
начинает обвинять в них всех и вся, кроме себя любимого, кто-то же 
замыкается в себе. Но лишь единицы находят в себе силы на то, чтобы во всех 
подробностях рассказать, что именно привело к такому результату.  
Тренер "Чайки" Дмитрий Федоров - из таких людей. После поражения от "Локо" 
он минут 15 стоял в подтрибунке и отвечал на вопросы коллег, а затем уделил 
еще полчаса корреспонденту нашей редакции. Это признак мужества и 
огромного профессионализма, которые Дмитрий Юрьевич передает своим 
подопечным. 
"Пусть болельщики говорят плохие слова про меня, а не про ребят" 
- Дмитрий Юрьевич, как бы вы подвели итоги игры и серии? 
- Мы понимали, что это очень сильный соперник. Наш тренерский штаб всегда 
внимательно изучал соперников не только в плей-офф, но и в регулярном 
чемпионате. Подготовили большое количество видео, дозированно показывали 
их команде. Мы понимали, в чем состоят сильные стороны "Локо", и некоторые 
из них нам удалось снивелировать. Думаю, зритель обратил внимание на то, 
что "Локо" столкнулся с очень серьезным сопротивлением. Но нам не хватило 
свежести, свежести лидеров. В последней игре это было особенно осязаемо. 
Мы забросили всего лишь одну шайбу в большинстве, в равных составах не 
сумели отличиться. Было много моментов, когда какие-то сантиметры решали 
судьбу эпизода. Если бы ребята были посвежее эмоционально, может, все 
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сложилось бы по-другому. Лидеры ведь и прошлый сезон провели от звонка до 
звонка. 
Я бы здесь провел аналогию с чемпионской командой ЦСКА. Сергей Федоров 
говорил о том, что они пытались что-то сделать, изменить, но команда 
выработала ресурс. Это не в упрек игрокам. Любому хоккеисту нужен новый 
вызов, смена обстановки. У нас же ребята, особенно те, кто играл за "Торпедо", 
два года живут под очень серьезным давлением. Перед ними стоят высокие 
цели. Они выиграли Кубок Харламова год назад, а в этом сезоне сражались в 
плей-офф за первую команду, а затем сразу же, без отдыха, перешли к нам. 
Выжать из себя максимум на протяжении двух сезонов даже на взрослом 
уровне сложно, а на молодежном, как оказалось, практически нереально.  
Приведу такой пример. Я посмотрел чемпионский состав "Чайки" 2015 года и 
сравнил его с тем, который был в 2016-м. Там очень много пересечений. Костяк 
команды сохранился. И все равно, она не смогла взять Кубок во второй раз 
подряд. Казалось бы, команда осталась практически той же, ребята стали 
взрослее. Но все равно, на два сезона от звонка до звонка ребят не хватило. 
- Сейчас у вас в составе тоже были ребята, бравшие Кубок Харламова в 
прошлом году.  
- Их немного, но они были. Давайте поговорим о ребятах, которые пришли из 
"Торпедо". Я заглянул в социальные сети, и меня очень огорчило то, что 
болельщики предъявляют претензии Артамонову, Силаеву, Бреусу. Хочу 
сказать этим болельщикам: передайте эти претензии мне, как начинающему 
тренеру. Пусть они говорят плохие слова про меня, а не про парней. Я - 
начинающий тренер. Может быть, мне не хватило опыта и знаний для того, 
чтобы команда сыграла лучше. А ребята выложились по-полной, без остатка.  
Дмитрий Бреус - железный человек. От звонка до звонка провел прошлый 
сезон, взял Кубок Харламова. В этом году работал с первого дня предсезонки, 
периодически приглашался в первую команду для тренировочного процесса. 
Потом он сыграл за молодежную сборную Казахстана, которая вернулась в 
элиту. Затем вернулся к нам, попал в первую команду, сыграл там в плей-офф. 
Команда вылетела из первого раунда, что автоматически бьет по 
самосознанию любого амбициозного игрока. После этого Бреус пришел к нам. 
Было ясно, что какой-то сбой должен наступить. И то, Дима набрал восемь 
очков на фоне такой усталости. Про Силаева я вообще не говорю. Он играет 
еще в маске, но уже провел сезон за первую команду. Пусть он сам расскажет, 
что у него со здоровьем, потому что я не имею права разглашать информацию 
о травмах. Этот парень играл на сверхусилиях. Критиковать его, Артамонова, 
который играл на уколах... Я этого просто не позволяю. Ругайте меня, но не их. 
У ребят, которые проделали такой огромный объем работы, каждый сезон не 
может быть успешным.  
- Какая черта этого "Локо", на ваш взгляд, является отличительной?  
- У него есть несколько интересных тактических решений, которые сводятся к 
огромному количеству бросков из слота. Они проводят шквал атак на ворота 
соперника и добиваются успеха за счет большого количества качественных 
бросков. Кроме того, у них сбалансированный состав с большим количеством 
лидеров, которые здорово играют. И, конечно же, у этой команды просто 
великолепный вратарь. 
На молодежном уровне очень многое зависит от вратаря. У взрослых опытные 
профессионалы знают, как работать по сильному вратарю соперника: как 
переводить шайбу, как поднимать ее. На молодежном уровне это сделать 
сложнее. В сезоне я обратил внимание на то, что вратарь у молодежи в 



 

 

большей степени является определяющей фигурой, чем во взрослом хоккее. А 
у "Локо" очень сильный голкипер.  
"В Нижнем Новгороде добродушные болельщики, они готовы потерпеть" 
- Кто из парней, на ваш взгляд, отметился наибольшим прогрессом за сезон?  
- Сразу вынесу за скобки ребят, которые играли за "Торпедо". Они добились 
прогресса и заслуженно пошли на повышение. Я отмечу прогресс наших 
вратарей. Да, у них были неудачные матчи, но я чувствую, что они стали 
психологически устойчивее. Они стали увереннее. Возьмем, например, 
Дмитрия Дагестанского. Он критически относится к самому себе и считает себя 
виноватым в том, что он не был основным вратарем в прошлогодней 
чемпионской команде. А в этом чемпионате Дима подтащил нас во многих 
матчах. Во многом благодаря ему мы доиграли серию с "Локо" до шестого 
матча, так что он - красавец. Такие же лестные слова я могу сказать про Дениса 
Утенкова. Перед плей-офф нам нужно было выбирать, кто будет первым 
номером, а кто - вторым. Я уверен, что Денис нас бы не подвел. 
Отмечу серьезнейший прогресс Наумова и Крутова, которые вышли на 
лидерские позиции. Они играли в первом звене, хотя год назад их не было в 
финале Кубка Харламова. У Наумова просто фантастическая страсть к хоккею. 
Он любит игру, многие вещи делает с улыбкой. Андрей Крутов - парень с 
невероятным броском и голевым чутьем. Я думаю, мы его увидим в КХЛ. К нам 
присоединился Слава Малов, и я очень рад этому. Игровые параметры у него 
просто впечатляющие. Он тонко понимает игру, у него роскошное катание и 
лидерские качества. Глеб Чесноков был лидером в раздевалке. Когда было 
нужно, Глеб сумел прибавить. В плей-офф он стал ключевым игроком, хотя в 
регулярном чемпионате у него были определенные спады из-за травмы. Но он 
пересилил себя, показал, что является настоящим мужиком, и начал выдавать 
результат. Свою лидерскую роль Глеб выполнил в полной мере. 
О защитниках я также могу сказать хорошие слова. Многие добились прогресса. 
Мы видели их уровень на предсезонке, но ближе к концу чемпионата они 
заиграли совершенно по-другому. Я надеюсь, что практически все ребята 
получат шансы во взрослом хоккее. Многие из них произвели на меня яркое 
впечатление. В свое время я был тренером-волонтером в команде московского 
"Динамо" 2005 года рождения. Там половина ребят была из юниорской сборной 
России. 
- Да, и многие из них сейчас играют в первой команде клуба. 
- Да-да. У меня был опыт взаимодействия с игроками высочайшего класса. Но и 
в "Чайке" я увидел ребят весьма достойного уровня. Мне было невероятно 
интересно. Задача молодежного хоккея состоит не только в том, чтобы 
выдавать результат, но и развивать ребят, чтобы они выходили на 
принципиально новый для себя уровень. Как правило, они выходят из 
юниорского хоккея с умением бросать, забивать и обыгрывать, но их нужно 
учить играть на возврате и в обороне. Их нужно было этому учить, это был 
достаточно сложный процесс. Но мне кажется, что парни схватили то, что мы от 
них требовали. С одной стороны, мы играли по доминирующей схеме 2-1-2, но 
с другой у нас были очень жесткие требования по игре в обороне. Это касалось 
как защитников, так и нападающих. Понимаю, что мы порядком им надоели, но 
это даст многим из них возможность сыграть на взрослом уровне. Без 
оборонительной игры в современном хоккее делать нечего.  
- Хорошо, теперь давайте немного отойдем от игры. В одном из постов в своем 
телеграм-канале вы сказали, что в Нижнем должна начаться настоящая 
чайкомания. И мы увидели подтверждение тому в виде полных трибун в серии с 
"Локо". 



 

 

- Прошлый сезон очень многое изменил. На решающих матчах Кубка 
Харламова у нас были полные трибуны. Но и в регулярном чемпионате у нас 
была своя аудитория. Даже на самые проходные матчи в будние дни приходило 
по восемьсот и более человек. А в выходные наши игры собирали по полторы 
тысячи зрителей. В новогодние праздники - по две тысячи. Можно посмотреть, 
сколько стало подписчиков в социальных сетях "Чайки". 
Впрочем, любовь бывает разной. У одних команд болельщики привыкли к 
победам, и на малейшие неудачи реагируют очень резко, сразу же начинают 
критиковать. В Нижнем Новгороде болельщики добродушные. Они готовы 
потерпеть, если с командой случаются какие-то неудачи. В конце концов, люди 
видели, как мы работаем и трудимся, что мы стараемся. Даже если "Чайка" 
проигрывает, она все равно старается играть в атакующей манере. Поэтому 
здесь очень любят молодежную команду. 
По итогам сезона у меня возникло огорчение из-за того, что в хоккейных 
городах на "молодежку" никто не ходит. Даже на матчи против нас, чемпионской 
команды, приходило от силы по четыреста человек. И меня это очень огорчает. 
Молодежный хоккей становится интереснее. Во многих городах доступ на игры 
бесплатный. Можно спокойно прийти и посмотреть игру команды. Есть хорошие 
дворцы, но, к сожалению, у нас такая низкая посещаемость. Для молодых 
игроков невероятно важны эмоции, ощущение поддержки, что их матчи кто-то 
смотрит. И я понимаю, насколько тяжело играть в некоторых городах. Ребята не 
чувствуют никакой поддержки и интереса со стороны болельщиков. В Нижнем 
Новгороде ситуация другая, и поэтому мы счастливы. Наша команда чувствует 
интерес, особенно в выходные и праздничные дни. Я уж не говорю о плей-офф. 
На наших матчах особенная, праздничная атмосфера.  
"Важно, как ребята общаются со СМИ и болельщиками"  
- Вы, будучи известным в прошлом спортивным журналистом, объясняли 
игрокам, как нужно общаться с прессой и болельщиками? 
- Да, мы говорили об этом с ребятами. Я настаивал на том, что общение с 
прессой и поклонниками является частью их профессии. И меня порадовало то, 
что даже после болезненных поражений парни давали интервью. Это 
поколение понимает, что мы должны привлекать зрителя не только качеством 
игры, но и своими человеческими качествами. Десятилетиями в России никого 
не интересовало, что ты за человек. Важно было то, что ты показываешь на 
льду. Поэтому в хоккее в советские годы было много людей, ходивших под 
статьей, которых освобождали от уголовной ответственности за их спортивные 
заслуги. Считалось, что цель оправдывает средства. Если человек забрасывает 
важные шайбы за сборную и ведущие клубы, то нет ничего страшного в том, 
что он совершил уголовное преступление. 
Да и сейчас много болельщиков, которым не важно, что человек делает в быту. 
Он может бить жену, быть пьяницей и дебоширом, попадать в истории. Главное 
для них то, что этот человек показывает на льду. Но мы с ребятами говорили, 
что нужно быть образцом во всем, в том числе и в жизни. Поэтому важно, как 
они общаются со СМИ и болельщиками. Их позитивное отношение к людям и 
жизни приведет болельщиков на трибуны. 
- И, тем не менее, в вашем канале закрыты комментарии.  
- Да, закрыты. 
- Почему?  
- Это очень легко объяснить. Дело в том, что болельщики бывают очень 
разные. Есть люди, которые через социальные сети выплескивают свои 
негативные эмоции. Их нельзя подкармливать. Если дать им возможность 



 

 

публиковать свои комментарии под постами, то я подкормлю их отрицательные 
эмоции.  
Вообще, сейчас происходит очень интересная революция в людском сознании. 
Получилось так, что интернет дал возможность высказываться для большой 
аудитории. А потом различные фермы ботов и троллей заставили людей 
ограничить свое присутствие в интернете. Поэтому я решил закрыть 
комментарии. Кому-то мои посты могут быть интересны и важны, но мне бы не 
хотелось, чтобы какие-то неприятные люди с отрицательной энергетикой что-то 
там писали. 
- Это логично. Зачем, в конце концов, тратить свою энергетику и время на то, 
чтобы им отвечать? 
- Именно. Я - неравнодушный человек, всегда стараюсь всем отвечать. На это 
уходят время и эмоции. Если кто-то напишет гадость про игроков, я бы 
ввязался за ребят. Ну и во что бы это все превратилось? Я бы просто тратил 
время, отвечая на претензии. Опять же, есть люди, которые позитивно 
относятся ко мне и к команде. Но им тоже нужно отвечать. Поэтому я боялся 
того, что могу расплескаться. Время нужно тратить на работу, а не на ответы. Я 
закрыл комментарии и ничуть об этом не жалею. Да и в целом, минимизировал 
количество постов в телеграм-канале, но иногда стараюсь давать какую-то 
жизнерадостную информацию о команде и молодежном хоккее. Полностью 
закрывать его не планирую. Пусть он существует в режиме "один пост в три 
недели". Это нормально.  
- Главное, чтобы пост был содержательным, не из трех строчек.  
- Я стараюсь. 
"В свои 52 года я счастливее, чем в 20" 
- В последнее время ходит много разговоров насчет ношения бороды в плей-
офф. У вас очень густая борода. Хотелось бы узнать ваше мнение по данному 
вопросу. 
- Дело в том, что в хоккее очень много различных суеверий и ритуалов. И я это 
прочувствовал изнутри. Никто не верит в то, что борода приносит успех. Но она 
создает атмосферу плей-офф, когда мужчины думают только о результате, 
игре и подготовке, и им вроде как некогда бриться. Это забавная традиция, и я 
решил, что мне стоит попробовать. 
У нас в самом конце января было очень досадное поражение в Астане. Я 
посчитал себя в нем виноватым, потому что я готовил теорию. У меня не 
получилось правильно донести до ребят то, что хоть "Снежные барсы" и идут в 
самом низу турнирной таблицы Серебряного дивизиона, но именно в тот 
момент они были на пике, что сейчас они могут испортить нам жизнь. Я это 
осознавал, но не сумел в полной мере донести это до команды. И мы уступили. 
В общем, после этого я побрился и решил, что до конца плей-офф бриться не 
буду.  
- Ваш коллега и друг Василий Уткин в последние годы своей жизни являлся 
владельцем любительского футбольного клуба "Эгриси". Вы практически 
полностью отошли от журналистики, став тренером. Насколько важно не только 
журналисту, но и человеку любой профессии иметь в своей жизни не одно, а 
несколько любимых занятий, которые могут стать его профессией в будущем?  
- Недавно я прочитал книгу о нейронных связях в мозге. И там говорится, что 
новые увлечения и дела в преклонном возрасте отдаляют старость. Человеку 
важно в 70 лет попробовать изучить новый язык, освоить какое-то дело, 
которое даже 20-летнему покажется сложным. Я полностью посвящаю свою 
жизнь тренерскому дело, оно меня увлекает. Я даже не могу в полной мере 
назвать его работой. Скорее это образ жизни. Такое переключение сыграло 



 

 

невероятно положительную роль в моей жизни. И я с каждым годом чувствую 
себя все более счастливым. Знаю, что многие мои сверстники испытывают 
определенный жизненный кризис, кризис идей. У них возникает ощущение, что 
они застопорились в развитии, что жизнь не дает тех ощущений, которые она 
давала в 20-30 лет. Но я могу сказать, что в свои 52 года я стал по-настоящему 
счастливым человеком, и с каждым днем это ощущение нарастает. 
- Хотите сказать, что сейчас вы счастливее, чем в 20-30 лет? 
- Это даже не обсуждается. Я значительно счастливее. Тренерская работа, 
если она является призванием, делает человека невероятно счастливым. Ты 
ведь доносишь до молодых ребят не только хоккейные, но и житейские нюансы. 
Важно не только то, каких результатов ребята добьются в спорте, но и какими 
людьми они станут. Я со многими коллегами обсуждал, что с молодежью ты 
всегда становишься молодым. Виктор Васильевич Тихонов до 60 лет бегал 
кроссы с командой. Он оставался очень молодым именно потому что жил с 
молодежью. Тренерское дело, с одной стороны, очень здорово бьет по нервам 
и сердечно-сосудистой системе. С другой, оно сильно окрыляет и одухотворяет. 
И я счастлив, что нашел себя в этом. Надеюсь, что буду развиваться и 
приносить пользу нашему хоккею и ребятам. 

https://allhockey.ru/article/show/514388-
Dmitrij_Fedorov_v_52_goda_ya_chuvstvuju_sebya_schastlivee_chem_v_20 

К заголовкам сообщений 

Расписание финальной серии плей-офф сезона 2023/2024 (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 13 апреля 2024) 
Решающая серия розыгрыша Кубка Харламова между "Локо" и "СКА-1946" 
стартует 17 апреля, игры будут разведены по дням с финалом КХЛ.  
В связи с проведением седьмой встречи серии "Металлург" − "Автомобилист", 
финал розыгрыша Кубка Гагарина стартует 18 апреля. Принцип построения 
календарей финалов МХЛ и КХЛ в сезоне 2023/2024 изначально предполагал 
разведение матчей по дням. "Локо" и "СКА-1946" начнут серию 17 апреля в 
Ярославле и будут играть через день.  
Благодаря решению Лиги болельщики смогут ежедневно смотреть матчи 
финальных серий: по четным числам − Кубка Гагарина, по нечетным − Кубка 
Харламова.  
Финал плей-офф сезона 2023/2024  
"Локо" (Ярославль) - "СКА-1946" (Санкт-Петербург)  
 17 апреля. Ярославль, МФСК "Локомотив". Начало - 18:30 
 19 апреля. Ярославль, МФСК "Локомотив". Начало - 18:30 
 21 апреля. Санкт-Петербург, СКК "Ледовый дворец". Начало - 13:00 
 23 апреля. Санкт-Петербург, СКК "Ледовый дворец". Начало - 19:00. 
 25 апреля. Ярославль, МФСК "Локомотив". Начало - 18:30 
 27 апреля. Санкт-Петербург, СКК "Ледовый дворец". Начало - 19:00 
 29 апреля Ярославль, МФСК "Локомотив". Начало - 13:00  
*курсивом выделены матчи, которые состоятся в случае необходимости  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1051322/ 
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Матч "СКА-1946" − "Локо" 21 апреля начнется в 17:00 (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 13 апреля 2024) 
По запросу хоккейного клуба СКА изменено время проведения третьей игры 
финальной серии OLIMPBET чемпионата Молодежной хоккейной лиги "СКА-
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1946" − "Локо", запланированной на 21 апреля 2024 года. Встреча в "Ледовом 
дворце" (Санкт-Петербург) начнется в 17:00.  
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Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Суперсезон Митрофановой, яркая молодежь и первый выход в финал. 
Итоги сезона для "Бирюсы" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 
13 апреля 2024) 
10 апреля завершился девятый и самый успешный сезон в ЖХЛ для "Бирюсы". 
Автор Телеграм-канала "Красивый хоккей" Азат Алтынчурин подводит главные 
итоги и рассказывает, кто ярче всех проявил себя в составе красноярской 
команды.  
Регулярный чемпионат  
В регулярном чемпионате "Бирюса" одержала 30 побед, из них 27 закончились 
в основное время, еще трижды хоккеистки из Красноярска выигрывали в 
дополнительное время или в серии бросков. Команда Александра Ведерникова 
набрала 90 очков и заняла третье место. Хоккеистки "Бирюсы" забросили 186 
шайб - больше всех в лиге, а пропустили 84 раза, то есть разница заброшенных 
и пропущенных шайба составила "+102". Только у "Агидели" этот показатель 
был лучше (+116).  
Плей-офф Кубка ЖХЛ  
В четвертьфинале "Бирюса" сломила сопротивление "Торнадо" из Дмитрова, 
выиграв все три матча. Первые две игры серии прошли в Красноярске (3:0 и 
5:3), а в заключительной встрече красноярские хоккеистки забросили восемь 
шайб (8:2) и вышли в полуфинал.  
Второй раунд для "Бирюсы" начался с поражения от нижегородского "Торпедо" 
(2:5). Зато во всех трех следующих играх победу одержали хоккеистки 
"Бирюсы" (3:0, 5:1 и 4:1) и впервые вышли в финал Кубка ЖХЛ.  
В финале "Бирюсе" противостояли спортсменки из "Динамо-Невы". Домашняя 
победа во втором матче финала со счетом 4:2 стала последней для "Бирюсы" в 
сезоне. "Динамо-Нева" больше ни разу не проиграла и стала чемпионом. 
Красноярская "Бирюса" впервые в своей большой истории выиграла 
серебряные медали чемпионата. До этого сезона было пять бронзовых 
медалей в ЖХЛ.  
Вратари  
Основным вратарем "Бирюсы" является Дарья Гредзен. В регулярном 
чемпионате она сыграла 34 матча и одержала 20 побед, заняв второе место в 
Лиге. По проценту отраженных бросков Гредзен вошла в пятерку лучших (93,6), 
в среднем она пропускала 2,09 шайб за игру. Дарья в декабре приняла участие 
в Матче звезд ЖХЛ. Также за "Бирюсу" в регулярном чемпионате играли 
Екатерина Лазуренко (6 побед, 92% ОБ и 1,6 КН) и дебютировавшая в ЖХЛ 
Полина Пожидаева (2 победы, 97,7% ОБ и 0,5 КН).  
Дарья Гредзен полностью отыграла весь плей-офф. Она одержала семь побед 
при 92,6% отраженных бросков и коэффициенте надежности 1,99. Гредзен 
оформила два "сухих" матча, больше было только у Дианы Фархутдиновой. 
Также Дарья вышла на первое место по количеству матчей за "Бирюсу" в ЖХЛ 
среди вратарей (139 игр).  
Защитники  
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Самой результативной среди защитников "Бирюсы" стала Елена Проворова, 
которая с 27 (6+21) очками заняла пятое место среди лучших бомбардиров-
защитников и попала на Матч звезд в Туле. Дарья Тетерина забросила больше 
всех среди игроков обороны "Бирюсы", на ее счету девять шайб. Единственный 
легионер команды Павлина Горалкова набрала 19 (7+12) очков, дважды ее 
шайбы становились победными для "Бирюсы". В ЖХЛ дебютировали 16-летняя 
Эвелина Штерцер (14 игр) и 18-летняя Ольга Рослякова (пять игр).  
Дарья Тетерина, набравшая 6 (1+5) очков, заняла четвертое место среди 
лучших бомбардиров-защитников в Кубке ЖХЛ 2024. Также по одной шайбе в 
плей-офф забросили Елена Проворова и Павлина Горалкова. Проворова и 
Ирина Жигулина заработали показатель полезности "+3".  
Нападающие  
Лучшим бомбардиром во всей Лиге впервые стала Оксана Митрофанова, 
набравшая 74 (36+38) очка за 42 игры. По победным шайбам она разделила 
первое место с Елизаветой Шкалевой из "Торпедо" (по шесть). Валерия 
Павлова третий сезон подряд набрала больше 50 очков, на ее счету 24 гола и 
31 передача. 17-летняя Виктория Бурдукова в своем втором сезоне достигла 
отметки в 50 (21+29) очков. Екатерина Чегошева четвертый сезон подряд 
набирает больше очка за игру - 43 (19+24) балла за 42 игры. Очень хороший 
сезон провела 16-летняя Софья Кривошеева (12+22).  
"Бирюсу" на тульском Матче звезд представляли Оксана Митрофанова, 
Валерия Павлова и Екатерина Чегошева. Центральный нападающий София 
Лифатова стала лучшей в команде по количеству выигранных вбрасываний 
(359), в тройку вошли Виктория Бурдукова (233) и Елена Мезенцева (210). 
Валерия Павлова стала первой хоккеисткой, забросившей 200 шайб за 
"Бирюсу" в регулярных чемпионатах ЖХЛ. Дебютный сезон провели 16-летние 
Вероника Барцайкина (5+6), Афина Патманидис (6+3) и София Ляшкевич (одна 
передача).  
Оксана Митрофанова стала лучшей и в плей-офф, она набрала 15 (11+4) очков 
и стала первой хоккеисткой, забросившей 10 шайб за один розыгрыш Кубка 
ЖХЛ. Виктория Бурдукова стала второй по результативности в "Бирюсе" с 14 
(4+10) очками. Пять шайб забросила Софья Кривошеева, на ее счету хет-трик в 
серии против "Торнадо". По четыре гола забили Валерия Павлова и Екатерина 
Чегошева, которая первой сыграла 300 матчей в ЖХЛ за "Бирюсу".  
Игра в неравных составах  
За весь прошедший сезон хоккеистки "Бирюсы" забросили 51 шайбу в 
большинстве - это лучший результат в ЖХЛ. Их процент реализации 
численного преимущества составил 23,6%. Также "Бирюса" успешно выстояла 
в 184 попытках меньшинства из 208 (88,4%). В плей-офф красноярская команда 
заняла второе место по нейтрализации чужого большинства (89,4%), при этом 
забросила две шайбы при игре в меньшинстве.  
Лучший матч сезона  
25 марта "Бирюса" одержала крупную домашнюю победу над нижегородским 
"Торпедо" (5:1) в третьем матче полуфинальной серии. Оксана Митрофанова 
оформила дубль, по разу отличившись в меньшинстве и большинстве. По 
одной шайбе забросили Виктория Бурдукова, Валерия Павлова и Екатерина 
Чегошева, а Дарья Гредзен отразила 33 броска из 34. Благодаря этой победе 
"Бирюса" вышла вперед в серии и приблизилась к выходу в финал.  
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Молодежная сборная России по хоккею 
 
Состав молодежной сборной России на Кубок Будущего (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 13 апреля 2024) 
Помимо россиян на турнире сыграют сборные Беларуси, Казахстана и 
Студенческой хоккейной лиги.  
Стал известен состав молодежной сборной России, которая примет участие в 
международном турнире Кубок Будущего в Новосибирске. У 27 из 28 игроков 
команды есть опыт выступлений в Молодежной хоккейной лиге  
Вратари  
 Евгений Волохин, Егор Заврагин (оба - "Мамонты Югры"), Кирилл Зарубин 
("Академия Михайлова")  
Защитники  
 Никита Баклашев, Артем Кудашов, Магомед Шараканов (все - МХК "Динамо-
Москва"), Михаил Гуляев ("Авангард"), Кирилл Жуков ("Стальные Лисы"), Тимур 
Кол ("Омские Ястребы"), Александр Пелевин ("Зауралье"), Виталий Пестерев 
("Алмаз"), Антон Силаев ("Чайка"), Ярослав Цулыгин ("Толпар")  
Нападающие  
 Никита Артамонов, Вячеслав Малова (оба - "Чайка"), Егор Варюшкин (МХК 
"Спартак"), Алексей Васильков ("Ладья"), Максим Великов, Егор Соловьев (оба - 
"Красная Армия"), Михаил Ильин, Эмиль Пьянов (оба - "Алмаз"), Иван 
Казаковцев (МХК "Динамо СПб"), Артемий Кузнецов ("Капитан"), Иван Кузьмин 
("Дизель"), Владимир Михалев ("Сибирские Снайперы"), Егор Римашевский, 
Иван Рябкин (оба - МКХ "Динамо-Москва"), Николай Хворов ("Омские Ястребы")  
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Другие Лиги 

(основные новости) 
 

"Хотел бы стать первым российским главным тренером в НХЛ". 
Юбилейное интервью Гончара (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
13 апреля 2024) 
Выдающемуся российскому защитнику, в настоящее время - тренеру 
"Ванкувера" Сергею Гончару - 50.  
Одному из двух самых выдающихся - наряду с Сергеем Зубовым - российских 
защитников в истории НХЛ Сергею Гончару сегодня пятьдесят, и не отметить 
такую дату хорошим большим интервью было бы по отношению к моему 
старому собеседнику и товарищу несправедливо. Тем более что сейчас он - 
один из считаных российских тренеров в НХЛ: после многих лет работы в 
"Питтсбург Пингвинз" с прошлого сезона трудится в "Ванкувер Кэнакс", одной из 
главных сенсаций этого сезона. 
 - Думаешь, надо? - засомневался скромный Гончар. 
 - Обязательно! 
Так же обязательно, как 24 года назад, когда я оказался на матче "Вашингтон" - 
"Монреаль" в самом начале января 2000 года, сразу после миллениума. Хоть и 
аккредитовался, но находился в тот момент в отпуске, собирался просто 
посмотреть хоккей - а увидел хет-трик выступавшего тогда в столице США 
Гончара. Как не зайти в раздевалку и не поговорить после такого события - 
ведь за всю 35-летнюю историю российских энхаэловцев защитники забивали 
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по три шайбы за матч лишь трижды? Тогда это был второй случай после 
Владимира Малахова, а позже три забьет еще Никита Задоров, сейчас 
играющий у Гончара в "Кэнакс". 
Прекрасно помню, как без ноутбука (в отпуске же!) писал это интервью на 
бумаге от руки, как не работал гостиничный факс, как диктовал текст 
стенографистке... Как закончил этот процесс часу в пятом утра и только в этот 
момент задумался: "Это я так отдыхаю?!" Но ведь иначе и быть не могло, 
потому что быть на матче, где наш хоккеист (тем более защитник) и к тому же 
мой товарищ делает хет-трик, и не поговорить с ним, было немыслимо. И 
остается. 
С Салливаном остались друзьями 
Теперь я позвонил Сергею за десять дней до юбилея и обнаружил его в 
Далласе, где живет его семья. 
 - Только что вернулся из Ванкувера, - объяснил он. 
 - У тебя там такой же график, как в штабе "Питтсбурга" - две недели в команде, 
две - дома?  
 - Примерно да. 
 - Насколько легко в "Ванкувере" пошли для тебя на такой график? Одно дело - 
почти родной "Питтсбург", где ты однажды выиграл Кубок Стэнли как игрок, 
дважды - как тренер, а суперзвезда клуба Евгений Малкин два года жил у тебя 
дома, и другое - канадская команда, где ты никогда прежде не играл и не 
работал.  
 - Никаких сложностей не было. Во-первых, я работал в "Питтсбурге" вместе с 
Риком Токкетом (нынешний главный тренер "Ванкувера" вместе с Гончаром 
помогали там Майку Салливану. - Прим. И.Р.), мы выигрывали Кубок Стэнли, и 
взгляды на хоккей у нас примерно одинаковые, думаем в одном направлении. 
Только поэтому я и оказался в "Ванкувере" - если бы не разделял видения игры 
с главным тренером, то в моем пребывании там не было бы никакого смысла, 
продуктивной работы не получилось бы. 
Во-вторых, руководство клуба то же, что было у нас тогда в "Питтсбурге" 
(президент по хоккейным операциям Джим Рутерфорд, генеральный менеджер 
Патрик Альвин. - Прим. И.Р.). Они с Токкетом пригласили меня в команду и все 
прекрасно понимали. 
 - В "Питтсбурге" ты работал с защитниками и с большинством. Обязанности в 
"Ванкувере" чем-то отличаются?  
 - Нет, все то же самое. 
 - Как ты уходил из "Питтсбурга", как воспринял это известие, учитывая, что 
Салливан остался?  
 - Нас не уволили - просто закончился контракт, и его не продлили. Мы тогда 
проиграли в плей-офф в "пузыре". У Майка уже был новый контракт, с ним 
подписали перед Кубком, а с нами переговоры только начались. Но после 
неудачи, видимо, в клубе решили немножко поменять вектор - в детали мы не 
вдавались. 
 - С Салливаном как-то попрощались? Какие у вас теперь отношения?  
 - Конечно. У нас до сих пор отличные отношения, мы созваниваемся и 
встречаемся, когда наши клубы пересекаются. Инициатива там исходила не от 
него, так что все нормально. 
 - Многие считают, что Салливан в "Питтсбурге" несколько пересидел. Как 
относишься к такому мнению? И что вообще происходит с "Пингвинз" в 
последние пару лет?  
 - Мне некорректно говорить про Майка, и я не буду объективен - все-таки мы 
долго работали вместе, общаемся и остаемся друзьями. Точно знаю, что он 



 

 

работает, старается и хочет выигрывать так же, как раньше. Но, наверное, я 
всегда буду его защищать, и спрашивать тут нужно не меня. 
Если же посмотреть со стороны на общую картину, то думаю, что Женя, Сид, 
Крис Летанг играют на своем уровне. А вот "группа поддержки", ребята из 
других звеньев не всегда помогают им должным образом. Мне кажется, тут все 
зависит не столько от главного тренера, сколько от коллектива и подбора 
игроков вокруг лидеров. Эту статистику нужно проверить, но, по-моему, в 
прошлом сезоне у всех игроков третьего-четвертого звена голов было меньше, 
чем у одного Кросби. Мне бросилось это в глаза. 
- Как воспринимал период без работы, насколько был уверен, что скоро 
найдешь новую? Рассматривал ли варианты только в НХЛ - или, может, 
главным тренером в КХЛ?  
 - Предложения были всегда. Просто в моей ситуации на первом плане 
находится семья - мы изначально решили не перевозить детей из Далласа, они 
учатся тут и комфортно себя чувствуют. Команды называть не буду, но звали и 
в НХЛ, и в КХЛ. 
 - Во время пандемии ты говорил мне, что именно из-за учебы детей рост твоей 
тренерской карьеры поставлен на паузу. С тех пор ничего не изменилось?  
 - Нет. Пока дети не вырастут, никуда полностью переезжать не хочу. Все 
упирается в это. Старшая дочка, которой 21, уже заканчивает колледж прямо 
рядом с домом. Младшей - 15. 
 - Почему решил бросить якорь именно в Далласе? Ты играл во многих городах 
НХЛ - что привлекло в Техасе?  
 - Я туда пришел уже в конце карьеры. Подписал контракт со "Старз" уже в 39 и 
понимал, что он, скорее всего, будет последним. Всем здесь очень понравилось 
- и сам город, и друзьями обзавелись быстро. Вот и решили, что останемся 
здесь. 
 - Есть ли у тебя амбиции стать первым российским главным тренером в НХЛ?  
 - Буду работать в этом направлении. Понимаю, что для этого надо еще опыта 
поднабраться. Изнутри вижу, как это все тяжело, насколько хоккей тут каждый 
год развивается и прогрессирует, до какой степени тренер должен быть готов к 
различным ситуациям - как на льду, так и вне его. Все контролировать, 
наблюдать, проводить очень большой объем работы. Это должно быть на 
очень высоком уровне. 
 - Насколько, по-твоему, хоккей в НХЛ изменился по сравнению с теми 
временами, когда играл ты сам?  
 - Он стал гораздо быстрее - и в плане катания, и в принятии решений. Но при 
этом игра стала зрелищнее - скорости не превратили ее в "бей-беги". Средний 
технический уровень игроков очень возрос. Каждый может обыграть, три с 
половиной звена в каждой команде могут что-то создать, чисто оборонительных 
троек теперь практически нет. В мое время как игрока разделение хоккеистов 
на атакующих и оборонительных было гораздо четче. Теперь же почти все, кто 
играет в атаке, умеют обороняться, и те, у кого акцент сделан на оборону, 
способны забить. 
 - Каждый год растет средняя результативность в лиге.  
 - Техника и скорость у ребят повышаются, благодаря этому создается больше 
моментов и играть в обороне становится тяжелее. 
 - Расскажи о волшебном преображении "Ванкувера". Еще в прошлом году 
команда не вышла в плей-офф, хоть и отлично провела концовку регулярки, а в 
этом она весь сезон была одним из лидеров Западной конференции. Что Токкет 
и его штаб такого сделали?  



 

 

 - Поменяли организацию игры, ее систему, усилили внимание к деталям. На 
первом плане - командные взаимодействия. Основной вратарь (Тэтчер Демко. - 
Прим. И.Р.) здоров и проводит отличный сезон. Это, думаю, главные факторы. 
 - Что происходило в "Кэнакс" с Андреем Кузьменко? Блестящий дебютный 
сезон с 39 голами и 74 очками, но в этом - резкий спад, много матчей в запасе и 
обмен в "Калгари".  
 - В этом сезоне мы начали обращать больше внимания на игру команды по 
системе, в частности, в зоне обороны. А Андрей - более творческий, 
сориентированный на атакующие действия и голы хоккеист. А тут ему 
приходилось дополнительно фокусироваться на оборонительных компонентах, 
что не всегда давалось ему легко. 
У некоторых людей, которые всю жизнь привыкли играть по системе, адаптация 
происходит очень быстро. Кузьменко сделать это было сложнее, поскольку он 
уже сформировавшийся игрок и привык действовать по-другому. Надо отдать 
ему должное, он молодец, старался и делал все для того, чтобы выполнять 
игровые задания. Отрабатывал по полной - и претензий в этом плане к нему не 
было. Но, возможно, совмещать строгое выполнение задания и яркую игру 
впереди вместе с высокой результативностью ему было сложно. 
Думаю, у него в НХЛ все будет нормально. В конце концов он все совместит, 
привыкнет делать и одно, и другое. Надеюсь, в "Калгари" у Андрея все 
сложится хорошо. Но тут ему пришлось пережить такой адаптационный 
момент, перестройку, и на этом фоне упала результативность. 
 - Твой друг и многолетний одноклубник по "Динамо" и "Вашингтону" Андрей 
Николишин в одном из хоккейных шоу, как раз ссылаясь на тебя, сказал, что 
Кузьменко хотел перестроиться под требования Токкета, но просто не смог.  
 - Не стал бы говорить прямо так категорично, что не смог. Просто, когда 
человеку не 18-20 лет, а 28, и у него уже сформировались определенные 
навыки, эти изменения занимают чуть больше времени. А в целом Николишин 
сказал правильно - Кузьменко старался. И я хочу, чтобы он впитал эти 
требования и они со временем стали для него нормой. Это поможет ему в 
карьере, ведь хоккей - игра командная. Если он совместит их со своими 
отличными индивидуальными качествами, то сможет провести долгую и 
успешную карьеру в НХЛ. 
 - Когда в прошлом сезоне Токкет только пришел в "Ванкувер", то сначала 
перевел Кузьменко из первого в третье звено - но тот продолжил забивать и 
вскоре отвоевал место среди сильнейших. Тогда еще таких жестких требований 
по системе и игре в обороне не было?  
 - Нет, свою систему Рик начал внедрять сразу. Но много информации в одно 
время игрокам не дашь, все нужно делать постепенно, дозированно. Звенья 
менялись, пробовались разные сочетания. Шел нормальный рабочий процесс, 
связанный с приходом нового тренера. 
 - Ты, как русскоязычный человек, общался с Кузьменко больше, чем другие 
тренеры?  
 - Конечно. По всем вопросам, связанным с организацией игры, да и вообще 
созванивались много. 
 - Сейчас общаетесь?  
 - Когда "Ванкувер" к нам приезжал, на арене пообщались немного. Но график 
игр плотный, времени созваниваться особо нет. 
 - Не находишь сходства ситуаций Кузьменко в двух разных командах, где вы 
работали - "Ванкувере" и олимпийской сборной России в Пекине? Там тоже 
требования Алексея Жамнова и вашего штаба не совпали со стилем игры 
форварда, и он, оставшись в резерве, предпочел вернуться в Санкт-Петербург.  



 

 

 - Олимпиада - краткосрочный турнир, и надо было перестроиться быстро, что 
не всегда получается: ментально по ходу сезона это сделать непросто. Мне 
кажется, в "Ванкувере" Андрей был больше к этому готов и хотел. В клубе он 
проводил больший объем работы в плане игры в обороне, чем в сборной. 
 - Тем не менее выбор игроков у олимпийской сборной был намного меньше, 
чем в "Кэнакс". Сам теперь не считаешь, что Кузьменко был нужен сборной в 
Пекине, потому что она была слишком механистичной? Нешаблонных 
действий, чтобы выиграть финал у финнов, ей, полагаю, и не хватило.  
 - Сейчас это можно только предполагать. Может, игра команды и не 
смотрелась слишком ярко, но, с другой стороны, она дала результат - выход в 
финал, чего не удалось сделать ни канадцам, ни американцам, ни шведам. Это 
говорит о том, что многое было сделано правильно. 
 - А не жаль, что в резерве тогда оставили еще одного будущего яркого 
энхаэловца Кирилла Марченко, который уже два сезона подряд забивает за 
"Коламбус" более двадцати голов?  
 - По-моему, он перед сборами переболел ковидом и просто не успел набрать 
форму. А Олимпиада - это не 82 игры регулярного чемпионата, готовым нужно 
быть здесь и сейчас. К сожалению, тогда не сложилось. 
 - Сейчас много шума вокруг Ивана Федотова и наконец-то его случившегося 
приезда в "Филадельфию". Каким человеком он показался тебе на той 
Олимпиаде? А то о нем говорят как о дерзком парне, характер которого и мог 
повлиять на все, что с ним потом случилось.  
 - Не скажу, что я много контактировал в Пекине с вратарями, у меня были 
другие зоны ответственности. Но он произвел на меня впечатление 
нормального парня, трудолюбивого и сфокусированного человека, который 
профессионально подходит к делу, чтобы всегда быть готовым к любой 
ситуации на льду. Рад, что после всех перипетий он оказался здесь и уже 
играет. Молодец, и дай бог, чтобы все у него получилось. 
 - Ты же должен был входить в штаб сборной, еще когда НХЛ не отказалась 
ехать в Пекин из-за очередной вспышки коронавируса. Павел Бучневич 
рассказывал, что вы с Ильей Ковальчуком и Жамновым были в Сент-Луисе, 
разговаривали со всей их русской тройкой: Владимиром Тарасенко и Иваном 
Барбашевым. Видели их на Олимпиаде полным звеном?  
 - Изначально такое желание у нас было, потому что они играли вместе 
здорово. Но мы понимали, что это будет зависеть от многих факторов. А потом 
тема, к сожалению, отпала как таковая. 
 - Сейчас уже можешь рассказать, какие звенья планировались, кто был бы 
основным вратарем?  
 - Сказать, что у нас к ноябрю полностью был готов состав и разбивка по 
звеньям, нельзя. Так не бывает. Это же сезон, хоккей - травмоопасный вид 
спорта. Какие-то наметки, конечно, были. Но многое выясняется на первых 
тренировках, а потом меняется в играх группового турнира, от смены к смене. 
Поэтому говорить сейчас о несбывшихся планах не вижу смысла. Тогда мы 
просто хотели поговорить с ребятами, выслушать их, рассказать, как видим 
игру сборной сами. 
- Мне кажется, что Токкет с большой симпатией относится к Илье Михееву. Был 
период, когда тот больше тридцати матчей подряд не забивал, но ни разу не 
выпал из состава. Это как раз потому, что Илья хорошо играет по тренерской 
системе?  
 - Нельзя забывать, что в прошлом сезоне у Михеева была непростая операция. 
Главный тренер сам играл и понимает, как непросто после такого снова 
заиграть на прежнем уровне. Илья - молодец, много работал, восстановился. 



 

 

Но после таких травм спады неизбежны, сезон ровным получиться не может. 
Тем не менее он всегда делает все для команды, и в штабе это видят и ценят. 
 - Проводишь ли ты как бывший защитник персональную работу с Никитой 
Задоровым?  
 - Да, общаемся и обсуждаем игровые детали. Подбираю видео. Хотя чуть 
больше, на ежедневной основе, с ним общается Адам (Фут, ассистент главного 
тренера, экс-защитник и обладатель Кубка Стэнли в составе "Колорадо". - 
Прим. И.Р.). 
 - Верно ли наблюдение, что Задоров не столь сосредоточен на силовых 
приемах, как в его первые сезоны в НХЛ, когда он бил рекорды по этому 
показателю?  
 - Я бы так не сказал. Никита проводит достаточное количество силовых 
приемов, нельзя говорить о том, что он стал другим защитником и перестал 
хитовать. Или что ему дают задание этого не делать. Он действует по игровой 
ситуации, выполняет задание - но по сути своей не меняется, и мы его не 
меняем. Просто в лиге сейчас в принципе стало меньше хитов, форварды стали 
более скоростными и менее габаритными. Главное, чтобы все было вовремя. 
 - Можно сказать, что адаптация Задорова к "Ванкуверу" после обмена из 
"Калгари" прошла гладко?  
 - Это надо спрашивать у него самого, но в принципе - да. Никита понимает 
наши игровые требования и в основном их выполняет. Когда он привыкал, были 
какие-то ошибки, но они у всех случаются. Нельзя 82 матча сыграть на одном и 
том же уровне, тем более когда пришел в новую команду. Мне нравится, что он 
старается, переживает и делает все, чтобы играть лучше. 
 - Знаешь, что ты и он - два из трех российских защитника в НХЛ, которые 
делали в лиге хет-трики?  
 - Если честно, не знал. 
 - Не с твоей ли подачи сразу два российских тренера - Илья Воробьев и Анвар 
Гатиятулин - в этом сезоне приезжали в "Ванкувер" на стажировку?  
 - Гатиятулин только недавно улетел. Он общался с Токкетом, был в 
тренерской, смотрел все-все-все - в общем, был погружен в рабочий процесс. 
Анвару я помогал и с приездом, и с организационными моментами. А Илье, 
насколько слышал, помогал агент. Я в тот момент был в Далласе и его не 
видел. 
 - В молодости вы были близкими друзьями с Виктором Козловым. Остались ли 
отношения такими же, следишь и переживаешь ли за его "Салават Юлаев"?  
 - Конечно. Летом встречаемся. Он приезжал, про хоккей много разговаривали и 
не только жизнь, но и схемы на льду обсуждали. Уже не просто как друзья, но и 
как тренеры. В теннис играем, на ужины ходим... Все как было! 
У Никишина есть все для отличной карьеры в НХЛ 
 - Великий Лэрри Робинсон в свое время назвал тебя лучшим российским 
защитником в истории НХЛ. А на твой взгляд - кто лучший?  
 - Не знал об этом комплименте! У Сергея Зубова мне всегда нравилась 
способность контролировать игру, ее темп, и он выиграл два Кубка Стэнли с 
разными командами, в каждой из которых играл большую роль. Дарюс 
Каспарайтис играл в тело так, что равных ему в этом не было. Володя Малахов 
- человек, который мог и забить, и в обороне жестко сыграть. Достойные сезоны 
были в "Монреале" у Андрея Маркова, когда его не мучили травмы. Про ребят 
старшего поколения не совсем корректно говорить, они уже попозже приехали. 
Из более молодых хорошие сезоны проводил Михаил Сергачев, которого тоже 
включу в этот список. Желаю ему скорейшего выздоровления. 



 

 

У каждого было что-то свое, что выделяло его из общего ряда. Поэтому вопрос 
очень сложный. Дело не в том, что не хочу кого-то обидеть. Просто у каждого 
были свои сильные стороны, которые больше проявлялись в разных сезонах. 
Поэтому дать однозначный ответ на этот вопрос затрудняюсь. 
 - Есть ли у тебя объяснение, почему единственный индивидуальный приз в 
НХЛ, который никогда не завоевывали россияне - это как раз "Норрис Трофи", 
приз лучшему защитнику?  
 - Ох, хороший вопрос. Надеюсь, еще выиграем! Пока не везло, обстоятельства 
складывались не так. В последнее время "Норрис" чаще получают те, кто 
набирает больше очков, а сейчас таких среди россиян нет. Раньше, наоборот, 
акцент больше делался на баланс, на умение играть в обороне - но тогда как 
раз было больше атакующих защитников... Думаю, однажды это обязательно 
произойдет. 
 - Были ли сезоны, когда, по твоему мнению, "Норриса" заслуживал ты? Тогда 
ведь из года в год этот приз выигрывал Никлас Лидстрем. Как Лео Месси - 
"Золотой мяч".  
 - Неправильно самого себя оценивать и хвалить. Может, играл бы я в лучшем 
хоккейном возрасте не за "Вашингтон", который тогда находился не на первых 
ролях, - и шансов на это было бы больше. Но такие оценки должны давать 
люди со стороны, а точно не сам игрок. 
 - Как тебе дебютант НХЛ этого сезона - Павел Минтюков из "Анахайма"?  
 - Мне нравятся молодые ребята - и он, и Егор Замула в "Филадельфии". Вижу, 
что у них есть потенциал. Но надо постоянно и много работать над собой, 
развиваться, не забывать про оборону. Только так возможен прогресс. Может, 
кому-то из них и суждено выиграть "Норрис", но для этого нужно ставить перед 
собой цели не просто попасть в состав или играть хорошо, а поднимать планку 
задач. 
 - Александра Никишина из СКА, задрафтованного "Каролиной", многие в 
России называют сильнейшим хоккеистом мира не из НХЛ. Он играл на 
Олимпиаде в Пекине. Что скажешь о нем, и какие у тебя ожидания от его 
будущего приезда?  
 - Соглашусь с тем, что у него очень большой потенциал! Мобильный для его 
размеров, хорошо катается, физические данные отличные. Все в его руках. 
Понятно, что в НХЛ несколько другой хоккей, и надеюсь, что он к нему быстро 
адаптируется. Может, неправильно так говорить, но он настолько хорош, что в 
КХЛ в каких-то играх ему уже слишком легко. Желаю ему, чтобы он заранее 
подготовился к приезду, подучил язык, чтобы сразу понимать, что вокруг него 
происходит. Тогда и адаптация получится более простой. Это важный момент. 
 - Никишин - продукт российского хоккея, но в целом считается, что молодым 
атакующим защитникам лучше развиваться в Северной Америке. Почему так 
получается?  
 - Потому что тут им больше доверяют. Так сложилось исторически. У нас 
защитников атакующего плана не очень приветствуют, тренеры изначально 
более консервативны. Поэтому ребята, которые уезжают в Северную Америку, 
имеют больше свободы играть в свойственном им стиле. Поэтому и 
развиваются они быстрее. 
 - Ты и сам через все это прошел - в юношеских сборных любил подключаться к 
атакам, а в "Динамо" Петр Воробьев и Зинэтула Билялетдинов наложили на это 
запрет - им надо было, чтобы ты пахал сзади и дрался.  
 - Такова была философия всей команды - играть больше от обороны. Понятно, 
что ты, если хочешь играть, подстраиваешься под требования тренеров. Но 
потом, когда поехал в Северную Америку и сначала попал в фарм-клуб, 



 

 

подключаться мне не запрещали и дали больше свободы. В "Вашингтоне", 
когда я туда попал, мне это помогло. 
 - А помогло ли в целом по карьере, что в "Динамо" к тебе предъявлялись 
сугубо оборонительные требования?  
 - Конечно. В плане обороны - очень помогло. Не могу сказать, что там все было 
плохо. Наоборот, благодарен "Динамо" за те два года. И физически там окреп, 
очень много внимания этому уделялось, и в обороне стал играть лучше. Просто 
там была своя философия, в Северной Америке - другая, нельзя их 
сравнивать. Но и то, и другое сделало меня лучше. 
 - Александр Овечкин назвал Билялетдинова самым важным для своего 
развития тренером в профессиональной карьере. С учетом совместной работы 
с "коучем Биллом" можешь предположить, что именно ценного он дал Ови?  
 - За Сашу говорить не готов, за себя - могу. Наверное, главное у него - это 
подход к делу, доскональность, профессионализм. По деталям - это игра в 
обороне, наверное, в случае с нападающими - действия на пятаке. Это тоже 
очень важно. И то, что Билялетдинов так долго проработал в КХЛ и даже в 
прошлом сезоне его "Ак Барс" дошел до финала Кубка Гагарина, говорит о том, 
что он умеет адаптироваться к изменениям в хоккее, идти в ногу со временем. 
 - Если бы ты уехал за океан раньше, то мог бы добиться еще большего?  
 - Готовых рецептов нет. Где гарантии, что я бы попал к тренеру, который мне 
бы доверял? Не у всех же, кто уезжает, результаты лучше. Поэтому ни в коем 
случае не думаю, что мой опыт был в чем-то плохим. И благодарен всем 
тренерам, которые со мной работали. И родной школе "Трактора", которая меня 
выпустила, в первую очередь первому тренеру Виктору Перегудову. И первой 
команде в Челябинске, Валерию Белоусову и его помощникам. Все мне что-то 
дали. 
- В "Тракторе" после школы ты провел один полный сезон. Почему в НХЛ было 
и есть так много выходцев из Челябинска?  
 - Там всегда была хорошая школа. Плюсом, когда я рос, было несколько 
сильных школ в городе - "Трактор", "Сигнал" и другие. Все в городе играли в 
хоккей, зима длинная, много катков под открытым небом. Ты мог играть внутри 
Челябинска в несколько кругов и иметь море игровой практики. Это отличается 
от многих других городов, где одна команда и надо долго ждать, чтобы куда-то 
поехать и с кем-то сыграть. Так что количество площадок и команд - наверное, 
главное. 
Плюс нам повезло, что Челябинск расположен в регионе, где много команд, с 
которыми ты можешь ездить и соревноваться, когда становишься постарше. 
Уфа, Свердловск, Пермь, Магнитогорск... Мы постоянно это делали и таким 
образом развивались. Плюс тренеры. В Челябинске всегда было много игроков, 
они заканчивали карьеру и многие переходили на тренерскую работу. Не было 
такого, что приличного тренера днем с огнем не сыщешь. Наш Виктор 
Михайлович (Перегудов. - Прим. И.Р.) с душой ко всему и ко всем подходил. Мы 
разносторонне развивались, в моем случае это были, помимо хоккея, бассейн, 
гимнастика, футбол и баскетбол. Тренеры и родители старались развивать нас 
во всех направлениях. 
 - Сейчас вот и во взрослом хоккее сразу три полуфиналиста Кубка Гагарина из 
четырех - с Урала! А двух из них даже тренируют двоюродные братья 
Заварухины.  
 - Отличная история. Здорово и то, что три клуба из одного региона - в 
полуфинале. Это говорит, что на Урале многое делают для развития хоккея. И 
детского, потому что много ребят в НХЛ оттуда, и взрослого, поскольку есть 
серьезное финансирование. Меня как уральца это радует. 



 

 

 - Давно в последний раз был в Челябинске?  
 - Перед Олимпиадой летал на пару дней к папе с мамой перед сборами. Они у 
меня по-прежнему там. 
 - Твое челябинское детство и юность пришлись на конец 80-х - начало 90-х. 
Тогда это был жесткий город? Были ли подростковые группировки, как в Казани, 
которые все увидели в сериале "Слово пацана"?  
 - Были. Они по всей стране были в тот момент. В городе были разные истории. 
Сериал я не смотрел, но о чем речь - понимаю. Когда ты с утра до вечера 
играешь в хоккей, все это проходит мимо тебя. Я еще и жил рядом с катком, на 
котором тренировался, и после тренировок оставался дополнительно 
позаниматься. Плюс у нас еще и под открытым небом была дворовая коробка, 
и все свободное от тренировок в школе "Трактора" время проводил там. 
Получается, что весь криминал шел как-то параллельно со мной, и мы не 
пересекались. Я был занят только хоккеем. 
 - Вообще ни одного инцидента?  
 - Нет. Мы были сами по себе, они - сами. 
 - Мой коллега Юрий Голышак как-то ссылался на твой рассказ о том, что 
однажды в детстве возле тебя упала батарея, которую сбросили с балкона. Что 
это было?  
 - Шел на тренировку, играл с какой-то ледышкой, а люди в квартире ремонт 
делали - и скинули. Только потом вниз посмотрели. Наверное, везде такое 
могло быть. Грохнулась прямо рядом со мной, в метре, наверное. По идее и 
пришибить могла, ха-ха. 
 - Это сейчас ты смеешься, а тогда заикаться от такого не начал?  
 - Нет. Я о своем думал, повторяю, играл с ледышкой. Клюшка, рюкзак за 
плечами. Что-то упало. Сначала было даже интересно. Я прошел еще шага три-
четыре, и тут до меня дошло, что это батарея и она могла упасть на меня. Но, 
когда ты ребенок, все воспринимаешь по-другому. 
 - После этого фраза из скетча "Наша Russia" "Челябинские мужики настолько 
суровы..." обретает новые краски.  
 - Наверное, да. Когда взрослый, понимаешь больше. И страшно становится 
сейчас, а не тогда. В то время я играл в хоккей и жил в каком-то своем мире. Не 
видел того, о чем говорили и говорят сейчас. Поднимаешься рано утром, идешь 
в школу, оттуда - бегом на тренировку, потом остаешься, чтобы поиграть, 
повозиться, затем во двор шайбу гонять. Домой, перекусил, сделал уроки и лег 
спать. Времени на другие вещи не оставалось. 
 - Когда ты уже играл в НХЛ и во время локаута приехал играть в Тольятти за 
"Ладу", не было какого-то неприятного общения с преступным миром там или в 
Челябинске? Не пытались поставить на деньги, как некоторых других 
хоккеистов? В том же Тольятти в то время были лютые разборки.  
 - Нет, у меня, слава Богу, как-то все обошлось. Мы с Витей Козловым 
приезжали туда не только когда я играл, он же оттуда родом. Был у него в 
гостях, и никогда не возникало никаких проблем. 
 - Евгений Кузнецов все время рассказывает страшилки про свой челябинский 
район ЧТЗ.  
 - Я там и жил, прямо рядом с катком. Действительно, какие-то вещи там 
происходили, но, наверное, попозже. Я же оттуда уехал в 1992 году - сначала в 
Москву, а затем в НХЛ. До того все это уже начиналось, но еще не на таком 
уровне. 
 - Как думаешь, если бы ты стал таким же "вторым папой" для Кузнецова, как в 
свое время для Евгения Малкина, о чем говорил и он сам, и его отец, то Женя 
избежал бы многих ошибок в карьере?  



 

 

 - Как такое можно утверждать? Могу сказать одно: чем мог бы - тем помог. 
 - И Кузнецов, и Валерий Ничушкин в этом году прошли через программу 
помощи игрокам НХЛ. Что творится с челябинскими пацанами?  
 - Не знаю. Тяжелое детство, наверное. 
 - Ты же не только для Малкина в "Питтсбурге", но и для Ничушкина в "Далласе" 
был дядькой-наставником.  
 - В Далласе все как раз быстро произошло. Валера тогда только пришел, 
первый год в НХЛ. Потом раз - и меня обменяли в "Монреаль". Но тот отрезок, 
который провели вместе, помогал чем мог - как и Стас Туголуков, который в 
"Старз" работает тренером по развитию. А в команде Валера остался 
единственным русскоязычным. 
 - Малкин жил у тебя дома два года. Ничушкин - тоже?  
 - Нет, у него здесь мама практически постоянно была. Они сами снимали 
квартиру. У него был хороший старт карьеры - он играл в звене с Бенном и 
Сегином - неплохо получалось. 
 - Ничушкин тогда и сейчас - два разных игрока. Как вышло, что он себя 
полностью перепрограммировал?  
 - Думаю, со временем он стал опытнее. Прибавил в игре перед воротами, 
откуда сейчас много забивает в "Колорадо". Где-то, может, исключил ненужную 
обводку, с которой по молодости перегибал, стал чуть больше играть через 
партнеров, правильнее использовать свои габариты. 
Если обобщать - он прогрессирует. Просто у кого-то это занимает чуть меньше 
времени, у кого-то - чуть больше, а кто-то вообще на это неспособен. У Валеры 
был не самый простой период, но он прошел через все, сформировал игру, 
выиграл кубок и здорово играет. 
 - У него какая-то киношная судьба.  
 - Да. Когда ты молодой и максималист и что-то не получается - начинаешь 
нервничать, стараешься еще больше - и, соответственно, больше 
расстраиваешься. И загоняешь себя в яму, из которой потом очень тяжело 
выбраться. Это с Валерой, думаю, и произошло. Он парень, который всегда 
старается и хочет результата. Долгое время не мог выйти на уровень, какого 
хотел, но в конце концов это получилось. И слава Богу. 
 - Ты с ним, с Малкиным на связи?  
 - С Женей - да. А с Валерой давно уже не общались. 
- Ты не всплакнул чуток, когда прочитал, что о тебе сказал отец Малкина? 
"Очень хорошо, что сын встретил Сергея Гончара на своем пути. Я перед ним 
преклоняюсь. Это очень хороший человек, таких мало".  
 - Всплакнуть не всплакнул, но приятно было, конечно. До приезда Жени в 
Питтсбург я знал его немножко и понимал, как ему тяжело. Отъезд был 
непростой, давление такое... Хотелось как-то помочь.  
 - Малкин жил у тебя дома два года. Но семье же не очень удобно, когда чужой 
взрослый парень столько времени у вас находится!  
 - Как раз это было самое простое - никакого напряга! Женя вписался к нам 
очень хорошо. В карты играли, на рыбалку ходили, с детьми он играл. Первый 
год, когда он еще не привык к жесткому календарю НХЛ и нагрузки для него 
были очень большие, он вообще очень быстро засыпал.  
 - Он тоже мне говорил, что вы все время рубились в карты и нарды. Кто кого 
обыгрывал? И насколько Малкин азартный?  
 - Заводной и азартный, проигрывать ни во что не любит. И хорошо, кстати, 
играет - и в то, и в другое. Часто побеждал.  
 - Кто чаще - ты или он?  
 - Мой папа всех обыгрывал, когда приезжал в гости. А так - Женька.  



 

 

 - Ты же переводил переговоры Малкина с агентом Джей-Пи Бэрри, то есть 
косвенно участвовал в его побеге из Хельсинки? Как это было?  
 - Так сказать нельзя, они без меня все это сделали. Информация о том, что я 
переводил переговоры, неточная - мы разговаривали с Женей, когда он 
собирался подписывать новый контракт (с магнитогорским "Металлургом". - 
Прим. И.Р.). Я говорил ему: "Ты подумай, у тебя ситуация непростая". А 
переводить я помогал уже в Питтсбурге, когда он туда приехал.  
 - То есть ты не знал, как все это будет происходить?  
 - Нет. Тогда мы еще не были так близки.  
 - Папа Малкина также говорил, что если бы не ты, далеко не факт, что Евгений 
остался в НХЛ, и сын ему не раз об этом говорил. Что он имел в виду? Какие 
сложности адаптации у Джино были?  
 - На льду-то мы все видели, что все было хорошо. Но у Жени дома остались 
все друзья и товарищи. Переезд на другой континент, родителей рядом нет... У 
всех так бывает, что первый год люди сильно скучают - а потом уже кто-то 
больше, кто-то меньше. Думаю, его эмоциональное состояние больше было 
связано с этим, а не с хоккеем.  
 - А у тебя самого был в начале карьеры момент, когда хотел вернуться в 
Россию?  
 - Нет. Все равно я понимал, что НХЛ - лучшая лига мира и я хочу тут играть. Но 
все равно тосковал. Мне кажется, каждый через это проходит. Не то чтобы я 
хотел уехать, но скучал по родным, по каким-то домашним традициям.  
 - Малкину осталось совсем чуть-чуть до исторического достижения - 500 голов 
в регулярных чемпионатах НХЛ. Можно ли было предположить в начале его 
карьеры, что он добьется такого успеха именно как снайпер?  
 - Думаю, да. Люди не всегда оценивали, как он может забивать, поскольку он 
по натуре своей больше плеймейкер. Но в одном из наших совместных сезонов 
в "Пингвинз" он 47 забил, уже после моего перехода в "Оттаву" - 50. В нем это 
снайперское было и есть.  
- Помогало или мешало ему то, что он так долго, уже 18 сезонов, играет в одной 
команде с Сидни Кросби?  
 - Думаю, что помогало и они делали друг друга лучше. С одной стороны, между 
ними присутствовал соревновательный момент, и это их подталкивало вперед. 
С другой, если у одного не идет или травма, другой мог взять игру на себя, и 
отсутствие второго сказывалось не так сильно. Благодаря этому их совместная 
игра шла на пользу и им обоим, и команде. Благодаря этому и результат такой 
пришел - три Кубка Стэнли.  
Они понимали, что вдвоем это сделать легче, в одиночку кубок не выиграть, 
поэтому нашли общий язык. У них была одна совместная цель, и они к ней 
вместе двигались.  
 - К тому же, как рассказывал мне Малкин, они друзья.  
 - Да. Как-то нашли общий язык, и отношения у них очень хорошие, в гости друг 
к другу ходят.  
 - В чем сходство и различия в их характерах?  
 - Сходство в том, что ребята трудолюбивые, любят хоккей и живут им. И в том, 
что оба они - люди довольно приватные, предпочитают быть в своем кругу. Что 
касается хоккея, то Сид чуть больше внимания уделяет игре в обороне.  
 - Как думаешь, мог бы Малкин играть в меньшинстве? Когда мы с ним пять лет 
назад разговаривали, он переживал по этому поводу.  
 - Думаю, мог бы. В принципе он хорошо читает игру, умеет правильно 
расположиться. Наверное, проблема была в том, что он не так часто выигрывал 
вбрасывания - а ему, как центральному нападающему, приходилось это делать 



 

 

постоянно. В свое время ему, возможно, надо было усилить этот компонент, и 
тогда ему дали бы такой шанс. У Сида со вбрасываниями было все в порядке.  
Во-вторых, Женька такой игрок, что всегда хочет соперника перехитрить, пойти 
на какой-то риск. А в меньшинстве многие тренеры предпочитают простую 
надежность. У Малкина же характер такой - а вдруг перехвачу? Сид менее 
склонен рисковать, и в этом тоже разница. Но главное все же - вбрасывания. С 
них все началось, а потом закрепилось и дальше пошло.  
 - В "Металлурге" в ранние годы он еще играл в меньшинстве.  
 - Играть в меньшинстве в России и в НХЛ - разные вещи. Но все же мне 
кажется, что все началось со вбрасываний. Когда у тебя на точке - 30 с чем-то 
процентов, и ты при четыре на пять проигрываешь вбрасывание в своей зоне, 
то велика вероятность, что обороняться придется больше.  
 - По первому сезону Кросби и Малкина в НХЛ уже было понятно, в каких 
игроков они вырастут?  
 - Понятно и по тому, и по другому. По крайней мере, мне. Я думал - главное, 
чтобы у ребят не было травм, потому что это фактор большей частью 
неконтролируемый, от тебя не зависящий. Только это, наверное, и могло их 
остановить - но, к счастью, не остановило, хотя ломались оба неоднократно и 
довольно серьезно.  
 - Какого хоккеиста считаешь номером один из всех, с кем играл?  
 - Выбор сложный, поскольку, помимо наших ребят, в "Вашингтоне" играл с 
Яромиром Ягром, Петером Бондрой, Адамом Оутсом, в "Бостоне" - с Джо 
Торнтоном, в "Питтсбурге" - с Лемье и Кросби... Все-таки назову Сида. Потому 
что он очень силен во всех компонентах игры. Очень хорош на вбрасываниях, в 
игре в обороне, в позиционных действиях, в атаке, много забивает, отдает, 
отлично играет в большинстве, ему доверяют находиться на льду в решающих 
эпизодах на последних минутах. Полный комплект!  
Сейчас вот он сравнялся с Гретцки по количеству сезонов с минимум очком за 
игру, отдал тысячную голевую передачу, вошел в десятку сильнейших по очкам 
в лиге за всю историю. То есть и атакующий топ-уровень выдает, и в защите на 
последних минутах играет. Чтобы делать такое постоянно, много лет и на таком 
уровне - думаю, в мире он один такой. Можно сказать, что какие-то отдельные 
компоненты у кого-то посильнее. Но чтобы все вместе - только у Кросби.  
 - С ним поддерживаете отношения?  
 - Да. Когда видимся - общаемся. Вот недавно играли в Питтсбурге, стояли с 
ним, разговаривали.  
 - О чем?  
 - Обо всем. И про хоккей, и про жизнь. Он про детей спросил. Нормальный 
разговор людей, которые тепло относятся друг к другу и давно не виделись.  
 - Чем Кросби как человек поразил тебя за годы совместной игры и работы?  
 - Первое - своей взрослостью не по годам. Сид всегда понимал, что за ним 
внимательно наблюдают, что надо быть очень аккуратным со словами, потому 
что они могут затронуть других людей. Он с юных лет знал, к чему обязывает 
его статус.  
Второе - он очень отзывчивый человек и помнит все детали о других людях. 
Многие этого не знают, но Кросби многим помогает и ни о чем не забывает. 
Допустим, на тренировочном катке в какой-то совершенно обычной должности 
работает человек. Условно, всегда стоит на входе. Если не вышел на работу - 
Сид спрашивает, что случилось. Если человек заболел - нужна ли какая-то 
помощь. Помнит всех этих работников по именам, здоровается. Причем это 
происходит не в разовом режиме, а постоянно. Видно, что он просто по жизни 
очень внимателен к окружающим.  



 

 

 - У тебя есть какой-то свой пример такого отношения Кросби?  
 - У меня скорее - Марио Лемье. У папы были проблемы со здоровьем, его 
лечили в Питтсбурге. Марио где-то играл в гольф, узнал, что такая ситуация, и 
сам звонил врачам, пытался помочь. Это было в году, когда он только закончил 
играть и был уже только владельцем клуба.  
- Против кого лично тебе было сложнее играть - Уэйна Гретцки или Марио 
Лемье?  
 - Для меня - против Марио. А потом - и против Сида, и против Жени... А почему 
Лемье - праворукий, рослый, клюшка длинная. Тяжело было дотянуться до 
него. Очень умело шайбу прикрывал, использовал свои размеры.  
 - В первом твоем сезоне в НХЛ Лемье преподал тебе урок, перехитрив одним 
взглядом. Как это было?  
 - Мне дали задание играть против него персонально. Я вовсю старался 
оправдать доверие и так к нему приклеился, что Марио уже тошно стало. Была 
ничья, и уже под конец матча шайба оказывается у нас в зоне. Я не свожу 
взгляда с Лемье и в какой-то момент теряю ее из вида. Марио это замечает, 
вздыхает и делает разочарованную мину: ай-яй-яй, мол, шайба из зоны вышла. 
И начинает вроде бы откатываться. Я автоматически делаю два шага вперед, 
чтобы его опередить и начать атаку, - и в эту же секунду Марио уже у меня за 
спиной перед нашими воротами получает пас и забивает гол!  
Для меня это был жуткий шок. Ведь меня не обыграли, а одурачили с помощью 
одной лишь мимики! Хорошо хоть тренер Джим Шонфилд подозвал, успокоил, 
сказал, что Лемье - это Лемье. Иначе уверенность могла бы надолго пропасть.  
 - Тебя тогда, помню, это поразило.  
 - Да. Хоккей - такой вид спорта, когда люди все время что-то придумывают и 
создают. Это было не единственный раз в моей карьере, но, наверное, самый 
яркий.  
 - Ты сам такое когда-нибудь использовал?  
 - Да, пытался. И даже пару раз получилось.  
 - Когда Лемье стал твоим боссом, а одно время и партнером по "Пингвинз", 
когда-нибудь вспоминали этот момент?  
 - Нет, об этом не разговаривали. Хотя и дома у него бывал - раза, наверное, 
три-четыре. У него приятная семья, встречали тепло. Могу сказать о нем и о его 
близких только хорошее.  
 - Что Лемье за руководитель? Чем удивлял?  
 - Есть известная история о том, что он говорил нам в финале Кубка Стэнли 
2009 года, когда мы проигрывали 2-3 в серии "Детройту". С утра в день шестого 
матча мы проснулись, и каждый получил от него сообщение: "Я верю в 
команду, в то, что сегодня мы выиграем". Так и получилось. Его смс нас 
здорово воодушевило, потому что мы проиграли "Ред Уингз" в финале 
предыдущего плей-офф, тут при 2-2 получили 0:5 в Детройте... Но в итоге взяли 
кубок, а Малкина признали его самым ценным игроком.  
Удивило и то, как Лемье давал работать генеральному менеджеру, главному 
тренеру. Никогда ничего не навязывал, все делал для команды - хотя и как 
великий игрок, и как владелец "Питтсбурга" мог все строить под свое видение. 
Но нанимал профессионалов и доверял им. У Марио всегда была такая 
философия - делать все необходимое для команды, чтобы потом никто не мог 
сказать, что у нее чего-то не было и она из-за этого страдала. Он не занимался 
микроменеджментом.  
- Ты играл в "Вашингтоне" еще до эпохи Овечкина. Расскажи про хоккей и 
атмосферу на нем в столице США "до нашей эры".  



 

 

 - Я играл на двух аренах - нынешней, в центре города, и старой, за городом. 
Это были две разные истории. За город болельщикам тяжело было добираться, 
и это сказывалось как на посещаемости, так и на ажиотаже. Тренировочный 
каток тоже был далеко, пресса туда не добиралась, и внимания к "Кэпиталз" 
было мало.  
При мне сначала команда переехала в центр, где сразу оказалась на виду, 
стала более доступна для болельщиков и активнее освещалась журналистами. 
И народу стало ходить больше. А потом, уже без меня, появился Саша, 
который, конечно, внес большой вклад в популяризацию хоккея в Вашингтоне. 
Его фигура наложилась на уже возросшую популярность клуба из-за переезда, 
и началась многолетняя эпоха аншлагов.  
 - В последнее время снова пошли разговоры, что будут строить новую арену 
опять за городом, в Александрии.  
 - У тебя устаревшая информация. Недели две назад выяснилось, что этого не 
смогут сделать по существующему контракту. Он составлен таким образом, что 
"Кэпиталз" не смогут вывезти с нынешней арены до 2047 года.  
 - И слава Богу. Что за человек владелец "Кэпиталз" Тед Леонсис? Как у тебя 
складывались отношения с этим колоритным американцем греческого 
происхождения?  
 - Не сказал бы, чтобы у нас были прямо какие-то близкие отношения. Мы 
виделись или на матчах, или на тренировочном катке - только по работе. Но, 
когда этот человек купил команду, видно было, что она для него много значит.  
Он сразу же начал делать для нее все - и с душой. Разбирался со всеми 
нерешенными вопросами. Взялся за работу с болельщиками, общался с ними 
напрямую, делал все, чтобы хоккей обрел в Вашингтоне большую 
популярность.  
 - Напрямую - это как?  
 - Он опубликовал персональную электронную почту и попросил, чтобы 
болельщики писали лично ему обо всем, чем недовольны и что хотели бы 
видеть. И сам каждому отвечал. Всегда к их мнению прислушивался и 
стремился сделать все, чтобы им было удобно находиться во дворце.  
 - С кем-то из того "Вашингтона", помимо Николишина, у тебя сохранилась 
связь?  
 - Да, созваниваемся. И с Петей Бондрой, который работает в "Кэпиталз", и с 
Димой Христичем, и с моим партнером по паре в "Кэпиталз" Джоном Рики. В 
прошлом году в Вашингтоне была встреча с болельщиками, посвященная 25-
летию выхода в финал Кубка-1998, там мы все встретились, пообщались, 
хорошо время провели. С детьми вышли на лед и покатались. Юбилей Кубка 
Стэнли-2009 с "Питтсбургом" тоже праздновали, собирались. Всегда с 
удовольствием приезжаю на такие встречи.  
 - Когда вы вышли в тот финал Кубка Стэнли, в котором проиграли 0-4 
"Детройту" Скотти Боумэна, это уже была новая арена?  
 - Да, но мы на нее только переехали, поэтому такого сумасшествия, как позже, 
там еще не было. Вашингтон еще и город специфический, там все очень сильно 
зависит от действующей президентской администрации, в которой очень 
большое количество людей. В мое время в "Вашингтоне" было так: когда у 
власти президент из штата, где нет хоккея, люди из администрации меньше 
ходят на хоккей, и атмосфера немножко другая, даже если они приходят - им 
это не так интересно. Каждые четыре года это менялось.  
- А кто за последнее время был самым "хоккейным" президентом США?  
 - Знаю, что когда им стал Барак Обама, до того работавший в Иллинойсе, в 
Чикаго, столица это сразу почувствовала. Там все совпало - и президентство, и 



 

 

работа с болельщиками, и успешные выступления Овечкина. Обама был у 
власти с 2008-го по 2017-й, и как раз в то время хоккей в Вашингтоне стал 
особенно популярен.  
 - Тебе не обидно, что ты, игравший в "Кэпиталз" девять лет, не застал там 
Ови?  
 - Мне грех жаловаться - зато я в "Питтсбурге" поиграл и с Лемье, и с Кросби, и 
с Малкиным, Кубок выиграл. Там не получилось - тут получилось.  
 - Жив и здоров ли твой друг, который когда-то был охранником Белого дома?  
 - Да. Но работает уже не там - с тех пор ушел в частный бизнес.  
 - Как вы с ним познакомились?  
 - Через ребят в "Кэпиталз", которые за форму отвечали. Они говорят: "Ты что 
по вечерам делаешь?" - "Телевизор смотрю". - "Есть вариант, что можно 
съездить на базу к охранникам Белого дома, где они тренируются. Машину 
поводить, пострелять ". Съездил, поводил - так и познакомились.  
 - И даже постреляли?  
 - У них там стоят тренажерные стрельбища с разными видами оружия - 
винтовками, автоматами, пистолетами. Чуть-чуть побаловались.  
 - Расскажи, как благодаря ему вы однажды в Белом доме столкнулись с 
Биллом Клинтоном, который был в джинсах.  
 - Это было на Рождество. Мой друг организовал для меня экскурсию в Белый 
дом, на которую я взял своих родителей и родственников Николишина - самому 
Андрею пришлось остаться дома с детьми. Ходим, глазеем по сторонам - и 
вдруг из какой-то двери выходит Билл Клинтон, без всяких охранников, в 
джинсах. У него были гости, и он, видимо, решил немного от них отдохнуть. 
Подходит к нам и говорит: "Привет, как дела? Как вам Белый дом?" И только я 
хотел ответить, как рядом с президентом появилась пара дяденек раза в 
полтора-два больше не то что меня, а ребят гораздо крупнее. Так что беседа не 
продолжилась, но эпизод запомнился.  
 - Моника Левински где-нибудь рядом не мелькнула?  
 - Нет, кроме огромных охранников - никого!  
 - Тебе же потом Клинтон через начальника пресс-службы передал фотографию 
с дарственной надписью?  
 - Не фотографию, а поздравление с рождением ребенка. Оно у меня дома на 
стенке висит.  
 - Кого еще из американских президентов видели?  
 - И Обаму, и Трампа, когда уже работал тренером в "Питтсбурге", и мы два 
года подряд выигрывали Кубок Стэнли. В тот год как раз была смена 
президентов, так что мы успели побывать у обоих. А Обаму застал еще как 
игрок после победы в Кубке-2009.  
 - Кто-то из них сказал что-то такое, что ярче всего осталось в памяти?  
 - Обама. Не то чтобы какая-то конкретная фраза запомнилась - а то, что он 
знал хоккей. Что-то сказал про Марио - как ходил в Чикаго на игры "Блэкхокс" с 
"Питтсбургом", помнит, как он играет. Видно было, что он в теме.  
 - А с российскими президентами - Борисом Ельциным и Владимиром Путиным - 
когда-то встречался?  
 - Путин в первый год своего президентства заходил к нам в раздевалку во 
время чемпионата мира 2000 года в Санкт-Петербурге. К сожалению, мы на том 
турнире сыграли не очень удачно (11-е место. - Прим. И.Р.).  
- Какие твои главные воспоминания о выигрыше Кубка Стэнли в 2009 году?  
 - Сначала - как радость, взрыв эмоций на льду сменились опустошением в 
раздевалке. Сил вообще не осталось! Сидишь - и уже настолько измотан 
физически и морально, что уже рад, что все это закончилось. Но потом эти 



 

 

силы снова появляются, когда в раздевалку заходят семья и близкие. Как-то 
волнами все шло.  
Потом - парад в Питтсбурге. Триста тысяч человек у тебя на глазах плачут, 
радуются, кричат, снова плачут. И тогда в твою голову еще сильнее 
впечатывается, что на самом деле произошло. Эти эмоции остаются с тобой.  
 - Домой кубок забирал?  
 - В Москву его привозил, уже когда был тренером. Там снимали (с Малкиным. - 
Прим. И.Р.) какой-то клуб, сделали так, чтобы все друзья и знакомые пришли и 
увидели трофей. А в 2009-м отвез его к себе домой в Майами - у нас младшая 
дочка была совсем маленькая, поэтому в Россию не полетели. Организовали 
все по-семейному, по-домашнему.  
Отовсюду приехали друзья. Взяли кубок на пляж, шампанского из него там 
попили немножко. А потом уже небольшой группой, человек 20-30, пошли в 
ресторан. Без сумасшествий.  
 - Помнишь ли ты, что было в твоей жизни 26 октября 2010 года?  
 - Нет.  
 - Ты сыграл за "Оттаву" против "Финикса" свой тысячный матч в НХЛ, тебе 
подарили специальную клюшку и картину, семья на лед вышла.  
 - Да, у меня в офисе и то, и другое есть - такие вещи памятные! Картину мне 
подарила команда. Клюшка - серебряная, жена заказала под нее красивую 
подставку, и она подсвечивается, как будто клюшка на льду стоит.  
 - Шайб памятных у тебя много осталось?  
 - Нет. Есть первая шайба в НХЛ и вообще в разных клубах, в которые я 
приходил. Например, первая шайба за "Монреаль". Когда набрал тысячное очко 
за карьеру... У меня нет такого, чтобы я собирал шайбы с каждого события. 
Только самые памятные.  
 - Был ли какой-то клуб из шести в НХЛ ("Вашингтон, "Бостон", "Питтсбург", 
"Оттава", "Даллас", "Монреаль". - Прим. И.Р.), о приходе в который ты пожалел?  
 - Нет. Где-то что-то можно было сделать по-другому, но сказать, что какой-то 
клуб был полностью ошибкой и провалом, не могу.  
 - А что можно было сделать по-другому?  
 - Быстрее адаптироваться. У меня этот процесс, чтобы раскачаться и 
освоиться, всегда занимал время. Потом все становилось нормально, но 
хотелось бы, чтобы это происходило пораньше.  
 - Ты слишком интеллигентно себя вел? Территорию свою не очерчивал?  
 - Свою территорию не очерчивал, чужую не отбирал. Наверное, стоило как-то 
быстрее контакт устанавливать.  
 - В каком клубе тебя больше всего любили болельщики?  
 - Там, где играл дольше всего - в "Вашингтоне" и "Питтсбурге". Может, чуть 
больше в "Кэпиталз".  
 - Когда через несколько месяцев после ухода из "Вашингтона" ты транзитом 
через "Бостон" оказался в "Питтсбурге", на тебя болельщики обеих команд не 
окрысились? Или тогда еще такого острого противостояния между "Кэпиталз" и 
"Пингвинз" не было?  
 - Нет, оно на моей памяти было всегда. Но и в Питтсбурге, и в Вашингтоне 
тогда полностью менялись команды. "Питтсбург" пережил банкротство, клуб 
купил Марио, вернулся в хоккей, в "Вашингтон" как раз из "Питтсбурга" перешел 
Ягр... А потом в обоих клубах потихоньку началось строительство чемпионских 
команд с новыми молодыми звездами.  
Все несколько раз переворачивалось, и на этом фоне мой переход в "Пингвинз" 
не вызвал какой-то очень уж острой реакции. Хотя, когда я приезжал с 



 

 

"Питтсбургом" в Вашингтон, первое время, когда я касался шайбы, местные 
болельщики издавали характерный звук...  
 - Тебя же "Питтсбург" подписал как свободного агента?  
 - Да. Тогда был большой локаут, "Вашингтон" тоже затеял перестройку и 
разменял всех ветеранов. Ягра отдали, Роберт Ланг ушел. Команда шла на 
омоложение, и коснулось это в том числе меня.  
 - А "Питтсбург" взял тебя как раз с расчетом, что ты станешь дядькой-
наставником для Малкина?  
 - Нет, это было просто хоккейное подписание, и все совпало. Да, мы с Женей 
нашли общий язык, сошлись. Но это все уже случилось позже.  
 - Сейчас понятно, что ты сделал правильный выбор. А кто тебя тогда еще 
хотел?  
 - Три-четыре команды. Но не назову их. Зачем?  
- Ты долгое время занимал второе место после Алексея Ковалева по 
количеству игр в НХЛ среди российских хоккеистов - 1301. Но вас обоих 
обогнал Овечкин, который скоро полторы тысячи разменяет. Как ему это 
удалось?  
 - Феномен. Природа, генетика, здоровье. Когда-то я в "Питтсбурге" играл с 
Бруксом Орпиком, режимным парнем, который все лето тренировался, 
готовился к сезону, со штангой приседал. Потом он перешел в "Вашингтон" и 
рассказывает: приезжает Саша после отпуска из Москвы, где отдыхал, хорошо 
проводил время. Ставит в два раза больший вес, спокойно его поднимает и 
дальше идет. И думаешь: "Что я все лето делал?" Мы вспоминали этот момент 
и смеялись. Великая вещь - генетика! Она у Сашки сильная, и физически, 
конечно, он Богом одарен.  
 - Как думаешь, обгонит он по голам Гретцки?  
 - Думаю, да.  
 - Ты играл с ним на двух Олимпиадах. Почему в Турине в 20 лет он был 
лучшим в сборной, а в Ванкувере на пике карьеры, после "Харт Трофи", у него 
ничего не получилось?  
 - Помню, что он и там, и там старался, отдавался, делал для команды все. Но 
бывают моменты, когда не забиваешь. Когда приезжаешь на Олимпиаду, к 
таким, как он, самое пристальное внимание со стороны соперников. Против 
него выходят лучшие защитники НХЛ, лучшие форварды, умеющие играть в 
обороне.  
Что тогда было, лучше спрашивать у него самого, одного фактора навскидку не 
скажу. Может, чуть времени не хватило. В том же Ванкувере нам хотя бы на 
один-два выставочных матча сыграть побольше, лучше почувствовать друг 
друга. Олимпиада была очень скоротечная. И для нас быстро закончилась.  
 - У тебя есть один Кубок Стэнли как у игрока и два как у тренера. Есть серебро 
и бронза Олимпиады, но нет золота ни на ней, ни на чемпионатах мира. Обидно 
или уже давно отпустил ситуацию?  
 - Отпустил - ее уже не исправишь. Когда были чемпионаты мира, мы в 
основном играли в плей-офф и далеко проходили. Что тут сделаешь? Хочешь 
выиграть Кубок Стэнли - надо играть. Пару раз приезжал на мировые 
первенства, но тогда чуть-чуть до золота не хватало.  
А поражения на Олимпиадах переживал сильно. В Нагано в полуфинале Паша 
Буре пять голов финнам забил - это, наверное, было самое невероятное 
индивидуальное выступление в матче, в котором я участвовал. Еще хет-трик 
Жени Малкина "Каролине" в полуфинале Кубка Стэнли-2009. Но тогда-то мы в 
итоге выиграли, а на Олимпиаде финал чехам проиграли. И тогда было больно, 
и после проигрыша американцам в полуфинале в Солт-Лейк-Сити, и в Турине 



 

 

Финляндии, и в Ванкувере Канаде. Когда больнее - не скажешь. Любой такой 
проигрыш воспринимал остро.  
 - Недавно Овечкин сказал мне, что при подготовке к следующему сезону будет 
учитывать неудачную первую половину нынешнего. Сейчас-то он в большом 
порядке, но раскачка оказалась намного дольше обычной.  
 - Формула простая: чем старше становишься - тем больше тренируешься, 
больше следишь за питанием, за режимом. Секрета тут нет. Надо еще 
усерднее работать, чтобы держать уровень.  
 - Какие специфические вещи ты в 40 лет, готовясь к сезону, делал по-другому, 
чем в 25 и 30?  
 - Отпуск короче, потому что если два месяца полежишь на пляже, в 40 лет 
потом будет тяжело - четыре месяца придется в форму приходить. Сезон 
заканчивался - я уже через две недели начинал тренироваться. Понятно, что не 
в полную, постепенно, подстраиваясь под свой организм, но тем не менее. 
Плюс делаешь восстановительные процедуры, растяжек чуть побольше, 
плавание обязательно, чтобы полегче переносить нагрузки.  
 - Надо очень любить хоккей, чтобы играть в НХЛ за 40, как ты.  
 - Это точно.  
 - Почему ты не хотел уйти раньше?  
 - Сначала вроде ничего не выиграл. Потом взял Кубок, задумался - мысли об 
уходе пару раз возникали. И понял, что буду играть, пока есть здоровье. Что я 
буду делать - сидеть дома? И что? Я - человек, который всю жизнь что-то 
делал, куда-то двигался, к чему-то стремился. Взять и по доброй воле 
отказаться от всего этого, когда в жизни на это потрачено все? Окончание 
карьеры непросто дается каждому игроку, и мне тоже было нелегко. Даже после 
сорока. А в 30-35 было бы еще сложнее.  
 - Ты еще в молодости много читал, приучил к этому Виктора Козлова. Малкина 
тоже?  
 - Да, Женька почитывает. Правда, не бумажные книги, а электронные. Да и сам 
я скорее перешел на аудиокниги. Еду за рулем или тренируюсь в тренажерном 
зале - и слушаю.  
 - А что тебе из литературы в последнее время большего всего запало?  
 - "Источник" Айн Рэнд. Ремарка перечитывал, "Жизнь взаймы".  
 - Кем представляешь себя через десять лет?  
 - Может быть, хорошим дедушкой, ха-ха. А остальное - как жизнь сложится. 
Буду в хоккее или нет? На какой должности? Этого загадывать не буду. Но 
дома помогать близким хотелось бы точно.  
 - Если будет внук, захочешь сделать его хоккеистом?  
 - Буду помогать ему в том, что он выберет. Я же понимаю, насколько хоккей - 
тяжелый вид спорта, так как через все это прошел. Его надо очень сильно 
любить и очень сильно хотеть играть, чтобы куда-то в нем продвинуться. Если 
ему этого захочется - помогу всем, чем смогу. Но заставлять - ни в коем случае.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/sergey-gonchar-bolshoe-intervyu-
zaschitnika-i-trenera-nhl-o-vankuvere-pittsburge-malkine-ovechkine-leme-krosbi-
2200338/ 

К заголовкам сообщений 

Первый гол русского дебютанта в НХЛ! Сегодня он затмил самого 
Капризова (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 апреля 2024) 
Марат Хуснутдинов отметился первой шайбой за "Миннесоту".  
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"Миннесота" досрочно потеряла шансы на плей-офф. Концовка сезона для 
команды лишена турнирной мотивации и глобальных интриг. Главному тренеру 
Джону Хайнсу в текущей ситуации больше стоит думать о будущем и 
прикидывать, в каких сочетаниях использовать игроков в следующем сезоне. 
Для кого важны последние матчи регулярки, так это для молодежи. Каждая игра 
- прекрасный шанс показать тренеру, что место в основе заработано не только 
за высокий пик на драфте. Марат Хуснутдинов перебрался в "Миннесоту" после 
завершения сезона в "Сочи" и сразу закрепился в НХЛ. 13 игр потребовалось 
форварду, чтобы забить первый гол в лиге. Случилось это в сегодняшнем 
матче с "Вегасом".  
Результат игры, если говорить о "Миннесоте" и конкретно Хуснутдинове, 
малоинтересен. Лишенные турнирной мотивации "Уайлд" крупно уступили 
действующим чемпионам, пропустив семь шайб. Победа позволила "Рыцарям" 
наконец-то забронировать место в плей-офф и перечеркнуть все старания 
"Сент-Луиса".  
Для "Миннесоты" все началось печально с первого периода. "Вегас" забросил 
три шайбы, одна из них на счету Павла Дорофеева, и сделал комфортный 
задел. Именно Хуснутдинов дал надежду на интригу во втором периоде, когда 
отыграл один гол. Марат реализовал большинство, подставив клюшку под 
бросок Брока Фэйбера от синей линии.  
Джон Хайнс отчасти неожиданно наградил приехавшего из "Сочи" 
Хуснутдинова постоянным местом в основе, когда "Дикари" еще цеплялись за 
зону плей-офф. Марат не блистал, не выделялся супермоментами, но 
стабильно получает игровое время в третьем звене. Значит, доверие связано 
не только с отсутствием турнирных задач. В "Миннесоте" решили, что 
адаптироваться к североамериканскому хоккею Хуснутдинову лучше напрямую 
через НХЛ. Скромные 3 (1+2) очка за 13 игр недвусмысленно намекают, что 
разрывать лучшую лигу мира Марат еще не готов, но, видимо, тренерский штаб 
готов закрыть глаза на статистику, жертвуя настоящим в пользу будущего 
нападающего в клубе.  
Зато Кирилл Капризов в матче с "Вегасом" остался без очков. Прервалась 
результативная серия форварда, которая длилась восемь игр.  
Забил сегодня Дорофеев. Павел закрепился в основе "Рыцарей" и проводит 
полноценный сезон в НХЛ без командировок в фарм-клуб. Это большое 
достижение для форварда укомплектованной команды, которая выиграла Кубок 
Стэнли год назад. Дорофеев пропустил часть сезона из-за травмы, но тем не 
менее идет по графику 0,5 очка за матч. Хороший показатель для 
нападающего, который в среднем играет по 13 минут.  
На примерах Дорофеева и Хуснутдинова можно сравнить, как по-разному 
складываются маршруты в НХЛ для российских молодых игроков. Павел 
пробивался в элиту через АХЛ, получив полноценное место в основе только на 
третий сезон за океаном. Хуснутдинов приехал в другом статусе, да и на 
драфте Марата выбрали выше. В "Миннесоте" посчитали верным сразу завести 
нападающего в основу. И пускай команда осталась без плей-офф, зато важный 
новичок прочувствовал скорости и стиль НХЛ, и летом поймет, на каких 
компонентах сделать акцент на тренировках, чтобы подойти к сезону-2024/25 
более подготовленным. Спрашивать с Хуснутдинова будут в следующем 
чемпионате.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/vegas-minnesota-rezultat-i-obzor-
matcha-nhl-13-aprelya-2024-debyutnyy-gol-husnutdinova-video-2200343/ 

К заголовкам сообщений 
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На Западе известны все участники плей-офф: Бучневич вылетел, 
Дорофеев с Барбашевым идут дальше (Sports.ru/tribuna, Москва, 13 
апреля 2024) 
Осталось определить пары.  
Регулярный сезон НХЛ подходит к концу. Самая жаркая борьба за плей-офф 
разворачивается на Востоке, но и на Западе сохранялась небольшая интрига. 
Пару дней назад "Сент-Луис" разгромил "Чикаго" (5:2), а "Вегас" параллельно 
уступил "Эдмонтону" (1:5) - отставание между командами сократилось до трех 
очков, и у "Блюз" оставался шанс на уайлд-кард.  
Впрочем, еще до наступления уик-энда интрига исчерпала себя - "Сент-Луис" 
влетел дома мощной "Каролине" (2:5), усилившейся Генцелом, а "Вегас" 
обыграл потерявшую мотивацию "Миннесоту" (7:2). Действующие чемпионы в 
шестой раз за семь сезонов поборются за Кубок Стэнли.  
"Блюз" не помогла даже результативная серия Бучневича 
"Сент-Луис" подходил к матчу с "Каролиной" с неплохой серией - брали очки в 
четырех из пяти последних игр. Но победить по заказу "Харрикейнс" - команду, 
которая давно обеспечила себе плей-офф и выиграла 5 из 6 последних встреч, 
задача немного другого уровня.  
40 минут хозяева здорово держались - дважды выходили вперед, несмотря на 
то, что соперник в обоих периодах перебросал их (17:32). В одной из шайб 
поучаствовал Павел Бучневич - у него серия из пяти матчей с набранными 
очками, правда лишь один гол. Как раз результативности нападающего 
катастрофически не хватило команде.  
В третьем периоде сценарий изменился - "Сент-Луис" побежал забрасывать 
(уже у них преимущество по броскам - 14:10) и даже получил большинство, но 
подвел удалившийся Брэйден Шенн. В формате 4-на-4 "Каролина" вышла 
вперед.  
За 2:50 до финальной сирены "Блюз" сняли вратаря, но не закрепились в зоне 
"Каролины". В итоге Джейк Генцел забросил в пустые, а через две минуты 
сделал это еще раз. У новичка "Харрикейнс" сумасшедшая статистика - 24 
(8+16) очка в 16 играх.  
К плей-офф набирает форму и Андрей Свечников - у нападающего сегодня 
голевая передача. Результативная серия насчитывает три матча - 2+2 на этом 
отрезке. Несмотря на все травмы, форвард выработал норму в 50 очков за 
регулярку и в плей-офф, возможно, станет козырем Бринд`Амора. При этом 
тренере "Каролина" всегда выходит в плей-офф - 6 из 6.  
У Хуснутдинова первый гол в НХЛ, но "Вегас" прошелся катком по "Миннесоте" 
Три дня назад "Миннесота" лишилась теоретических шансов на плей-офф - 
команда заканчивает регулярку и экспериментирует. Неудивительно, что 
немотивированного соперника уничтожил действующий чемпион "Вегас", 
который до этого матча не обеспечил участие в Кубке Стэнли. А в прошлом 
матче еще и сам с треском проиграл "Эдмонтону" (1:5) без Макдэвида.  
"Вегас" включился со стартового свистка - к восьмой минуте уже вел 3:0, а 
вторую шайбу забросил Павел Дорофеев, который проводит лучший сезон в 
карьере - 13 голов и 8 передач. Ши Теодор выцарапал шайбу в зоне 
"Миннесоты", а россиянин вовремя подключился и пробил с кистей Марка-
Андре Флери. Он же ассистировал Кигану Колесару на седьмую шайбу.  
Во втором периоде одну шайбу отыграл Марат Хуснутдинов. Это первый гол 
нападающего в НХЛ - большую часть сезона он провел в "Сочи", перейдя туда 
из СКА в обмен на Рендулича. После окончания сезона КХЛ россиянин уехал в 
"Миннесоту", где у него все относительно неплохо - 3 (1+2) очка в 13 играх и 
средний айстайм 12 минут. Похоже, Джон Хайнс доверяет Хуснутдинову.  



 

 

Как и "Каролина", "Вегас" перед дедлайном сделал важное подписание. К 
"рыцарям" перешел из "Сан-Хосе" Томаш Гертл. В отличие от Генцела, который 
резво начал в "Харрикейнс", чех только осваивается и против "Миннесоты" 
проводил лишь третий матч за новую команду. Но именно "Уайлд" он забросил 
первую шайбу за "Вегас".  
Есть шанс увидеть финал конференции прошлого года уже в первом раунде 
На Западе определились все участники плей-офф. Из приятного - за Кубок 
Стэнли поборется "Ванкувер", который пропустил три розыгрыша подряд.  
Единственная интрига (если это можно так назвать) - кто на кого выйдет в плей-
офф. Еще есть шанс, что "Вегас" заберется на третье место Тихоокеанского 
дивизиона, "Эдмонтон" сдвинет на вторую строчку "Ванкувер", а "Виннипег" и 
"Колорадо" поменяются позициями.  
Но если бы плей-офф начался завтра, то мы бы получили много интересных 
пар. Например, повторение финала Запада прошлого года. На Востоке 
любопытно взглянуть на противостояние Пастрняка и Кучерова.  
В последний игровой день регулярки пройдут две встречи, которые 
окончательно определят все на Западе - "Виннипег" примет "Ванкувер", а 
"Эдмонтон" приедет в гости к "Колорадо".  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/young_hockey/3234679.html 

К заголовкам сообщений 

"Нефтяник" подобрался максимально близко к финалу, но нас ждет 
седьмой матч (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 13 апреля 2024) 
Одна шайба гостей позволила "Рубину" выйти на равный счет в серии - 0:1. 
 Альметьевск в последний месяц стал настоящим центром хоккея в республике. 
"Нефтехимик" в плей-офф КХЛ не вышел, "Ак Барс" плей-офф покинул, "Барс", 
"Ирбис" - тоже в пролете. Остается надежда одна - "Нефтяник". 
Благо есть, кажется, все у команды для того, чтобы трофей забрать - боевой 
состав со спущенной из КХЛ талантливой молодежью да проверенные бойцы 
Всероссийской хоккейной лиги. Остается лишь побеждать. 
Полуфинальная серия столкнула внутри себя "Нефтяник" и тюменский "Рубин". 
После 5 матчей вел коллектив из Альметьевска (3-2), к тому же последняя игра 
завершилась со счетом 7:3 в пользу команды из системы "Ак Барса". 
Казалось, что дома, пускай и в тяжелом матче, "Нефтяник" своего не отдаст. 
Отдал, к сожалению. 
Команды избрали хоккей "от печки" 
И "Нефтяник", и "Рубин" предпочли играть максимально четко, слаженно, без 
излишеств. С первых минут была установлена тенденция - ее команды и 
придерживались. 13:9 по броскам в первом периоде, 15:11 - во втором. 
"Нефтяник" занял позицию "отбивающегося". На стороне команды было 
преимущество по таким показателям, как: заблокированные броски, 
отраженные броски, силовые - тоже были в пользу Альметьевска. 
Все решила одна пропущенная в большинстве шайба 
Вся игра шла в одном ритме: "Рубин" атаковал, подходил к воротам, бросал, а 
также качественно мешал оппонентам выходить в ответные выпады. 
Тюменский коллектив выглядел мощно, броско. Казалось, что одна ошибка в 
обороне - и все закончится. 
Так и получилось. Большинство "Нефтяника - идеальный момент для 
реализации собственных моментов. Именно в формате "5 на 4" и "5 на 3" 
(команда играла так дважды) получалось подолгу задерживаться в зоне гостей 
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и наносить броски. В один из таких моментов - ошибка, выход 1 в 0 и 
пропущенная шайба. 
В этот момент коллектив Анисимова, кажется, подписал себе приговор. По ходу 
игры и так не складывалось ничего - с каждой минутой все яснее становился 
единственный исход матча: все дело идет до заброшенной шайбы. 
Своей шайбы "Нефтяник", видимо, не заслужил. 
В ВХЛ можно увидеть то, чего в КХЛ попросту нет 
Конечно, всегда интересно сравнить манеры иной лиги, располагающейся чуть 
ниже по уровню, чем элитный хоккейный дивизион в России. Видна разница в 
поведении игроков прежде всего - именно она и бросается в глаза. 
Где, как не тут, можно увидеть скромного Дмитрия Кателевского, который что-то 
пихает судье? Обычно эту роль в главной команде на себя берут Артем 
Лукоянов, Александр Радулов, Вадим Шипачев, рыбки побольше, в общем-то. 
Тут же опытный по меркам ВХЛ нападающий явно стеснения не ощущает. 
Где, как не тут, можно увидеть такое чудо, как "симуляция". На 47-й минуте 
встречи Александр Сумин слишком красиво подогнул ноги и упал после 
подножки Усманова из "Рубина". Удаления получили оба - судья одновременно 
поверил и не поверил игроку "Нефтяника". 
Обе команды получили штрафов аж на 10 минут каждая. Причем 
альметьевский клуб, очевидно, преимуществ в составе имел гораздо больше, в 
том числе и "5 на 3", но реализовать не вышло. В КХЛ в этом плане, кажется, 
почище. 
Следующий матч - решающий 
Дороги назад для "Нефтяника" нет. Один матч - и тут либо пан, либо пропал. 
Самое главное, что в этом контактном и физически сложном матче обошлось 
без травм лидеров. Ахтямов, превосходно проявивший себя по ходу всей 
встречи, - в строю. 
Лучший бомбардир команды в плей-офф Терехов (7+10) - тоже в строю, равно 
как и Кателевский с Быковым. Молодые таланты в деле - и они умеют 
разозлиться по-спортивному. 
Главное - выйти на игру заряженными с самого начала и не допустить той 
ошибки, которая привела к голу в этой игре. Кажется, что следующий матч тоже 
вполне может получиться до "одной заброшенной". 
Это плей-офф ВХЛ, это "Нефтяник" - а мы ждем команду из Татарстана в 
финале, где своего соперника уже лихо просматривает тульский АКМ. 

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/articles/neftyanik-podobralsya-maksimalno-
blizko-k-finalu-no-nas-zhdet-sedmoy-match 

К заголовкам сообщений 

ВХЛ утвердила сроки проведения финальной серии Кубка Петрова 
(Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 13 апреля 2024) 
Всероссийская хоккейная лига утвердила сроки проведения финальной серии 
Кубка Петрова. 
Финальная серия хоккейного Кубка Петрова пройдет с 18 по 30 апреля 2024 
года. Матчи состоятся 18, 19, 22, 23, 26*, 28* и 30* апреля. 
В решающих матчах за кубок встретятся тульская АКМ, забравшая серию в 
пяти матчах ханты-мансийскую "Югру" и победитель пары "Нефтяник" 
(Альметьевск) - "Рубин" (Тюмень). В противостоянии двух последних команд 
счет равный - 3:3. Решающая игра пройдет завтра, 14 апреля, в ледовом 
дворце Тюмени в 15.00 мск.  
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https://realnoevremya.ru/news/306981-vhl-utverdila-sroki-provedeniya-finalnoy-serii-
kubka-petrova 

К заголовкам сообщений 

Алексей Колосов уехал за океан. Ждать ли его дебюта в НХЛ в этом 
сезоне? (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 13 апреля 2024) 
Еще год назад Алексей Колосов подписал трехлетний контракт новичка с 
"Филадельфией", однако текущий сезон белорусский вратарь на правах аренды 
отыграл за минское "Динамо". Колосов провел не очень стабильную регулярку, 
однако здорово выглядел в плей-офф в противостоянии с московским 
"Динамо". При этом Алексей вчистую переиграл Дилана Фергюсона за пост 
номер 1 "зубров", а ведь канадец имеет опыт игры в НХЛ. 
Отметим, что по итогам сезона Колосов был признан лучшим вратарем, а так 
же забрал награду MVP сезона. 
После вылета минского "Динамо" из плей-офф, Колосов отправился за океан. 
Проблемы с визой 
Алексей прилетел в США по туристической визе, а дальше начались проблемы 
с оформлением рабочей визы. 
"Всегда сложно получить визу в нужный момент. Наши люди работают над тем, 
чтобы все получилось", - отмечал генеральный менеджер клуба НХЛ 
"Филадельфия Флайерз" Даниэль Бриер. 
Изначально, боссы "летчиков" рассчитывали на то, что Алексей сумеет помочь 
основной команде в НХЛ, ведь основной голкипер "Филадельфии" Картер Харт 
по ходу сезона ушел в бессрочный отпуск, поскольку ему грозит тюремный срок 
из-за предполагаемого сексуального насилия после молодежного чемпионата 
мира - 2018. 
Во вратарской линии "Филадельфии" возникла дыра, которую и мог помочь 
залатать Колосов. В итоге неожиданно ранний вылет московского ЦСКА из 
розыгрыша Кубка Гагарина освободил российского вратаря Ивана Федотова, 
который сразу же отправился в "Филадельфию" и подписал контракт с клубом. 
Проблем с визой у Федотова не было, и он сразу же занял место в основном 
составе клуба. 
Сыграет ли Колосов в НХЛ в сезоне-2023/2024? 
Скажем прямо, шансов на это практически нет. У "Филадельфии" осталось 
только две игры в регулярном сезоне. "Летчики" до сих пор претендуют на 
попадание в плей-офф, однако на две путевки в нокаут раунд помимо 
"Филадельфии" претендуют еще четыре команды. Чисто математически, 
именно у "Филадельфии" из этих команд меньше всего шансов оказаться в 
заветной восьмерке. 
При этом "Флайерз" уже использовали все четыре выделенные им возможности 
по отзыву игроков из фарм-клуба после дедлайна, а это значит, что они могут 
отзывать игроков из "Лихай Вэлли Фантомс" только в экстренных случаях. 
Таким образом, Колосова могут вызвать в "Филадельфию" только в случае 
травмы Ивана Федотова или Самуэля Эрссона. 
Алексей после приезда в США побывал в расположении "Филадельфии", а 
затем отправился в фарм-клуб, где взял привычный для себя 35-й номер. 
Изначально ожидалось, что Колосов дебютирует в АХЛ еще неделю назад, 
однако этого не произошло. 
"Ему требовалось время для тренировок, чтобы восстановить ноги и 
выносливость после трехнедельного перерыва. На тренировках он выглядит 
хорошо и очень быстр. Много работал, чтобы подготовиться к дебюту в АХЛ", - 
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объяснил затянувшийся дебют белорусского вратаря в АХЛ тренер "Лихай 
Вэлли Фантомс" Ян Лаперьер. 
Сегодня стало известно, что дебют Колосова во второй по силе лиге Северной 
Америке состоится 14 апреля в домашней игре против "Бриджпорт Айлендерс". 
Начало матча - в 02.05 по минскому времени. 
Будет интересно посмотреть, насколько быстро Колосов сумеет 
адаптироваться к североамериканскому хоккею. 

https://belarushockey.com/amer/article_amer/aleksej-kolosov-uehal-za-okean/ 

К заголовкам сообщений 
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